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Le journaliste-correspondant du
groupe Echourouk, Abdelhalim Atik,
est décédé dans la nuit de vendredi à
Ouargla à l'âge de 50 ans, suite à un
malaise. Le défunt avait entamé sa
carrière professionnelle en tant que
correspondant de quotidiens et
chaines de télévision nationales
privées, dont El-Tahrir, El-Adjoua et

Echourouk News. Il a été inhumé hier
dans l'après-midi après la prière d'el-
asr au cimetière de Béni Thour
d'Ouargla. En cette douloureuse
occasion, le collectif de L'Algérie
Aujourd'hui présente à sa famille et ses
amis ses sincères condoléances et prie
Dieu Tout-Puissant de l'accueillir en
Son vaste paradis.

LE JOURNALISTE ABDELHALIM 
ATIK TIRE SA RÉVÉRENCE

L'Algérie a demandé une réunion de
consultations à huis clos, mardi, du conseil de
sécurité de l'ONU consacrée aux charniers
découverts dans la bande de Ghaza à la suite
du retrait de l'armée d'occupation sioniste de
certaines zones, a-t-on appris hier.
Récemment, les autorités palestiniennes ont
rapporté que "plus de 400 corps avaient été
découverts dans des fosses communes dans
les hôpitaux de Ghaza". Selon Mohammed
Mughier, membre de la défense civile palesti-
nienne, cité par des médias, "20 corps dans les

fosses communes trouvées dans les hôpitaux
de Ghaza pourraient avoir été enterrés
vivants". 

Il a précisé, à ce titre, que "10 corps avaient
les mains attachées tandis que d'autres étaient
encore munis de tubes médicaux". Les hôpi-
taux, qui bénéficient d'une protection en vertu
du droit international, ont été bombardés à
plusieurs reprises par l'entité sioniste pendant
près de sept mois de guerre à Ghaza. Après la
découverte de ces charniers, des appels se
sont multipliés en faveur d'une enquête. 

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, s'est dit "profondément inquiet" par
la découverte de fosses communes dans les
deux principaux hôpitaux de la bande de
Ghaza et a appelé à la tenue d'une enquête
indépendante. "Il est impératif que des enquê-
teurs internationaux indépendants (...) soient
autorisés à accéder immédiatement aux sites
afin de déterminer les circonstances exactes
dans lesquelles les Palestiniens ont perdu la
vie et ont été enterrés ou ré-enterrés", avait-il
déclaré.

Charniers à Ghaza : l'Algérie demande une réunion de
consultations à huis clos du conseil de sécurité mardi

PAR AMAR R.

LES MANIFESTATIONS ayant
enflammé les universités améri-
caines en soutien à Ghaza se pour-
suivent toujours malgré la répres-
sion policière, notamment les
arrestations qui ont touché envi-
ron 3000 étudiants après le
démantèlement des campements
de solidarité avec la Palestine,
semant la confusion parmi les
politiciens américains...

Dans de nombreuses universi-
tés à l'image de Columbia, de NYU,
de CUNY et de l'UCLA, des diri-
geants universitaires ont appelé la
police anti-émeute brandissant
des matraques et des grenades
flash-bang pour disperser et arrê-
ter des centaines de manifestants,
invoquant un besoin primordial de
sécurité sur le campus. 

Mais, au lieu de baisser d'in-
tensité, le mouvement de protes-
tation des campus américains
s'est propagé, en raison non seule-
ment du recours à la violence,
mais aussi de l'adoption de deux
lois qui ont attisé la colère des étu-
diants, à savoir celle contre l'anti-
sémitisme, qui restreint la critique
de l'entité sioniste et élargit consi-
dérablement le concept d'antisé-
mitisme, mais aussi celle qui inter-
dit le réseau de TikTok, que les
jeunes utilisent pour diffuser leur
opposition à l'occupation sioniste.
D'où le recours à d'autres moyens
pour exprimer leur solidarité avec
le peuple palestinien.

Greve de la faim à 
l'université de Princeton

Ainsi, un groupe d'étudiants de
l'université américaine de
Princeton a entamé, hier une

grève de la faim, en solidarité avec
le peuple palestinien de la bande
de Ghaza, soumise à une agression
génocidaire sioniste depuis 211
jours, a rapporté l'agence de pres-
se Wafa. "Nous avons entamé une
grève de la faim en solidarité avec
les Palestiniens de Ghaza, qui sont
victimes du blocus (sioniste) conti-
nu", indique dans un communiqué
les membres du "Camp de solida-
rité avec la Palestine" de l'universi-
té de Princeton. "La décision de la
grève vient en réponse au refus de
l'administration américaine de
répondre à nos demandes, en reti-
rant son soutien" à l'entité sioniste,
a-t-on ajouté. 

Le désinvestissement
dans l'entité sioniste 

Les étudiants, qui se sont ras-
semblés ou ont installé des tentes
dans les universités, ont fait appel
au président Joe Biden, ont aussi
exigé que les écoles se désinvestis-

sent des entreprises qui soutien-
nent le gouvernement d'Israël. Il
s'agit en fait de l'une des facettes
cachées de la guerre génocidaire
menée par l'entité sioniste contre
Ghaza, notamment que beaucoup
parmi les 700 universités aux
Etats-Unis d'Amérique, qui se
classent au premier rang mondial,
servent de "nerf de la guerre", ou
contribuent à la poursuite de
l'agression sioniste en cours. Il est
établi, que ces universités dispo-
sent de fonds colossaux, prove-
nant des dons, dotations ainsi que
des frais de scolarité des étudiants.
A titre d'exemple, une partie des
investissements de l'université
Harvard qui dépassent 50 mil-
liards de dollars, et ceux de l'uni-
versité de Columbia, de l'ordre de
14 milliards de dollars, vont vers
les investissements dans des
fonds d'investissement interna-
tionaux et ainsi vers l'entité sionis-
te. Par conséquent, l'une des

revendications des étudiants qui
rejettent la guerre d'extermina-
tion menée par l'entité sioniste à
Ghaza est de mettre fin à la coopé-
ration avec les universités israé-
liennes et de retirer les investisse-
ments dans l'entité sioniste.

Le mouvement se
propage en Europe

La protestation des universités
contre l'agression sioniste à Ghaza
qui est partie des Etats-Unis, se
propage dans plusieurs pays
notamment en France, en
Allemagne et en Irlande.

En Irlande, plusieurs étudiants
de la prestigieuse université
Trinity College de Dublin ont ins-
tallé un "campement en solidarité
avec la Palestine", sur le campus
de l'établissement pour protester
contre l'agression génocidaire sio-
niste à Ghaza.

Le président du syndicat étu-
diant TCDSU de l'université, Laszlo
Molnarfi, a affirmé sur la chaîne
RTE que les manifestants deman-
dent à l'université de couper ses
liens avec l'entité sioniste.

L'opposition à l'agression
génocidaire sioniste à Ghaza est
très forte en Irlande, où des
marches appelant à un cessez-le-
feu ont rassemblé des milliers de
personnes dans la rue. Plus de 400
artistes irlandais ont appelé dans
une lettre commune à boycotter le
concours international de chan-
son de l'Eurovision en raison de la
participation de l'entité sioniste.

Le gouvernement irlandais
s'est dit prêt, mi-avril, à recon-
naître l'Etat de Palestine, y voyant
un moyen de contribuer au pro-
cessus de paix au Moyen-Orient.

A. R.

POUR PROTESTER CONTRE LES CRIMES SIONISTES À GHAZA 

Les manifestations dans les campus 
se poursuivent malgré la répression

Le président de la
République félicite
l'équipe féminine
de football d'Akbou
vainqueur de la
coupe d'Algérie
Abdelmadjid Tebboune a félicité,
vendredi soir, l'équipe féminine
de football du CF Akbou, après
avoir remporté la coupe
d'Algérie. "Toutes mes félicita-
tions aux filles d'Akbou pour leur
triomphe en coupe d'Algérie de
football.. Félicitations aux techni-
ciens et à tous ceux qui ont
contribué, à vos côtés, à la réali-
sation de ce succès", a écrit le
président de la République sur
son compte officiel dans les
réseaux sociaux. 

Oran :
démantèlement de
réseaux criminels
spécialisés dans 
les traversées
clandestines 

Les services du groupement
territorial de la gendarmerie
nationale d'Oran ont réussi, dans
le cadre d'opérations distinctes, à
mettre fin à l'activité de réseaux
criminels spécialisés dans
l'organisation et la planification
de traversées clandestines, avec
l'arrestation de 53 individus, dont
21 de nationalité étrangère, a
indiqué vendredi un
communiqué de ce corps
constitué. Ces opérations ont pu
être exécutées grâce à
l'intensification des
investigations et à l'exploration
optimale des renseignements,
avec mise place d'un plan ferme
de surveillance de l'activité et des
emplacements des éléments de
ces réseaux grâce à la mise en
place de points de contrôle et à
l'organisation de descentes au
niveau de tous les axes. Des
opération qui ont permis
l'arrestation de 53 individus, dont
21 de nationalité étrangère, avec
la saisie de 5 bateaux, 6 moteurs
de différentes puissance et
cylindres, 7 véhicules utilisés
dans les déplacements, 42 bidons
d'essence équivalent à un volume
de 1260 l, de sommes d'argent
équivalentes à 451 millions de
centimes, 700 euros, 5000 livres
libanaises, deux boussoles, des
bombes lacrymogènes, des
passeports et des téléphones
portables. Les mis en cause ont
été présentés devant les autorités
judiciaires territorialement
compétentes pour délits de
constitution de bandes
criminelles organisées dans le
but d'organiser des traversées
clandestines illégales.
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PAR DELLOULA MORSLI

L'ALGÉRIE et le monde de la musique
commémorent le quatrième anniversaire
de la disparition d'Idir, une icône de la scène
musicale nationale et un fervent défenseur
de la culture amazighe. Sa voix réconfortan-
te et son jeu de guitare ont porté la chanson
kabyle sur la scène internationale pendant
près de cinq décennies. En puisant dans l'es-
sence de la culture kabyle, à travers ses tra-
ditions et ses mythes, Idir a non seulement
ravivé ce patrimoine national mais l'a égale-
ment porté vers un public universel, contri-
buant ainsi à sa préservation. Sa chanson
"Avava Inouva" en est un parfait exemple. Ce
chef-d'œuvre, empreint de poésie, a propul-
sé le chanteur sur le devant de la scène et lui
a valu une reconnaissance internationale.

L'heureux hasard
Né en 1949 dans le village d'Aït Lahcène

près de Tizi Ouzou, Hamid Cheriet, de son
vrai nom, s'est intéressé à la musique dès
son jeune âge, ce qui l'a poussé à s'initier à la

guitare. Destiné à une car-
rière de géologue, c'est par
hasard que le chanteur se
retrouve à la radio en 1973.
La chanteuse Nouara est
malade et ne peut assurer
sa prestation. Pour la rem-
placer au pied levé, on fait
appel à un jeune inconnu
du nom d'Idir. La mission
est simple, interpréter une
berceuse qu'il a lui-même
composée pour l'occasion.
Loin de se douter du boule-
versement que cet événe-
ment allait provoquer dans
sa vie, Idir livre une inter-
prétation poignante de sa chanson. "Rsed A
Yidess" (Que vienne le sommeil) touche
immédiatement le cœur du public et
devient son premier succès radiophonique.

Une consécration planétaire
C'est en 1976 qu'Idir sort l'album "Avava

Inouva" avec la chanson éponyme qui allait

faire le tour de la planète.
Diffusée dans 77 pays et tra-
duite dans une vingtaine de
langues, ce titre devient un
phénomène musical mon-
dial. Plus qu'une simple
chanson, "Avava Inouva" est
un hymne qui célèbre la cul-
ture et la langue chères au
cœur de l'artiste. Généreux
et ouvert aux autres, Idir a
partagé son amour de la
musique avec une multitude
d'artistes algériens et inter-
nationaux. Il a notamment
collaboré avec des figures
emblématiques de la chan-

son comme Khaled, Mami, Charles
Aznavour, Francis Cabrel, Maxime Le
Forestier et Bernard Lavilliers.

Préserver la culture orale 
Comptant une dizaine d'albums à son

actif, Idir a également contribué à la préser-
vation du patrimoine oral transmis par les

femmes de son village natal, et ce, en leur
rendant hommage dans plusieurs de ses
chansons. Dans l'une de ses déclarations,
l'artiste dit : "J'ai eu la chance d'avoir une
grand-mère et une mère poétesses", avant
d'enchaîner : "J'ai baigné dans l'atmosphère
magique des veillées où l'on racontait des
contes et des énigmes. 

Dans une société de culture orale, la
valeur du mot est immense.  La capacité à
ciseler les mots, à inventer des images est
aujourd'hui encore très prisée chez nous."
Tout au long de sa carrière, il a inlassable-
ment œuvré pour faire connaître la richesse
et la beauté de la culture algérienne au-delà
des frontières. Ses compositions, inspirées
par des poèmes ancestraux et des mélodies
traditionnelles, ont permis à un large public
de découvrir et d'apprécier cet héritage
kabyle. La disparition d'Idir le 2 mai 2020 à
Paris, à l'âge de 70 ans, a été une perte
immense. Ses chansons continuent de
résonner à travers le monde, touchant et
inspirant des millions de personnes.

D. M.

EN MARGE du festival du film méditerra-
néen de Annaba, qui s'est clôturé il y a cinq
jours, le maestro Safy Boutella avait
animé une master class dédiée à la
musique dans le septième art.

Vous êtes connu pour avoir
porté le raï à l'international,
ensuite vous vous êtes pen-
chés sur la musique targuie
et d'autres musiques du
patrimoine algérien. Pourquoi
le malouf ne vous a-t-il pas
autant inspiré ?

Je n'ai fait que m'intéresser à la
musique du patrimoine en l'écrivant à ma
façon, j'ai fait également ma propre musique.
J'étais là à Annaba en 1986 lors de la première
édition du festival du film méditerranéen, il y
avait un consert de raï, j'ai senti qu'il y avait
quelque chose à faire, ça m'a donné cette
envie. La musique targuie, c'est plus ancien, je
l'ai découverte à l'âge de 16 ans. Dans ces
deux musiques, je voyais qu'il y avait plus de
choses à apporter. Ce sont des musiques
simples dans le sens positif du terme. Je n'ai
rien fait avec le malouf parce que d'abord ce
sont des musiques très riches mélodique-
ment et que c'est une musique qui doit rester
sage et calme. Je peux le faire bien entendu,
mais ça ne m'inspire pas beaucoup pour l'ins-
tant. Par contre, il y a quelqu'un qui l'a fait, il
s'appelle Boudjemia Merzak.

À votre avis, qu'est-ce qui manque à la for-
mation musicale en Algérie pour que nos
jeunes bourrés de talent explosent leurs
carrières en Algérie et à l'international ?

Je porte un projet intéressant et impor-
tant, celui de créer une école musicale. Je
voudrais que cette institution devienne un
lieu de partage et de rencontres artistiques

entre musiciens. Norvège, Sénégal et autres
nationalités viendront enseigner et jouer

leurs musiques avec leurs propres ins-
truments et qu'ils apprennent le

chaâbi, la gasba, etc. Aujourd'hui,
je suis arrivé à trouver une équi-
pe pour faire le business plan. Si
cette école voit le jour au der-
nier jour de ma vie, ça sera
magnifique. Parce que le plus

important est qu'elle existe
pour les raisons que j'ai déjà évo-

quées. Les conservatoires sont
trop académiques, il faut enseigner

de façon légère. Il faut désacraliser un
peu et s'adresser aux jeunes comme ils méri-
tent qu'on s'intéresse à eux. Chez nous, nous
avons une pépinière de talents incommensu-
rable.

Pour la prochaine édition du festival du film
méditerranéen de Annaba, que conseillez-
vous aux organisateurs pour développer le
volet musique de film ?

Je pense que ça doit s'étaler plus dans le
temps. Je dois expliquer d'abord comment je
suis devenu compositeur de musique de film,
je voudrais également pouvoir faire des exer-
cices pratiques avec un public de profession-
nels de la musique. Leur demander d'imagi-
ner une musique, la murmurer, ensuite l'écri-
re, et même s'ils ne savent pas le faire, je leur
écris le morceau. Puis, harmoniser, mettre
des accords, définir à quoi ça rime. Je pourrais
aussi leur mettre une séquence de film, leur
demander de me proposer une musique.
C'est pour les motiver et comprendre que
c'est faisable. Les jeunes peuvent trouver des
jeunes comme eux pour avancer ensemble
comme moi-même j'ai fait, parce que j'ai ren-
contré Belkacem Hadjadj, Dahmane Ouzid ou
Brahim Tsaki. On avait le même âge !

SAFY BOUTELLA 
«EN ALGÉRIE, NOUS AVONS
UNE PÉPINIÈRE DE TALENTS
INCOMMENSURABLE»

Il y a quatre ans disparaissait Idir, monument
de la scène musicale nationale

compositeur et musicien 
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L’ÉVÉNEMENT

PAR M. MANSOUR

LORS de son allocution à l'occasion de la
journée mondiale des travailleurs, le 1er
mai, au siège de l'union générale des tra-
vailleurs algériens (UGTA), le président de la
République a profité de cette tribune pour
aborder non seulement les réalisations
accomplies dans le domaine économique,
mais également pour délivrer des messages
politiques forts. En éclairant les menaces
qui planent sur l'Algérie, ainsi que les visées
des conspirations ourdies à son encontre, il
a démontré une volonté affirmée de traiter
les enjeux critiques auxquels fait face le pays
en réagissant vigoureusement et prompte-
ment quand le besoin se fera sentir.

Face à une assemblée composée princi-
palement de syndicalistes, de membres du
gouvernement, de représentants de l'armée
et d'autres institutions, Abdelmadjid
Tebboune a abordé les questions écono-
miques dans toute leur ampleur, mettant en
exergue les réalisations accomplies jusqu'à
présent. "Pour la première fois dans l'histoi-
re de notre pays, les promesses électorales
sont remplacées par des engagements
solennels inscrits dans la pierre, fournissant
ainsi un repère pour évaluer les progrès
accomplis jusqu'à présent et ceux en cours,

avec le soutien de patriotes dévoués", a sou-
ligné le chef de l'Etat, avant d'ajouter que ces
réalisations se manifestaient notamment
par la "modernisation de notre armée natio-
nale populaire, conscients que les fonde-
ments de notre indépendance résident dans
une armée forte et une économie florissan-
te". A ce propos, le chef suprême des forces
armées et président de la République a
signifié qu'il abordait la question de façon
totalement décomplexée, en faisant com-
prendre qu'il assumait ses propos. Dans le
même esprit, il a dit qu'il maintenait sa vigi-
lance, même face à ceux qui pratiquaient le

langage mielleux, tout en assurant qu'il était
prêt à réagir le moment voulu.   

Tebboune a ensuite rebondi sur la
nécessité impérieuse de moraliser la vie
publique, soulignant par-là même, que le
pays avait dû "surmonter une période cri-
tique où les agents de la cinquième colonne
étaient sur le point de réaliser leurs des-
seins". "Nous avons constamment mis en
garde. Certains ont été avertis de ne pas se
laisser instrumentaliser par ces complots, et
notre vigilance demeure indispensable, car
le danger est toujours latent", a-t-il déclaré,
avant de moduler le proverbe pour dire que

"parfois, l'ennemi de mon ennemi peut se
révéler plus pernicieux".

Dans ce cadre, le président de la
République a rappelé certaines dérives sur-
venues ces dernières années, telles que les
discours haineux et le régionalisme. "Nous
avons atteint un point où un fonctionnaire
de l'Etat se permettait, sur les réseaux
sociaux, de discréditer le parcours du com-
battant et moudjahid Abane Ramdane", a-t-
il déploré, avant de qualifier cette attitude
d'inacceptable.

Pour le chef de l'Etat, la série d'incidents
qui, à première vue, pourraient être perçus
comme des cas isolés revêt en réalité une
signification bien plus profonde. Selon lui,
ces événements ne sont que les pièces d'un
puzzle plus vaste, un complot élaboré pour
semer la discorde et la division au sein de la
société. Cette stratégie sournoise vise non
seulement à déstabiliser l'unité nationale,
mais également à fragiliser consciencieuse-
ment le tissu économique et social de
l'Algérie. C'est dans cette perspective que le
président de la République soulève l'impor-
tance de reconnaître la nature concertée de
ces incidents et de s'engager résolument à
contrer toute tentative visant à saper les
fondements mêmes de la nation.

M. M.

MANŒUVRES ET COMPLOTS OURDIS CONTRE L'ALGÉRIE : 

Les messages politiques du président

Dans une allocution prononcée en
son nom par le premier ministre
Nadir Larbaoui, le président de la
République a affirmé, hier à Banjul
(Gambie), que ce qui se passe en
Palestine occupée ne marque pas
seulement la fin du droit internatio-
nal ou l'effondrement de l'ordre mon-
dial basé sur des règles communes,
mais constitue aussi une atteinte à la
légitimité du droit international et
aux droits de l'homme en tant que
concepts et doctrine. Evoquant les
souffrances du peuple palestinien, il
s'est interrogé : "Quand nous voyons
en Palestine un occupant qui renie
toutes les valeurs humaines et déshu-
manise et prive tout un peuple de son
droit à l'existence, que reste-t-il des
droits de l'homme ?" Le président de
la République suggère aussi de revoir
la gouvernance de l'organisation de la

coopération islamique (OCI) et à réali-
ser les réformes nécessaires, confor-
mément à la décision adoptée à l'ini-
tiative de l'Algérie. Selon lui, il est
temps de "revoir la gouvernance de
l'organisation de la coopération isla-
mique" et à "réaliser les réformes
nécessaires conformément à la déci-
sion adoptée à l'initiative de
l'Algérie", afin de "lui permettre d'at-
teindre ses nobles buts, de relever les
défis multidimensionnels et de
défendre les causes justes pour les-
quelles elle a été créée, la cause pales-
tinienne en tête. On se trouve à un
moment charnière où elle doit assu-
mer sa responsabilité devant l'histoi-
re". 

Contrer l'islamophobie
Le président a ensuite appelé à
adopter une approche globale et

cohérente pour contrer l'islamo-
phobie, qui cible constamment et
quasi systématiquement les com-
munautés musulmanes, et contre-
carrer les tentatives de saper les
fondements de la nation musulma-
ne. "L'engagement collectif des
Etats musulmans à lutter contre
l'extrémisme et le terrorisme et à
bannir le discours de haine doit
s'accompagner en contrepartie de la
lutte contre le discours de haine et
l'extrémisme ciblant les fonde-
ments de la nation musulmane, de
manière à garantir la promotion des
valeurs de coexistence et la culture
d'ouverture et de tolérance consa-
crées dans la résolution de
l'Assemblée générale des nations
unies adoptée à l'initiative de
l'Algérie".

R. N.

15e SOMMET DE L'ORGANISATION DE LA CONFÉRENCE ISLAMIQUE 

L'Algérie appelle à la réforme de l'OCI
LE PREMIER MINISTRE 
S'ENTRETIENT AVEC 
LE SG DE L'OCI

En marge de l'ouverture officielle du 15e sommet
de l'organisation de la coopération islamique (OCI),
hier à Banjul (Gambie), le premier ministre Nadir
Larbaoui s'est entretenu avec le secrétaire général
de l'OCI, Hissein Brahim Taha, avec lequel il a passé
en revue les principaux dossiers à l'ordre du jour du
sommet et les moyens d'activer le rôle de cette
organisation dans la défense des causes de la nation
musulmane, la cause palestinienne en tête. Le pre-
mier ministre a insisté à cette occasion sur la néces-
sité d'une réforme globale de l'organisation pour lui
permettre de relever les défis multidimensionnels
et de faire face aux dangers.

LE NOUVEAU PRÉSIDENT DU SÉNÉGAL
SOUHAITE RENCONTRER TEBBOUNE

M. Larbaoui a aussi rencontré le président sénéga-
lais Bassirou Diomaye Faye, à qui il a réitéré les félici-
tations de Abdelmadjid Tebboune pour son élection
et sa volonté forte de renforcer les relations de
coopération entre les deux pays. De son côté, le pré-
sident sénégalais a transmis ses salutations frater-
nelles et fait part de son immense estime à l'endroit
du président de la République, qu'il a dit souhaiter
rencontrer prochainement. 

DISCOURS SÉPARATISTE ET DE LA HAINE 

Le coup de gueule de Tebboune 
PAR DJILALI B.

Coup de gueule du président de la répu-
blique contre ceux qui s'emploient, à tra-
vers leurs déclarations sur les réseaux
sociaux, à se mêler de sensibles dossiers,
qui non seulement ne les regardent pas
mais aussi vont plus loin pour disserter
en connaissance de cause de leur igno-
rance du sujet. D'autres se sont évertués
à approcher des sujets qui, largement, les
dépassent, en versant dans des diatribes
surréalistes avec une rhétorique portant
franchement atteinte à l'unité nationale. 
Le président de la République a évoqué,
dans son allocution à l'occasion de la
journée internationale de la presse, à ce

propos, ce fonctionnaire ou commis de
l'Etat ; l'Etat qui sacralise les martyrs, a
insisté Tebboune, qui s'offusque et tance
cet aventurier qui s'est attaqué à Abane
Ramdane, architecte de la révolution
algérienne de Novembre 1954, l'interpel-
lant en l'interrogeant s'il l'a connu ou
côtoyé pour se permettre ces assertions
et remettre en cause le parcours militant
de Abane. "Est-ce que tu as connu
Abane ? L'as-tu côtoyé ? Connais-tu son
passé de militant pour te permettre de
parler de lui ?", a interpellé le président
sans citer la personne concernée, même
s'il avait auparavant indiqué qu'il s'agis-
sait d'un fonctionnaire. Bien des
hommes, fonctionnaires ou intellectuels

intéressés, orchestrer des manœuvres
contre l'unité du pays. Comme dit l'ada-
ge, a souligné le président de la
République, pour enfoncer cet énergu-
mène étourdi, puisse-t-on penser, "va
jouer devant ta porte, qu'est ce qui t'a
pris d'aller jouer jusqu'à Abane ?". La
question vaut par ce qu'elle renseigne
sur un état d'esprit, permissif, par des
moments qu'il n'est permis de tolérer
aujourd'hui. Le président de la
République, bien édifié  à ce propos, a
évoqué la question, sans bien entendu
citer les noms, ni d'ailleurs le nom du
personnage en cause, indiquant que "s'il
y a quelqu'un d'habilité à parler de Abane
Ramdane, ce sont ses compagnons. Et la

plupart sont morts", a précisé le prési-
dent dans sa réplique.  A-t-il aussi, dans
le même sillage, révélé cet autre qui s'est
permis d'insulter toute une région, en
même temps qu'un autre déclare que
tamazight est un folklore. Et chacun y va
de sa vision créant une tension de sensi-
bilités avec ce risque de provoquer
"l'émiettement" du tissu social. Et par-
tant d'alimenter la haine entre les gens.
Parce que, a souligné le président de la
République, si chacun rentre dans
l'autre, parlant des rivalités régionales ou
autres, ce travail de sape a pour but de
livrer le pays en entier, pieds et poings
liés, à qui "vous savez", a précisé le chef
de l'Etat. D. B.



Dans une récente interview accordée à "Marie Claire", Monica
Bellucci a évoqué l'enfance compliquée de sa jeune Deva Cassel.
Aujourd'hui âgée de 19 ans, la fille unique de la star italienne et de
Vincent Cassel suit les pas de ses parents, au cinéma et en mode.
Un choix de carrière qui inquiète légèrement sa maman. "Tu dois
accepter que ta fille fasse ses propres expériences", a assuré
Monica Bellucci à "Marie Claire". "Et tenter, quand ça t'an-
goisse, de ne pas faire peser ça sur elle… Mais moi, j'ai sur-

tout plaisir à voir Deva passionnée, créative,
vibrante." Fille unique de parents

stars divorcés, Deva
Cassel aura hérité de

leur amour pour
l'art sous
toutes ses

formes. "Elle

vient d'une famille de saltimbanques - au final, c'est ce que nous
sommes -, sa scolarité a été éparpillée entre l'Italie, le Brésil [où
réside Vincent Cassel, NDLR.], la France…", a poursuivi Monica
Bellucci. "Son enfance n'a pas été lisse, mais elle tient bien debout

et la sentir heureuse me rend heureuse - alors je ne prive
pas de poster des photos d'elle sur Insta !" Aujourd'hui

en couple avec le réalisateur américain Tim Burton,
Monica Bellucci se dit "touchée" par l'homme qu'il

est : "Si je suis avec lui, c'est avant tout parce
que son âme me touche. Tout en admi-

rant énormément son talent, bien sûr.
D'ailleurs, quand il m'a proposé un
rôle clé dans son prochain film, j'ai dit
oui tout de suite, car j'avais envie de
partager avec lui, en plus de l'amour,
une expérience de travail."
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KEVIN SPACEY SE DÉFEND 
DES ACCUSATIONS D'ABUS 

PEOPLE

L'ACTEUR américain Kevin Spacey a
réagi aux nouvelles allégations d'abus por-
tées contre lui dans le documentaire
"Spacey Unmasked", diffusé prochaine-
ment. Il nie tout comportement illégal. Le
documentaire en deux parties sera diffusé
les 6 et 7 mai par la chaîne britannique
Channel 4. Dix hommes y accuseraient l'ac-
teur de 64 ans d'agression sexuelle. 

Il s'agirait de nouvelles allégations.
Kevin Spacey a révélé jeudi sur X qu'il avait
demandé à la chaîne un délai de sept jours
pour répondre aux accusations. Mais
Channel 4 a refusé sa demande, a assuré
l'acteur. Dans un entretien avec le journa-
liste indépendant Dan Wootton, Kevin
Spacey se défend. "Ai-je eu des relations
avec un autre acteur ? Oui. Ai-je entrepris
une tentative maladroite avec quelqu'un
qui s'est avéré ne pas être intéressé ? Oui",

déclare le comédien. "Ce n'était peut-être
pas la meilleure décision et c'est une déci-
sion que je ne prendrai plus aujourd'hui.
Mais c'est arrivé et ça n'était pas illégal."
Kevin Spacey a également qualifié le docu-
mentaire de "partial". "Je ne vais pas rester
les bras croisés et me laisser attaquer par ce
documentaire réalisé par une chaîne mori-
bonde, dans une tentative désespérée de
faire de l'audimat", a-t-il déclaré. Dans le
sillage du mouvement #MeToo, plusieurs
victimes s'étaient manifestées en 2017 en
accusant l'acteur d'abus sexuels. Cela a
conduit à un arrêt brutal de la carrière du
comédien deux fois oscarisé. Kevin Spacey
a également dû quitter le casting de la
populaire série "House of Cards". Il a tou-
jours nié ces allégations et des tribunaux de
New York et de Londres lui ont donné rai-
son en l'acquittant.

«ÇA N'ÉTAIT 
PAS ILLÉGAL»

Whoopi Goldberg se met à nu. Le 7
mai prochain, la star américaine
publiera ses mémoires, "Bits & Pieces:
My Mother, My Brother, and Me", dans
lesquels elle revient notamment sur
son passé de toxicomane. "La cocaïne
avait une emprise totale sur moi."
Dans "Bits & Pieces: My Mother, My
Brother, and Me", Whoopi Goldberg,
de son vrai nom Caryn Elaine
Johnson, décrit les soirées de Los
Angeles auxquelles elle a participé
durant des années. "Les rails de cocaï-
ne étaient prêts pour les invités",
relate-t-elle. C'est comme ça qu'elle
est rapidement devenue dépendante
de cette drogue. "Mais à l'époque,
j'étais une toxicomane qui faisait illu-
sion. Je continuais à apparaître sur les
plateaux de tournage et à faire mon
travail. Je pensais que la cocaïne
n'était pas aussi dangereuse que l'hé-
roïne (dont elle était dépendante dans
les années 1970, NDLR)".

Petit à petit, elle est toutefois devenue
de plus en plus "négligente" dans son
travail. Jusqu'à ce qu'un incident
"horrible" survenu dans une chambre
d'hôtel à New York la ramène à la rai-
son. Whoopi Goldberg était assise sur
le sol de son dressing et sniffait de la
cocaïne toute seule. Elle n'a pas
entendu la femme de ménage frapper
à la porte. Lorsque cette dernière est
entrée dans la pièce, "j'ai crié", se sou-
vient la comédienne. "Elle a crié, a
reculé et avait l'air de vouloir s'enfuir.
J'ai essayé de la calmer. Elle fixait
mon visage pendant que je parlais.
Finalement, je me suis regardée dans
le miroir et j'ai réalisé que j'avais de la
cocaïne partout." Un moment dont
elle a encore honte aujourd'hui.
"J'aurais été tellement gênée si ma
mère avait su à quel point la coke a eu
raison de moi." L'actrice dédie
d'ailleurs son bouquin à sa mère
Emma Harris et à son frère aîné Clyde

K. Johnson, décédés en 2015. "Mon
livre est un livre de cœur pour tous
ceux qui ont été confrontés à la perte
d'un être cher", ajoute-t-elle. Whoopi
Goldberg est connue pour les films
"La couleur pourpre", "Ghost" et
"Sister Act", pour ne citer qu'eux. Elle
a également joué au théâtre et pré-
sente l'émission de télévision améri-
caine "The View". Au cours de sa
longue carrière, elle a rem-
porté plusieurs prix.
Whoopi Goldberg fait
également partie du
cercle très restreint des
EGOT, les rares
gagnants d'un
emmy, un
grammy, un
oscar et un
tony
(théâtre).

MONICA  BELLUCCI, confidences sur 
l'enfance «pas lisse» de sa fille Deva Cassel

Justin Bieber vit-il des
moments compliqués ou se
met-il simplement en scène
pour ses réseaux sociaux ?
Sa dernière publication
Instagram crée le débat.
Cette semaine, le célèbre
chanteur canadien a publié
deux selfies dans lesquels
on peut le voir pleurer. S'il
n'a donné aucune explica-
tion sur ces clichés inhabi-
tuels, les fans, eux, s'inquiè-
tent pour la santé mentale
de l'artiste. "Est-ce que c'est
un signal ?", "Tout va bien ?",
"Il a vraiment besoin d'un
ami. Les personnes qui l'en-
tourent ne sont pas ses vrais
amis", "Reste fort", peut-on
lire parmi les nombreuses
réactions sous la publica-
tion. D'autres vont même
jusqu'à lui conseiller de
"quitter Hailey et d'arrêter
de boire". Comme le préci-
sent nos confrères de HLN,
certains fans sont convain-
cus que son état est lié à l'af-

faire P. Diddy. En effet,
Justin Bieber a été très ami
dans sa jeunesse avec le
rappeur américain, qui est
actuellement accusé de viol
et de harcèlement sexuel
entre autres. De vieilles
images ont d'ailleurs refait
surface, montrant le chan-
teur, alors âgé de 15 ans, au
domicile de P. Diddy. Les
fans du chanteur canadien
se demandent donc si le fait
de voir ces vieilles images
n'a pas réveillé de mauvais
souvenirs chez la star mon-
diale.

Son mariage avec
Hailey
Une chose est sûre : ces
larmes n'ont rien à avoir
avec son épouse, Hailey
Bieber. Alors que de nom-
breuses rumeurs les
disaient au bord du divorce
en ce début d'année, la
femme d'affaires
de 27 ans a tenu à

mettre les choses au clair
sur Instagram. "Juste pour
votre information : les his-
toires que je vois sont
fausses à 100%", a-t-elle
affirmé au sujet de son
mariage avec Justin Bieber.
"Je sais que c'est amusant de
nourrir ces histoires, mais
elles ne tiennent pas la
route. 
Désolée d'y mettre fin." La
jeune femme a d'ailleurs
commenté les photos de son
mari en larmes en
déclarant : "Beau pleureur." 
Preuve qu'il n'est pas néces-
saire de s'inquiéter pour le

chanteur ?

««TTOOUUTT  VVAA  BBIIEENN  ??»»  ::  
ces clichés de Justin Bieber
inquiètent les fans

Whoopi Goldberg : «J'ai été surprise par une femme
de chambre avec de la cocaïne sur tout le visage»
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PAR ABDELLAH B.

POUR UNE exploitation opti-
male de cette réserve de plus de
3,5 milliards de tonnes de minerai
de fer, l'Algérie s'est lancée dans la
mise en place de l'infrastructure
d'accompagnement, dont la plus
importante, celle du transport du
minerai de fer extrait de cette
région reculée vers des sites
conçus spécialement pour le trai-
tement et la transformation de ce
produit. C'est dans ce sens qu'un
énorme projet de réalisation d'une
ligne ferroviaire, sur une distance
de 950 km, a été lancé, reliant la
mine de Gara Djebilet à Tindouf et
Béchar. Le projet en question, dont
la date de réception a été arrêtée
au mois de septembre 2026, avan-
ce à un "rythme soutenu".
S'exprimant à ce sujet, le directeur
du projet, Abdechafi Benrabia,
affirme que le projet est sur la
bonne voie en annonçant un taux
d'avancement de plus de "15%
dans tous les tronçons".

En fait, le projet en question est
réparti en trois phases : la premiè-
re, qui s'étend sur une distance de
200 km de Béchar aux limites avec

Beni Abbès, comprend deux gares
ferroviaires à Abadla et
Hammaguir ; le deuxième tronçon
relie Tindouf à Oum Laâssel sur 175
km, avec une nouvelle gare ferro-
viaire à Oum Laâssel et deux
autres pour le transport de passa-
gers et de marchandises dans la
ville de Tindouf. Et enfin le troisiè-
me tronçon qui est divisé en deux
sections ; la première relie
Hammaguir à Oum Laâssel sur
440 km avec des stations à
Tabelbala et Hassi Khebi, et la
deuxième s'étend de Tindouf vers
Gara Djebilet sur 135 km, avec une
gare ferroviaire à Gara Djebilet.

S'exprimant sur ce sujet, M.
Benrabia indique que la réception
de cette ligne ferroviaire, qui revêt
d'un intérêt stratégique pour le
développement du mégaprojet de
Gara Djebilet, devrait avoir lieu
dans les délais fixés, soit en sep-
tembre 2026, ce qui coïncidera
avec l'entrée en phase de la pro-
duction de l'un des plus grands
gisements de minerai de fer au
monde. De ce fait, cette ligne revêt
une importance économique
majeure pour la région entière et
constitue un moyen important de

transport des voyageurs et des
marchandises, notamment pour
les différents métaux et matières
premières extraites de la mine de
Gara Djebilet et des régions adja-
centes en les transférant vers le
port d'Arzew (Oran). "Les hautes
autorités du pays accordent une
grande importance à la réduction
des délais de réalisation de ce pro-
jet stratégique et sa livraison dans
les délais", affirme-t-il. 

Dong Ly, DG de CRCC : "Nous y
avons mis tous les moyens" 

Par ailleurs, la partie chinoise
qui est chargée de la réalisation de
plus de 500 km de ce projet de
ligne ferroviaire affirme avoir
mobilisé tous les moyens néces-
saires pour l'achèvement des tra-
vaux dans les délais fixés lors de
l'attribution du marché.
Intervenant à cette occasion, le
directeur général du groupe chi-
nois CRCC, Dong Ly, affirme que "le
groupe a mobilisé les moyens
humains et matériels pour l'accé-
lération de la cadence des travaux

de réalisation de ce projet. Nous
avons même recouru à ramener
du matériel depuis la Chine à cet
effet", a-t-il souligné.

Le projet en question est perçu
comme un vecteur de développe-
ment de l'économie nationale,
donc ce n'est pas un hasard si le
gouvernement insiste sur l'impor-
tance de l'achèvement de tous les
travaux de réalisation des infra-
structures d'accompagnement
dans les délais.

A. B.

LIGNE FERROVIAIRE BÉCHAR-TINDOUF-GARA DJEBILET

Opérationnelle en septembre 2026

Rekhroukh : «L'Algérie est plus
que jamais prête à renforcer 
sa présence en Afrique»
Dans son allocution pro-
noncée lors de l'ouverture
des travaux de la 10e édi-
tion du forum africain de
l'investissement et du
commerce (AFIC10), le
ministre des travaux
publics et des infrastruc-
tures de base, Lakhdar
Rekhroukh, a affirmé, hier
à Alger, que grâce à ses
atouts économiques,
l'Algérie est prête, plus que
jamais, à renforcer sa pré-
sence au double plan régio-
nal et continental. 
Dans ce contexte, M.
Rekhroukh a fait part de la
profonde conviction de
l'Algérie que "son dévelop-
pement ne saurait se réali-
ser sans une ouverture sur
les pays voisins, notam-
ment les pays du sud",
ajoutant qu'elle est parfai-
tement consciente du
caractère stratégique des
infrastructures régionales,
telles que la route transsa-
harienne avec son princi-
pal axe Alger-Lagos, ainsi
que la route reliant Tindouf
à Zouérat (Mauritanie),
auxquelles elle accorde
une grande importance en

tant qu'accès "extrême-
ment important" en
Afrique de l'Ouest, en sus
du projet de la ligne ferro-
viaire transsaharienne qui
lui permettra de réaliser la
profondeur stratégique
africaine escomptée. La
création de plusieurs zones
franches entre l'Algérie et
les autres pays africains va
permettre, selon M.
Rekhroukh, de capter des
investissements, de stimu-
ler et d'augmenter le volu-
me des échanges commer-
ciaux ainsi que d'insuffler
une dynamique écono-
mique et de développe-
ment et de créer des postes
d'emploi, ce qui est à même
de contribuer à accélérer le
développement de la zone
de libre-échange continen-
tale africaine (Zlecaf),
entrée en vigueur ces der-
nières années, appelant les
Africains à unifier leur
vision en cette ère mar-
quée par la multiplication
des blocs économiques
régionaux et à mobiliser les
moyens nécessaires pour
accélérer l'intégration éco-
nomique du continent. 

6e FOIRE DES PRODUITS ALGÉRIENS À NOUAKCHOTT 

Nouveaux accords de partenariat
signés hier
PAR BRAHIM AZIEZ

La 6e édition de la foire des pro-
duits algériens à Nouakchott
(Mauritanie), qui se tient depuis le 2
mai dans la capitale mauritanienne,
connaît un large engouement du
grand public et des opérateurs écono-
miques mauritaniens. Cette foire, qui
est devenue un événement très atten-
du par les Mauritaniens, consomma-
teurs et opérateurs économiques
désireux de conclure des contrats
commerciaux avec leurs homologues
algériens dans différents domaines,
tient toutes ses promesses, et l'intérêt
est porté cette fois-ci sur le
bâtiment et les travaux
publics, les industries phar-
maceutiques, les produits
cosmétiques, les industries
agroalimentaires et les ser-
vices, tels que le transport
international, précise la
même source. 

Dans ce cadre, les opéra-
teurs économiques maurita-
niens ont eu des rencontres
B2B avec leurs homologues
algériens, ajoute le communi-
qué, qui rappelle que 183
exposants algériens de diffé-
rents secteurs économiques y
prennent part, sachant que

cette participation se tient dans le
cadre de la mise en œuvre du pro-
gramme des manifestations écono-
miques algériennes à l'étranger. 

Les opérateurs économiques algé-
riens et mauritaniens ont eu des
réunions d'affaires bilatérales hier,
conclus par la signature de 7 proto-
coles d'accord, évènement qui s'est
déroulé à Nouakchott, au siège de
l'exposition permanente de la société
Sfax Export. Les protocoles d'accord
signés entre les opérateurs écono-
miques algériens et leurs homologues
mauritaniens portent sur les
domaines de coopération, d'exporta-

tion et de représentation commercia-
le dans plusieurs secteurs d'activité,
notamment les industries agroali-
mentaires, la porcelaine et la céra-
mique, le mobilier de bureau, les
portes et fenêtres intérieures et exté-
rieures, les industries pharmaceu-
tiques, produits chirurgicaux et médi-
caux, ustensiles ménagers et meubles
métalliques, construction préfabri-
quée en acier, des réservoirs métal-
liques et des fils de soudure.

L'exposition témoigne également
d'une forte demande des familles
mauritaniennes sur les produits algé-
riens, comme cela s'est produit dès les

premières éditions
avec les produits
électroniques, élec-
troménagers et les
industries méca-
niques.

De nombreux
opérateurs algé-
riens ont implanté
des espaces de
vente en partenariat
avec des homo-
logues maurita-
niens, dans les sec-
teurs de l'électro-
nique et de l'électro-
ménager principa-
lement. B. A. 

Le mégaprojet d'extraction de minerai de fer
de Gara Djebilet à Tindouf avance à un
rythme soutenu depuis la pose de la
première pierre du projet, le mois de
décembre 2023. 
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L'amour humain
ne se distingue
du rut stupide
des animaux que
par deux fonc-
tions divines : 
la caresse et 
le baiser.

Pierre Louys

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Le "Levrette café", le bar qui fait jaser en France
À Saint-Nazaire, tous les regards sont tournés vers

la même direction: le "Levrette café". Inauguré le 30
avril en soirée, le bar a été vandalisé quelques heures
plus tard. De la peinture a été déversée sur la façade et
sur les tables extérieures de l'établissement. Au sol, les
mentions "Jésus" et "sauve" ont été estampillées, rap-
porte Ouest France. Le bar avait déjà fait parler de lui
dans la presse en amont de l'ouverture en raison, évi-
demment, du nom placardé sur la devanture.

Dans les colonnes des quotidiens locaux et natio-
naux, les considérations liées au nom de l'établisse-
ment occupent, sans surprise, une place importante.

"ll n'y a pas de mauvais buzz, et une fois à l'intérieur,
les clients se rendent compte que c'est un bar de nuit,
où on peut chanter, danser, il y aura de nombreuses
animations, avec des concerts, des karaokés, avec de la
bière, mais aussi des bons vins et des cocktails", assu-
re Samuel Loury, un représentant du groupe, auprès de

nos confrères de France Bleu. Il précise que le nom
"vient de la bière" du même nom. La preuve? On dit
"le" et pas "la" levrette café, insiste-t-il avant d'égale-
ment rappeler que "la levrette reste la femelle du
lévrier". 

Ce n'est pas la première fois que les responsables du
groupe sont appelés à s'expliquer sur le nom de leurs
bars. En revanche, ils n'avaient jamais été confrontés à
des actes de malveillance.

lettres en vers

berge

Miss Pherson est, depuis quelques jours, sténo-dactylo de
Mister Mac Intosh :
- Il fait plutôt frais, ici, lui dit-elle un matin alors qu'elle se
trouve dans son bureau, ne pensez-vous pas qu'il serait temps
d'allumer du feu ?
- Ne soyez pas stupide, Miss, lui répond Mac Intosh, il n'y a
qu'un mois que j'ai pris la police d'assurance contre l'incendie.
Cela aurait l'air suspect !
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LES MELÉS

AGITATEUR
ANALOGIE
BLASPHEME
BOHEMIEN
CARRURE
COLORANT
DALTONIEN
EBENISTE
ECLAT
ENCOMBRANT
GENANT
GRIEF
HABITATION
HOMOLOGUER
INSTINCTIF

ISSUE
LANGUE

LOUABLE
MAUVE

MECANISME
OSER

PANTOMIME
PLAIDOIRIE

RAFIOT
REVERENCE

SECTEUR
SIGMA

TEMERAIRE
TRICHEUR

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.
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REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT
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de guerre

canton suisse

requins

ville 
d’optique

hommes
mandatés

splendide
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suspension
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chiffre romain

nuance

promontoire
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vagabonda

étêter

prêts 
prohibitifs

signe
d’altération
musicale

affection autre moi

personnes
qui corrigent

personnel
apparaît

annélide
possède

agent de
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singe

homme très 
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naturel
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navigation
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1,8 million
C'est dans le domaine de l'agriculture
que le problème des statistiques erro-
nées a été le plus ressenti. Un exemple
cité par Abdelmadjid Tebboune est
édifiant. Le chef de l'Etat a confié que
depuis qu'il exerce des fonctions gou-
vernementales aux débuts des années
90, on avance le chiffre de 3 millions
d'hectares de terres consacrés à la cul-
ture des céréales. Il s'est avéré finale-
ment que l'Algérie n'a jamais dépassé
le seuil  d'un 1,8 million et que le
chiffre de 3 millions était faux. Du
coup, 1,2 million d'hectares n'existait
que dans le virtuel et n'avait aucune
existence effective. 

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

ABDELMADJID TEBBOUNE
«Avant, l'importation de la
mayonnaise et du ketchup
nous coûtait 750 millions
de dollars. Maintenant, on
arrive à produire un pro-
duit local de bonne qualité et
on ira vers l'exportation» 

Comme quoi…
Il suffisait juste de mettre fin à la récréa-
tion de l'importation à outrance et favori-
ser les investisseurs locaux armés de
volonté de produire localement.

Un accord de jumelage a
été signé entre l'école
nationale de la protection
civile algérienne et son
homologue tunisienne,
visant à renforcer la coopé-
ration entre les deux par-
ties en matière d'échange
d'expertises, de connais-
sances et de programmes
conjoints de formation. Cet
accord vise à renforcer la
coopération entre les deux
écoles dans le domaine
pédagogique, outre
l'échange de programmes
de formation, la mise à
niveau et l'amélioration des
connaissances, ainsi que
l'organisation de sessions
conjointes de formation.
S'exprimant à cette occa-
sion, le colonel Boualem
Boughelaf a souligné que
cet accord renforcera

davantage la coopération
algéro-tunisienne dans le
domaine de la protection
civile qui "ne date pas d'au-
jourd'hui, mais remonte à
plusieurs décennies". De
son côté, le directeur géné-
ral de l'office national tuni-
sien de la protection civile a
expliqué que le programme
de coopération avec la pro-

tection civile algérienne est
"très riche" et reflète "la
profondeur des relations
historiques" entre les deux
pays, saluant à cette occa-
sion le professionnalisme
de la protection civile algé-
rienne et la qualité de la
formation dispensée aux
éléments de la protection
civile tunisienne en Algérie. 

Accord  de jumelage entre l'école
nationale de la protection civile 

et son homologue tunisienne

Clôture du concours national 
de promotion de l'innovation 
dans les établissements 
d'enseignement
La cérémonie de clôture du concours national de promo-
tion de l'innovation dans les établissements d'enseigne-
ment, organisé par le ministère de l'éducation, en coordi-
nation avec le ministère de l'économie de la connaissance,
des startups et des micro-entreprises, s'est tenue hier. Le
ministre de l'éducation nationale, Belabed, a salué les pro-
jets innovants présentés au concours par les startups, pour
relever le "défi numérique-pédagogique", faisant état de "la
sélection de 12 projets sur un total de 77 projets innovants
proposés dans le domaine de l'éducation, ayant été évalués
par une commission de l'institut national de recherche en
éducation (INRE), avec la participation de différentes caté-
gories (élèves, étudiants, enseignants-chercheurs et cher-
cheurs permanents)". Au terme de la cérémonie, des lau-
réats du concours ont été distingués, dont la plus jeune
participante, une collégienne, pour un projet de plateforme
numérique de prestations de l'enseignement privé dans les
différentes spécialités, ainsi que des membres de la com-
mission de l'INRE, qui a supervisé l'opération de sélection
des meilleurs projets innovants.

Islam Slimani prend 
soin de sa tête
L'international Islam Slimani a marqué son
passage que ce soit en équipe nationale ou
dans les différents clubs où il est passé par
ses buts notamment de la tête. Pour Slimani,
le football se joue de la tête. En effet, loin du
sens propre, le joueur, parti d'un petit club
de divisions inférieures en Algérie, impres-
sionne par sa capacité mentale à faire face
aux difficultés et a tenu à jouer le plus long-
temps possible dans le haut niveau, refusant
l'exil sportif dans les pays du Golfe où il
aurait certainement gagné plus d'argent.
Sporting Lisbonne, Leicester, Monaco, Lyon,
Curitiba au Brésil, pour enfin atterrir dans le
championnat belge, le parcours de Super
Slim force le respect. Le jeu de tête d'Islam
Slimani est sa force principale. Islam sait
aussi prendre soin de sa tête par la lecture.
L'international algérien a été pris en photo
en train de lire le livre de Robert Green, "Les
lois de la nature humaine". C'est une œuvre
majeure que Super Slim a choisie pour s'en-
richir intellectuellement. Ce livre recèle les
principes essentiels à retenir pour mieux se
connaître et comprendre ce qui motive
l'être humain.

Don de 500 livres du
linguiste Abdou Elimam
à l'université d'Oran
L'université d'Oran 2 a reçu un don
de 500 livres appartenant à l'émi-
nent linguiste Abdou Elimam. À l'ini-
tiative de son épouse Belkhir Hind,
elle a déclaré lors d'une cérémonie
d'hommage que ce geste est une
continuité de sa volonté de perpé-
tuer l'héritage intellectuel. Les
ouvrages du défunt linguiste traitent
de différents thèmes notamment les
langues et la linguistique. Ils seront
accessibles aux étudiants à la biblio-
thèque de la faculté des langues
étrangères.

Près de 2000 
logements de fonction
au profit des imams
Le ministre des affaires religieuses
et des wakfs, Youcef Belmehdi, a
affirmé hier à M'sila que son dépar-
tement ministériel a obtenu l'accord
du président de la République pour
la réservation de près de 2000 loge-
ments de fonction au profit des
imams à travers le pays, dans une
première phase, sur un total de 4900
dossiers transmis aux autorités
supérieures du pays. "Cette décision
sera concrétisée en coordination
avec le ministère de l'intérieur, des
collectivités locales et de l'aménage-
ment du territoire et celui de l'habi-
tat, de l'urbanisme et de la ville, et
vient satisfaire les demandes faites
par les imams à ce propos, tradui-
sant le soutien de l'Etat au secteur
des affaires religieuses en général et
aux imams en particulier", selon
M. Belmehdi. 

NATATION
Le Sénégalais
Mohammed Diop
élu président de 
la confédération
africaine
Le Sénégalais Mohammed
Diop a été élu hier à Luanda
(Angola), avec 28 voix, nou-
veau président de la confédé-
ration africaine de natation
(Cana) pour la période qua-
driennale 2024-28. L'ancien
secrétaire général de la Cana
depuis 2016, devenue "Africa
Aquatics", remplace le Sud-
Africain Sam Ramsamy, 86
ans, élu en 2012. Le nouveau
patron de la natation africaine
a battu le président du comité
olympique ougandais, Donald
Rukare, qui a obtenu 14 voix,
tandis que quatre bulletins
ont été annulés. Sous la prési-
dence de Diop, l'Africa
Aquatics, fondée en 1970, aura
pour secrétaire général le
Sud-Africain Jaice Naido, pré-
sident de la zone IV. Dans le
cadre de son plan d'action, M.
Diop souhaite continuer à dif-
fuser le programme "Nager
pour tous, nager pour la vie"
dans tous les pays membres
afin de prévenir le nombre de
décès par noyade. Parier sur
l'amélioration des perfor-
mances des nageurs africains,
avec des entraînements dans
un centre de haute perfor-
mance, fait également partie
des projets de la nouvelle
équipe qui vise de meilleurs
résultats aux championnats
du monde et aux jeux olym-
piques. Le président de la
fédération algérienne de
natation Nacereddine Zahafi
a pris part aux travaux du
congrès électif qui s'est
déroulé en marge du cham-
pionnat d'Afrique open.

Le ministère de la poste et des
télécommunications a lancé hier
une campagne de sensibilisation
nationale aux risques de l'utilisa-
tion des réseaux sociaux, avec la
participation de plusieurs secteurs
ministériels et organismes natio-
naux. Le coup d'envoi de cette
campagne a été donné par le
ministre de la poste et des télé-
communications, Karim Bibi Triki,
et le ministre de l'enseignement
supérieur et de la recherche scien-
tifique, Kamel Baddari, à la faculté
des sciences de l'information et de
la communication de l'université
d'Alger 3. A cette occasion, le
ministre de la poste et des télé-
communications a fait savoir que
cette campagne tend à "prodiguer
aux utilisateurs des réseaux

sociaux des recommandations de
prévention à même de réduire les
risques encourus dans ces espaces
virtuels, notamment en ce qui
concerne l'escroquerie et la frau-
de", ainsi que "leurs effets négatifs"
sur l'individu et la cohésion du
tissu familial et social. Pour sa part,
le ministre de l'enseignement

supérieur et de la recherche scien-
tifique a insisté sur l'importance de
"la conjugaison des efforts de tout
un chacun pour sensibiliser les dif-
férentes franges de la société, en
particulier les jeunes, à une bonne
utilisation des réseaux sociaux et
aux effets négatifs du mésusage de
ces supports".

Campagne nationale de sensibilisation aux
risques de l'utilisation des réseaux sociaux
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PAR M. MANSOUR

CETTE INITIATIVE, ayant reçu le quitus
du président de la République, promet
d'améliorer significativement les droits
sociaux et les conditions de travail des caté-
gories concernées.

Intervenant sur les ondes de la radio
nationale jeudi, Pr Akif a centré son propos
sur deux axes fondamentaux du projet de
révision des dispositifs législatifs, dont le
premier concerne la mise en place d'un sys-
tème de travail à mi-temps spécifiquement
dédié aux travailleurs souffrant de maladies
chroniques graves, tels que le cancer. Selon
Pr Akif, cette mesure vise à établir un équi-
libre entre le temps nécessaire à la conva-
lescence et le maintien de leur activité pro-
fessionnelle.

"Nous avons exposé, en présence du
président de la République, des dispositions
spécifiques pour la prise en charge de cer-
taines catégories de malades. Il s'agit de
mettre en place des modalités de prise en
charge des travailleurs atteints de maladies
chroniques graves, telle que le cancer, en
proposant l'instauration du système dit de

mi-temps partiel thérapeutique", a-t-elle
expliqué, précisant que celui-ci était en réa-
lité une variante du système de "temps par-
tiel", correspondant à 50% du temps du tra-
vail légal.

Dans son énoncé, Pr Akif a insisté sur
l'impact bénéfique que peut avoir cette
mesure, notamment en permettant aux
patients de concilier entre prise en charge
médicale et activité professionnelle.
Toujours selon Pr Akif, cette modulation du
temps de travail  permettrait une réintégra-
tion graduelle au travail en considération de
leur état de santé global. 

Et de poursuivre en indiquant que le
deuxième dossier abordé en présence du
président de la République a trait à une
requête pour le prolongement du congé de
maternité au profit des femmes tra-
vailleuses, dont les nouveau-nés sont
atteints de maladies nécessitant une prise
en charge prolongée. Actuellement établi à
98 jours, ce congé de maternité a fait l'objet
d'une demande de prolongation spécifique
pour les mères confrontées à cette situation
délicate. L'objectif de cette demande est de
permettre aux mères de disposer de plus de

temps pour s'occuper de leurs enfants.
L'intervenante a fait savoir que le chef de
l'Etat a demandé à ce que le dossier soit
rapidement transmis à la présidence de la
République.

Parallèlement, un autre dossier portant
sur la santé au travail est actuellement exa-
miné à l'UGTA. Dans ce sens, une enquête
nationale a été lancée pour évaluer le stress
au travail, a souligné la secrétaire nationale
de l'UGTA, précisant que la question était de

plus en plus récurrente dans le milieu pro-
fessionnel. "Cette enquête, fondée sur un
questionnaire scientifiquement validé, vise
à dresser un état des lieux et à proposer des
mesures de prise en charge. Bien que le
stress n'ait pas été considéré comme un fac-
teur de risque par la commission précéden-
te en raison de sa subjectivité, il est désor-
mais reconnu comme tel en raison de ses
impacts sur la santé des travailleurs", a-t-
elle affirmé. M. M.

PAR ZINE HADDADI

Les préparatifs au lancement du
programme AADL 3 se poursuivent
au ministère de l'habitat, où le
ministre Tarek Belaribi a présidé
hier une réunion consacrée exclusi-
vement au lancement de l'AADL 3.

La réunion a été consacrée au
volet juridique devant encadrer le
lancement du programme AADL3.

En présence de cadres du minis-
tère et ceux de l'AADL, la réunion à
caractère technique a porté sur le
projet d'amendement du cadre juri-
dique en vigueur pour la formule de
logement location-vente.

Un nouveau texte devant régir le
programme AADL 3 est en prépara-
tion pour se conformer aux réalités
économiques actuelles, comme cela
avait déjà été annoncé auparavant.

Depuis le lancement de la der-
nière édition de l'AADL en 2013,
beaucoup de choses ont chan-
gé. Une actualisation du cadre
légal et les conditions d'accès
sont ainsi nécessaires pour
avoir un texte qui correspond à
la situation actuelle.

Si le ministère n'a pas
donné de détails sur les chan-
gements qui seront apportés au
cadre juridique, des modifica-
tions pourraient être apportées
aux modalités et conditions de
souscription au programme
AADL 3 par rapport aux deux

précédentes versions, mais
devraient globalement rester les
mêmes.

Le lancement officiel
approche 

Lors de la dernière édition du
programme AADL en 2013, la loi
fixait aux souscripteurs un plafond
de salaire, conjoint compris, ne
dépassant pas six fois le salaire
national minimum garanti. Le seuil
minimum de salaire était fixé à par-
tir de 24 000 DA mensuels.

Les souscripteurs devaient éga-
lement justifier du fait qu'ils ne pos-
sèdent pas de bien immobilier
(appartement, maison, lot de terrain
à usage d'habitation) ainsi que leur
conjoint.

Il leur était également exigé de
démontrer ne pas avoir bénéficié de
n'importe quelle aide de l'Etat en
matière de logement. Annoncé en

octobre 2023 par le président de la
République, le programme AADL 3 a
connu des avancées rapides en
quelques mois.

M. Belaribi et ses équipes du
ministère tout comme à l'agence
AADL ont déjà entamé le travail pour
la localisation du foncier devant
abriter les logements AADL 3 dans
les différentes wilayas. L'opération a
été menée en collaboration avec les
walis qui ont validé la concession
des terrains ciblés à cet effet.

Ainsi, l'arrivée de l'étape du
cadre juridique laisse croire à une
annonce proche du lancement du
programme AADL 3.

La fin du premier semestre 2024
avait été annoncée comme date
butoir pour le lancement du pro-
gramme AADL 3. L'AADL 3 suscite
une grande attente de la part de la
classe moyenne de la société. De
nombreuses familles qui ne sont pas

éligibles au logement social
et n'ayant pas les moyens de
se payer les logements pro-
motionnels publics ou privés
attendent avec impatience
l'AADL 3 comme seul moyen
d'accéder au logement.

La publication du texte
juridique du programme
AADL 3 devrait être la der-
nière étape avant le lance-
ment officiel qui devrait
intervenir incessamment.

Z. H.

Travail à mi-temps partiel thérapeutique pour les malades chroniques
Prolongement du congé de maternité

L'UGTA annonce le OK du président 
Un projet de révision des dispositifs législatifs régissant
le congé de maternité et la prise en charge des
travailleurs atteints de maladies chroniques lourdes a
été annoncé par Nora Akif, professeure émérite en
médecine du travail et secrétaire nationale à l'union
générale des travailleurs algériens (UGTA). 

LES BANQUES APPELÉES 
À PROPOSER DES PRODUITS
INNOVANTS ADAPTÉS 
AUX BESOINS DES CITOYENS

Le ministre des finances,
Laâziz Faïd, a appelé, hier
à Alger, les banques et les
établissements financiers
à proposer des produits
bancaires innovants adap-
tés aux besoins des
citoyens, mettant en relief
les efforts fournis par l'en-
semble des établisse-
ments bancaires et finan-
ciers pour accompagner
les opérateurs écono-
miques et financer l'inves-
tissement national. Cette
déclaration est intervenue
lors de l'ouverture des tra-
vaux de l'assemblée géné-
rale de l'association pro-
fessionnelle des banques
et des établissements
financiers (Abef), à l'école
nationale supérieure d'hô-
tellerie et de restauration
à Alger.  

L'événement a été l'oc-
casion pour Laâziz Faïd
d'affirmer que "la promo-
tion de la performance du
secteur bancaire est une
opération qui se poursuit
et se concrétise à travers
le développement conti-
nu des métiers de la
banque et du rôle de
l'Abef, en focalisant sur la
modernisation des
métiers de la banque en
Algérie, étant un espace
important de concerta-

tion entre les acteurs du
secteur des finances et
des banques. 

Le ministre a également
mis en avant la contribu-
tion de l'association à l'en-
richissement du débat
pour actualiser plusieurs
lois, dont la loi sur le com-
merce électronique et la
loi monétaire et bancaire,
qui ont été adoptées l'an-
née dernière, ainsi que le
projet du code de com-
merce, étant "un véritable
acquis pour le développe-
ment du domaine écono-
mique sur les plans juri-
dique et règlementaire". Il
a également salué les
efforts déployés par
toutes les institutions
bancaires et financières
pour la réussite de l'opéra-
tion d'ouverture du capi-
tal du crédit populaire
d'Algérie (CPA), fruit d'un
travail d'équipe, en tant
que démarche nécessaire
pour obtenir des résultats
positifs au profit de l'éco-
nomie nationale, rappe-
lant le rôle important des
institutions financières et
des sociétés de leasing
dans le financement et
l'accompagnement des
opérateurs économiques
et le financement de l'in-
vestissement national. 

AADL 3 : Belaribi se penche sur le cadre
juridique avant le lancement officiel
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Il existe de nombreuses solutions
pour calmer vos angoisses sans avoir
recours aux médicaments. À vous de
trouver celle qui vous convient le mieux…

Que ce soit à propos de l'argent, de
la famille, de la santé ou du travail,
quand les personnes anxieuses com-
mencent à angoisser, la crise de
panique n'est pas bien loin. Vous
cherchez peut-être une solution
naturelle pour calmer vos accès de
stress. Voici quelques idées pour
éviter de passer par la case médica-
ments.

Camomille et thé vert
Les infusions de camomille sont répu-

tées pour leurs effets sur les troubles
mentaux comme la dépression ou l'anxié-
té. Si vous sentez l'angoisse monter, pré-
parez-vous une tasse de camomille ou
prenez quelques gouttes d'huile essen-
tielle. Effet apaisant garanti. Même
constat pour le thé vert, qui aurait la capa-
cité de ralentir le rythme cardiaque et
faire baisser la pression artérielle.

Exercice physique
Rien de plus défoulant qu'une bonne

séance de sport quand on est sur les nerfs.
L'activité physique a un effet antidépres-
seur et anti-anxiété qui permet de booster
votre moral et lutter contre les idées
noires qui tournent en rond dans votre
tête. En pratiquant de l'exercice régulière-

ment, vous augmenterez également votre
estime en vous-même et votre bien-être.
Ce qui vous donnera une raison en moins
de stresser !

Lavande
Différentes études ont démontré l'ef-

fet relaxant de la lavande. Ce puissant
"anti-inflammatoire émotionnel" est par
exemple utilisé par nombre d'étudiants
avant un examen pour réduire leur
niveau d'anxiété. Mais attention à ne pas
en abuser, l'extrait de lavande est très
puissant et une dose excessive peut vous
embrumer l'esprit.

Respiration
Quelques exercices de respiration

peuvent vous calmer très rapidement.
Videz complètement vos poumons en

une expiration lente, puis inspirez en
comptant jusqu'à quatre, retenez votre
souffle en comptant jusqu'à sept et
expirer de nouveau en comptant jus-
qu'à huit. Cette technique est efficace
car vous ne pouvez pas respirer pro-
fondément et être anxieuse en
même temps.

Petit-déjeuner
Les personnes anxieuses ont ten-

dance à sauter les repas, en particulier le
petit-déjeuner. Une mauvaise habitude
qui cause une baisse des niveaux de choli-
ne et une augmentation de l'anxiété. Au
lieu de faire l'impasse sur ce repas, choi-
sissez des aliments riches en protéines,
comme les œufs, qui vous aideront à vous
sentir rassasiée.

Température
Vous aurez certainement remarqué :

le froid a tendance à accentuer vos ten-
sions musculaires. Pour limiter l'anxiété,
privilégiez un environnement assez
chaud pour détendre votre corps. Un
sauna, un bain chaud, un thé… tous les
moyens sont bons pour monter la tempé-
rature de quelques degrés et augmenter
votre bien-être.

L'hypertension artérielle correspond à une
pression trop élevée dans les tuyaux des
vaisseaux sanguins. Le problème avec l'hy-
pertension c'est que c'est un tueur silen-
cieux. On peut avoir une pression trop éle-
vée pendant des années sans jamais s'en
rendre compte, jusqu'au jour où vous faites
une complication comme un infarctus.
Une bonne tension artérielle c'est une ten-
sion qui est la plus basse possible. Très sou-
vent, les patients pensent que leur coup de
fatigue est lié à une baisse de leur tension
artérielle. Or une tension basse n'est pas

néfaste pas le cœur ou l'organisme, elle est
même bénéfique. Une tension artérielle
normale, c'est une tension qui est inférieu-
re à 13,5/8,5 lorsque qu'on la prend à la
maison. Il existe une forte composante
héréditaire à l'hypertension artérielle,
mais des gestes simples du quotidien peu-
vent contribuer à faire baisser votre ten-
sion. Ainsi, il faut limiter sa consommation
de sel, car il entraîne une rétention d'eau
qui augmente tension artérielle. Il faudrait
avoir entre 5 et 6 g de sel par jour. Or il y a
un gramme de sel dans une seule rondelle

de saucisson, dans une seule part de pizza,
un tiers de baguette ou une petite poignée
de biscuit apéritif. Pour avoir une bonne
tension, il est aussi important de manger
des fruits et légumes riches en potassium
comme la banane, les artichauts, la patate
douce, le brocoli, mais aussi le céleri ou
l'avocat. En effet, le potassium de ces ali-
ments permet de baisser la tension arté-
rielle. Sans oublier que toute activité phy-
sique renforce le cœur qui est un muscle.
Or un cœur musclé est un cœur en bonne
santé grâce à une bonne tension artérielle.

COMMENT LIMITER LES RISQUES D'HYPERTENSION ?

Vertiges et grossesse :
enceinte, j'ai la tête qui
tourne, est-ce normal ?

Etre enceinte peut-il engendrer 
des vertiges ? Si oui, pourquoi et comment le
limiter ?  Tête qui tourne, étourdissement,
malaise : un symptôme de grossesse ?
Les vertiges pendant la grossesse sont un
phénomène assez courant et, le plus souvent,
sans gravité. En tout début de grossesse, ils
peuvent même être un des signes révéla-
teurs de ce nouvel état de fait, avec les autres
signes plus connus (nausées, fatigue, poitrine
douloureuse, retard de règles…). Les vertiges
découlent alors des phénomènes physiolo-
giques qui s'opèrent pour répondre au besoin
du corps pour fabriquer un bébé.

Les causes des vertiges 
durant la grossesse
Il faut savoir que durant la grossesse, sous
l'influence des hormones, il y a modification
de la distribution du plasma de la femme
enceinte qui s'opère. Il y a à la fois une dilata-
tion des vaisseaux sanguins et une augmen-
tation de l'eau présente dans le corps (plas-
ma). On parle notamment d'hypervolémie
pour désigner l'augmentation du volume
sanguin dans le corps, et ce dès le début de la
grossesse. Il n'est alors pas impossible que la
dilatation des vaisseaux entraîne une baisse
de la pression artérielle, se manifestant par
des baisses de tensions et des vertiges, car il
n'y a pas suffisamment d'eau par rapport à la
dilatation des vaisseaux et des veines.
Ce type de vertige peut notamment survenir
lors du passage soudain d'une position assise
ou allongée à une position debout. On parle
d'hypotension orthostatique. Il est alors
conseillé de procéder en plusieurs étapes lors
d'un tel changement de position.
Les vertiges peuvent également résulter
d'une anémie par carence en fer. Auquel cas
les vertiges sont souvent associés à un
essoufflement à l'effort, une fatigue inexpli-
quée, une pâleur. Notons également qu'au
premier trimestre, des vertiges associés à
des pertes de sang peuvent être le signe
d'une fausse couche ou d'une grossesse
extra-utérine. Il faut alors consulter sans tar-
der. En fin de grossesse, gare également aux
vertiges qui seraient associés à d'autres
signes cliniques tels que de sévères maux de
tête, des troubles de la vision, des mouches
devant les yeux, des œdèmes. Ils peuvent être
le signe d'une prééclampsie, maladie gravi-
dique due à un problème de placenta, qui
constitue une urgence médicale.

Remèdes naturels contre l'anxiété
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ÉTOURDISSEMENTS, coups de fatigue,
tremblottes et bien d'autres maux sont souvent
traduits comme étant des symptômes de baisse
de glycémie chez les patients diabétiques. Ces
lectures farfelues du taux de glycémie sont un
danger pour le patient. Des spécialistes, lors d'un
séminaire autour du diabète, insistent sur l'au-
tosurveillance de la glycémie. La donnée collec-
tée grâce aux outils de contrôle permet une
meilleure prise en charge de cette maladie.

Le laboratoire Salem a organisé, vendredi
3 mai, un séminaire autour du diabète.
L'occasion de présenter ses innovations en
matière de contrôle glycémique continue.

L'Algérie commercialise les bandelettes
tests de contrôle et de surveillance de la glycé-
mie qui sont fabriquées en Algérie et rembour-
sées par la sécurité sociale. Cependant, le patient
ne sait pas encore les utiliser. 

"Souvent des patients viennent avec des
bandelettes dont la date d'expiration approche
et nous demandent de les donner, car ils n'en ont
pas besoin. Il faut mettre en place un accompa-
gnement dans le cadre de l'éducation thérapeu-
tique pour comprendre l'intérêt des bandelettes
pour que le patient les utilise. L'autosurveillance
est un pilier pour le système de santé.

Pr Baghous : «La surveillance 
glycémique a bouleversé
la diabétologie»

Le diabète est une augmentation du chiffre
glycémique qui est asymptomatique. En langage
courant, une maladie silencieuse et mortelle. Un
patient est souvent en hyperglycémie mais ne le
sait pas. Cette hyperglycémie a pourtant un
retentissement sur les vaisseaux. Le diabète est
malheureusement la première cause de cécité
dans le monde. La première cause des maladies
rénales chroniques et de dialyse dans le monde.
La première cause d'amputation non trauma-
tique dans le monde, etc.

Houssem Baghous, professeur en endocri-
nologie et maladies métaboliques au CHU
Mustapha-Pacha, explique que ce n'est que dans
les années 90 que la médecine a rétabli le symp-
tôme du diabète. 

"Les malades arrivaient chez le médecin
avec les complications. Malheureusement on ne
peut pas revenir en arrière. Ce qui a bouleversé
la diabétologie est la surveillance glycémique. Le
patient faisait un effort de s'équilibrer et éviter
les complications." 

Pr Baghous souligne que les médecins ont
perdu du temps dans l'éducation thérapeutique
standardisée. 

"La technique apporte énormément au
patient de diabète du type 1. La mesure continue
du glucose est faite par un capteur placé au
niveau du bras ou de l'abdomen et qui permet de
mesurer la glycémie chaque 5 minutes et de des-
siner un graphique. Il y a aussi des alertes pré-
dictives sur une éventuelle hypoglycémie", pré-
cise-t-il.

Le médecin rappelle également l'apport de la
pompe à insuline qui fournit des doses régu-
lières d'insuline en fonction des besoins. Dans le
diabète du type 1 il y a une destruction des cel-
lules qui produisent de l'insuline et le patient
était obligé de faire jusqu'à 5 injections par jour.
C'est très contraignant. Avec la pompe à insuli-
ne, on a remplacé ces injections, souligne-t-il.

La dernière innovation est le pancréas artifi-
ciel. "Nous avons mis en contact les données gly-

cémiques avec la pompe. La pompe gère l'infu-
sion d'insuline en se fiant au chiffre donné par le
capteur. Grâce à l'intelligence artificielle, la
patiente annonce son repas et sa glycémie est
gérée par l'appareil."

La pompe pour réguler 
la glycémie : «Oui,  mais 
à quel prix ?» 

Il est indéniable que ces technologies qui
permettent une surveillance efficace du taux de
glycémie améliorent la prise en charge de cette
maladie. Mieux encore, l'impact est visible sur
tout le système de santé. Quand on régule sa gly-
cémie, on évite les complications, on réduit le
nombre d'hospitalisations, le nombre d'amputa-
tions, et aussi on allège le poids des dépenses de
la sécurité sociale. 

"Si ça améliore nous sommes prescripteurs,
mais est-ce que le malade est capable de l'ache-
ter", se demande Pr Ammar Tebaibia, spécialiste
en médecine interne.

Le challenge aujourd'hui, selon lui, est d'évi-
ter les complications. Cet objectif sera déterminé
par plusieurs facteurs, à savoir l'âge du patient,
l'ancienneté de la maladie, etc. Le médecin
essaie de trouver le bon médicament et le maté-
riel qui permet le contrôle parfait de la glycémie
et éviter les complications. Mais est-ce que le
malade est capable de l'acheter. 

Cette innovation ne doit pas concerner tous
les diabétiques, affirme Nassim Nouri, profes-
seur en endocrinologie et maladies métabo-
liques au CHU de Constantine.

"Je me souviens d'une patiente qui est venue
me consulter car elle faisait des fausses couches
à cause de son diabète. Elle me dit j'ai les moyens
d'obtenir la pompe, vous me la placez pour que je
régule ma glycémie. Je lui explique qu'avant
d'arriver à la pompe nous devons utiliser tous les
autres moyens. Cette femme est tombée encein-
te après avoir stabilisé sa glycémie grâce aux
bandelettes", met-il en garde contre le manque
d'information.

Ces technologies sont néanmoins indispen-
sables pour une certaine catégorie de patients.
Pour Nassim Nouri, un bébé né avec un diabète
néonatal, il lui faut 0,10 unité d'insuline qu'il ne
peut avoir qu'avec la pompe à insuline.

Il évoque un autre point important. Il faut des
centres de référence pour la formation du per-
sonnel de santé autour de l'utilisation de la
pompe, il faut généraliser le savoir.

«Il est rentable de rembourser 
les capteurs de glycémie dans 
le diabète de type 1»

Pr Baghous appelle à la mise en place des
recommandations locales pour définir les prio-
rités en matière d'accessibilité à la pompe ou au
capteur de glycémie. Il suggère que l'Etat peut
envisager d'offrir à des centres spécialisés  des
quotas de pompes pour des patients de diabète
du type 1. 

"L'avantage en Algérie est que le tissu privé
est connecté à l'hôpital. Ensemble, on définira
les priorités. Donc les autorités doivent se pen-
cher sur cette question et trouver une formule
qui permet de mettre ces outils à la disposition
des cas les plus urgents", précise-t-il.

Pr Baghous déplore le manque d'étude phar-
maco-économique qui permet de démontrer
l'impact de ces dispositifs sur la santé du patient
et le système de santé d'un pays. Il donne
l'exemple du modèle de santé anglais. 

"L'Angleterre est le pays qui a mis le plus de
temps pour le remboursement des capteurs de
glycémie. Ils ont demandé à l'association britan-
nique des diabétologues de faire une étude. Ils
ont démontré que ces technologies ont permis
une réduction de plus de 70% d'hypoglycémie
sévère. Une baisse de plus de 75% d'hospitalisa-
tions d'acidocétose diabétique qui est mortelle.
Le rapport a conclu qu'il est rentable de rem-
bourser ces dispositifs dans le diabète de type 1",
souligne-t-il.

Les spécialistes qui ont pris part à ce sémi-
naire ont saisi cette occasion pour la mise en
garde quant à la consommation de sucre en
Algérie. Nassim Nouri estime que le lobby du
sucre est très puissant. Selon lui, les boissons en
Algérie contiennent le taux de sucre le plus élevé
au monde. Pr Baghous tire la sonnette d'alarme :
"Si l'Algérien continue avec ce mode d'alimenta-
tion, dans quelques années nous ferons face à
une menace sanitaire qui provoquera un
désastre sur la santé publique."

L. A. 

L'AUTOSURVEILLANCE DU DIABÈTE

Les recommandations 
des spécialistes 

“L'avantage
en Algérie
est que le
tissu privé
est connec-
té à l'hôpi-
tal.
Ensemble,
on définira
les priori-
tés. Donc
les autori-
tés doivent
se pencher
sur cette
question et
trouver une
formule qui
permet de
mettre ces
outils à la
disposition
des cas les
plus
urgents»
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LINKEDIN : PLUS BESOIN
DE LIRE LES LONGUES
PUBLICATIONS
Si vous vous retrouvez souvent devant des essais person-
nels apparemment interminables déguisés en posts
LinkedIn, vous n'êtes pas le seul. Heureusement, une nou-
velle extension Chrome est là pour résumer sans douleur
ces textes interminables avec une touche d'humour.
Baptisée "LinkedIn TLDR", une nouvelle extension s'ap-
puie sur l'intelligence artificielle pour résumer automati-
quement les messages LinkedIn trop verbeux en une ou
deux phrases, d'un simple clic. Mais ce qui la rend particu-
lièrement divertissante, c'est son mode par défaut qui
prend ces résumés et y injecte une bonne dose d'humour
satirique. Fruit du travail du designer Soren Iverson,
LinkedIn TLDR a d'abord été conçu comme une plaisante-
rie visant à se moquer des messages souvent trop philoso-
phiques qui jonchent les fils d'actualité du site de réseau-
tage professionnel. Cependant, l'idée a évolué pour deve-
nir une véritable extension.

Fini les publications à rallonge 
Le résultat est une extension qui peut prendre même le
message le plus long et le plus décousu de LinkedIn et le
distiller en un résumé brutal et hilarant. Dans une
démonstration, Iverson montre comment LinkedIn TLDR
a pris un post tristement célèbre sur une personne
demandant sa partenaire en mariage sous le couvert
d'une "leçon de vente" et l'a résumé comme suit : "Un
homme a demandé sa petite amie en mariage. 4000 mots
sur la conclusion d'une vente. Félicitations ?". Si le mode
"roast" peut donner des résumés marrants, il existe égale-
ment une option "mode sérieux" qui fournit un résumé
plus direct alimenté par l'IA si vous le préférez. Mais si l'on
se fie aux exemples, le mode "roast" est sans conteste l'op-
tion la plus divertissante. Bien sûr, tout en étant extrême-
ment drôle, l'extension est aussi légitimement utile pour
digérer rapidement les points clés de longues disserta-
tions lorsque l'on est pressé par le temps.  Elle semble par-
faitement adaptée pour parcourir votre flux LinkedIn pen-
dant les pauses de travail sans vous perdre dans des anec-
dotes interminables et décousues. L'extension gratuite est
disponible dès maintenant sur le Chrome Web Store, et ne
nécessite qu'une autorisation pour voir et modifier le
contenu de LinkedIn lui-même. On vous conseille évidem-
ment de l'essayer sur les publications de vos collègues.

DANS LA COURSE à l'IA qui
s'est engagée entre les masto-
dontes de la Silicon Valley,
Microsoft a eu le nez creux en
misant sur OpenAI. Le créateur
de ChatGPT a pris une longueur
d'avance sur Google, Meta et les
autres avec son modèle de lan-
gage GPT, qui infuse désormais
dans de nombreuses fonctions
de Windows et d'Office, sans
oublier les services du géant du
logiciel. Mais sans la pression
exercée par Google, Microsoft
aurait pu rater  Dans un mail de
2019, le directeur technique de
Microsoft, Kevin Scott, faisait
part de son inquiétude à Satya
Nadella, CEO de l'entreprise, et à
Bill Gates. Les progrès de Google
en matière d'intelligence artifi-
cielle étaient impressionnants :
la fonction de complétion auto-
matique de Gmail devenait "ter-
riblement bonne". Kevin Scott
s'alarme du retard de Microsoft
dans ce domaine, l'éditeur accu-
sant "plusieurs années de retard
sur la concurrence" en matière
d'apprentissage automatique.

Microsoft avait un train
de retard 

Ce courriel, révélé à l'occa-
sion du procès entre le ministère
de la justice américain et Google,
a fait l'effet d'un électrochoc au
sein de la direction de Microsoft.
Satya Nadella l'a transféré à la
directrice financière du groupe,
Amy Hood, ce qui a abouti à un
investissement d'un milliard de
dollars dans OpenAI - un mon-
tant qui est désormais de 13 mil-
liards. De l'argent qui a fait des
petits : Microsoft s'appuie large-
ment sur GPT pour les fonctions

IA regroupées sous la bannière
de Copilot, qui a fleuri un peu
partout dans Bing, Windows,
Microsoft 365… Grâce aux tech-
nologies d'OpenAI, l'éditeur logi-
ciel fait figure non seulement de
pionnier, mais aussi de leader
dans le secteur de l'IA générative
pour le meilleur comme pour le
pire. C'était loin d'être le cas il y a
cinq ans. L'échange de mails
entre Kevin Scott et le reste de la
direction montrait que Microsoft
surveillait les avancées de ses
rivaux, par exemple le design des
centres de données de Google et
les architectures de systèmes
distribués. Le modèle
Transformer, décrit par Google
dans un article de 2017, a accélé-
ré le développement de l'IA
générative. Le moteur de
recherche n'est pas le seul acteur
à avoir favorisé l'avènement de
cette technologie, mais il y a for-
tement contribué. Du côté de
Microsoft, malgré la présence de
cadors de l'IA en interne, les
capacités de calcul n'étaient pas
suffisamment solides pour se
hisser au niveau du modèle de
langage BERT de Google.
L'entreprise a depuis mis les
bouchées doubles.

L'une des pires 
cyberattaques de 
2024 repose sur une
incroyable négligence

La cause d'une des plus effroyables cyberat-
taques de 2024 vient d'être divulguée. Après
enquête, il s'avère que les cybercriminels de
BlackCat ont pu pénétrer dans le système
informatique de Change Healthcare en tirant
profit de la négligence des responsables. Ceux-
ci n'avaient pas activé un mécanisme de sécu-
rité pourtant incontournable. Il y a deux mois,
les cybercriminels de BlackCat se sont attaqués
à United Health, une compagnie d'assurance
américaine qui s'est spécialisée dans les soins
de santé. Les pirates ont déployé un ransom-
ware sur le système informatique de Change
Healthcare, une filiale d'United Health qui
fournit des logiciels de paiement aux fournis-
seurs de soins. Le fonctionnement des fournis-
seurs de soins de santé des Etats-Unis a été
considérablement affecté par la cyberattaque.
Pendant des semaines, ceux-ci ont rencontré
des difficultés dans leurs activités, contrai-
gnant Change Healthcare à fournir un logiciel
de préparation des demandes médicales d'ap-
point en attendant de rétablir ses systèmes.
Malgré les efforts de l'entreprise, les hôpitaux,
les pharmacies et les cabinets médicaux ont
rencontré de gros retards dans le paiement des
réclamations d'assurance. C'est la pire cyberat-
taque vécue par le système de santé des États-
Unis, estime American Hospital Association.
Elle a coûté plus de 870 millions de dollars à
United Health. 
Avant de chiffrer les données, les pirates ont
dérobé les informations confidentielles de
nombreux Américains. Selon BlackCat, six
téraoctets de données ont été exfiltrées dans le
courant de l'opération. Parmi les données
volées, on trouve les dossiers médicaux des
patients américains. De l'aveu d'Andrew Witty,
PDG d'United Health, ce sont les données d'un
tiers des Américains qui ont été volées. Devant
le sénat américain, le responsable a confirmé
qu'United Health a accepté de verser la rançon
exigée par les hackers de BlackCat. Le groupe a
versé 22 millions de dollars en bitcoins aux cri-
minels, dans l'espoir de protéger les données
sensibles des Américains. En vain. Après avoir
perçu la rançon, BlackCat a divulgué les don-
nées sur des marchés noirs du dark web. Les
informations sensibles se sont retrouvées
entre les mains d'au moins deux gangs.

La peur de Google a poussé
Microsoft dans l'IA
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LE PREMIER responsable du secteur des
transports a souligné à cet effet : "En appli-
cation des instructions du président de la
République pour réduire les prix des billets
de bateaux en faveur de la communauté
algérienne à l'étranger, des promotions
pouvant aller jusqu'à 50% de réduction
devront être appliquées à l'occasion de la
saison estivale. 

En tout cas, les préparatifs sont en cours
pour garantir la réussite de cette saison qui
coïncidera cette année avec la saison du
hadj et de l'Aïd El-Adha." Interrogé sur les
préoccupations de la diaspora algérienne
relatives à la cherté des billets de voyage, M.
Zahana a assuré que les responsables du
ministère sont à l'écoute et feront tout leur
possible pour proposer des tarifs compéti-
tifs au profit des familles algériennes rési-
dant à l'étranger se réjouissant de la réussi-
te de l'offre "Osra-Famille", lancée par la

compagnie nationale aérienne il y a
quelques semaines.

Infrastructures portuaires : 
les instructions de Zahana

Lors de sa participation à cette ren-
contre nationale consacrée aux préparatifs
de la saison estivale et l'évaluation de l'acti-
vité portuaire, M. Zahana a ordonné aux
directeurs des infrastructures portuaires de
débuter les opérations de réhabilitation de
toutes les gares maritimes pour accueillir
les membres de la communauté algérienne
établie à l'étranger mais aussi les touristes
de la meilleure des manières. "Il faut aug-
menter la performance des structures d'ac-
cueil des passagers et des véhicules à tra-
vers les gares maritimes pour améliorer les
conditions d'accueil des bateaux et des pas-
sagers et leur traitement dans les plus brefs
délais, la facilitation de l'accès des voya-
geurs aux gares maritimes d'Alger, Béjaïa et
Annaba, et l'examen des modalités d'accès à

d'autres gares maritimes au niveau des
enceintes portuaires de Ghazaouet, Oran,
Mostaganem et Skikda, parallèlement à la
diversification et valorisation des presta-
tions commerciales, au double plan qualité
et prix de manière à les rendre plus attrac-
tifs", a-t-il notamment indiqué, tout en pré-
cisant qu'il effectuera une visite à tous les
ports du pays où des travaux de rénovation
ont été effectués avant l'entame de la saison
estivale. 

Bateaux de plaisance 
Concernant le dossier d'investissement

dans les bateaux de plaisance, M. Zahana a
révélé qu'actuellement "nous étudions tous

les dossiers d'investissements soumis au
ministère. Les opérateurs économiques ont
sollicité le ministère pour les accompagner
dans leurs procédures auprès des banques.
Nous accompagnerons les investisseurs
jusqu'à ce qu'ils atteignent les objectifs fixés
pour ce type de transport".

Pour conclure, M. Zahana a relevé "une
croissance notable du fret maritime en
2023, avec un volume global de 126 millions
de tonnes de marchandises, contre 120 mil-
lions de tonnes en 2022", appelant à "redou-
bler d'effort et à l'adoption des normes de
travail mondiales pour développer ces
capacités de manière à contribuer à l'édifi-
cation de l'économie nationale". A. C.

Pr Yahia Chérif : 
«Le projet du statut
particulier 
des sages-femmes 
est en cours de
finalisation»
Une rencontre scien-
tifique a été organi-
sée hier à la facul-
té de médecine à
Alger, à l'occasion
de la journée
mondiale des
sages-femmes, célé-
brée le 5 mai de chaque
année. Intervenant au cours de cette ren-
contre, le sous-directeur de la formation
initiale au ministère de la santé, Pr Yahia
Chérif, a indiqué que le projet du statut
particulier des sages-femmes, qui est "en
cours de finalisation", permettra "une
évolution très intéressante" de la carrière
professionnelle de ce corps de santé. Il a
précisé, à ce titre, que le ministre de la
santé "a veillé personnellement à ce que
les sages-femmes aient un statut particu-
lier à la hauteur de leur engagement quo-
tidien auprès des parturientes pour assu-
rer un accouchement sécurisé et de quali-
té". De plus, ce texte, une fois finalisé et
promulgué, permettra l'ouverture de
postes de professeurs d'enseignement
pour cette spécialité, rappelant l'existen-
ce, depuis juillet 2023, d'un master en la
matière. En outre, les trois instituts de
formation des sages-femmes existant à
travers le territoire national "seront pro-
chainement dotés de moyens innovants
destinés à améliorer la formation pra-
tique", a-t-il affirmé. 

Après Air Algérie, l'ENTMV prépare
des offres promotionnelles pour l'été !

L'association nationale des
commerçants et des artisans
(Anca) a organisé, hier à Alger,
un colloque national sur le
thème "L'or et les bijoux dans le
système économique", lors
duquel les participants ont
abordé l'organisation et le
développement du marché de
l'or et des bijoux en Algérie.
Dans son intervention, le prési-
dent de l'Anca, Hadj Tahar
Boulenouar, a mis en avant
l'importance de cet événement
afin de le promouvoir et de le
hisser à un niveau reflétant les
capacités nationales dans ce

domaine. Il a également souli-
gné la nécessité de renforcer la
formation, étant un pilier fon-
damental pour la valorisation
de ce métier, outre la lutte
contre le marché parallèle et le
durcissement des sanctions à
ce sujet. Pour sa part, le prési-
dent de la commission des
bijoux et métaux précieux au
sein de l'Anca, Nabil Djeradi, a
appelé à l'actualisation du
cadre juridique régissant cette
activité et à l'octroi d'incitations
au profit des professionnels,
notamment à travers des
réductions fiscales directes et

indirectes, soulignant la néces-
sité de faciliter les déplace-
ments des marchands d'or avec
leurs marchandises sur le terri-
toire national. M. Djeradi a affir-
mé que la commission qu'il
préside œuvre, en collaboration
avec des experts, à l'élaboration
de propositions concrètes pour
l'organisation et le développe-
ment du marché de l'or et des
bijoux précieux en Algérie, en
vue de les soumettre au minis-
tère des finances, au mieux des
intérêts de toutes les parties
prenantes. L'économiste
Boubaker Salami a, quant à lui,

estimé que l'examen du cadre
juridique régissant cette activi-
té par les professionnels et les
experts, avec la participation
des représentants de tous les
secteurs concernés, permettra
d'identifier les lacunes, d'amé-
liorer les performances de cette
filière et de lui assurer une
meilleure organisation au ser-
vice de l'économie nationale. Il
a également souligné la néces-
sité de lutter contre le marché
parallèle et d'appliquer pro-
gressivement de nouveaux sys-
tèmes juridiques dans ce
domaine.

L'Anca organise un colloque national sur l'or et les bijoux dans le système 
économique

Le ministère de l'éducation nationale a
fixé, samedi dans un communiqué, les
dates de retrait des convocations pour les
candidats aux examens du brevet
d'enseignement moyen (BEM) et du
baccalauréat, session 2024. "Le
ministère de l'éducation nationale
informe tous les élèves scolarisés et
les candidats libres concernés par
les examens du BEM et du bac, ses-
sion 2024, que le retrait des convo-
cations pour l'examen du BEM
débutera du 5 mai jusqu'au 5 juin
2024, tandis que les candidats au
bac pourront retirer leurs convoca-
tions durant la période allant du 9

mai jusqu'au 13 juin 2024", a précisé la
même source. Le retrait des convocations
pour les candidats scolarisés se fera, selon

le communiqué, via "la plateforme numé-
rique des directeurs des établissements
éducatifs, ou l'espace des parents sur la

plateforme numérique du minis-
tère de l'éducation nationale, ou
encore sur les sites de l'office
national des examens et concours
(Onec) via les liens suivants :
https://bem.onec.dz pour le BEM et
https://bac.onec.dz pour le bacca-
lauréat". Quant aux candidats
libres, le retrait se fera sur les sites
de l'Onec via les mêmes liens :
https://bem.onec.dz pour le BEM et
https://bac.onec.dz pour le bacca-
lauréat", conclut le communiqué. 

BAC/BEM 2024 : les dates de retrait 
des convocations fixées 

L'entreprise nationale de transport maritime des voyageurs
(ENTMV) devrait emboîter le pas à Air Algérie en proposant
des offres promotionnelles pour la communauté nationale
établie à l'étranger. C'est en tout cas ce que le ministre des
transports, Habib Zahana, a révélé lors d'une conférence de
presse tenue hier en marge d'une rencontre nationale
consacrée aux préparatifs de la saison estivale et
l'évaluation de l'activité portuaire abritée par l'école
nationale supérieure maritime (ENSM) de Bou-Ismail.  



8 L'Algérie Aujourd'hui n°681 - Dimanche 5 mai 2024

LE PAYS

L’Algérie Aujourd’hui du 05 / 05 / 2024 ANEP 241 601 3874

Des perturbations dans
l'alimentation en eau
potable toucheront, à partir
de demain, la partie est de
la wilaya d'Oran, suite à un
arrêt complet programmé
de la station de dessale-
ment de l'eau de mer
(Sdem) d'El-Mactaa, a-t-on
appris hier auprès de la
société de l'eau et de l'as-
sainissement d'Oran Seor.
"La Seor et la Sdem d'El-
Mactaa ont convenu d'un
arrêt complet de la station
pour des travaux de main-
tenance au niveau de la
station de dessalement
d'une part, et pour effec-
tuer des opérations d'ins-
pection et de maintenance
au niveau de certaines
infrastructures hydrau-
liques gérées par la Seor,
d'autre part", a-t-on préci-
sé. La durée des travaux de
maintenance est estimée à
36 heures et le programme
d'alimentation en eau
potable reprendra après le
remplissage des réservoirs
et des réseaux, qui exige un
temps supplémentaire
variant d'une localité à une
autre, a-t-on encore noté.
S'agissant des localités
concernées, la même sour-
ce a indiqué que les pertur-
bations toucheront Hassi
Benokba, Belgaïd, Bir El-
Djir, Boufatis, Hassi

Mefsoukh, Benfréha, Gdyel,
Arzew, Bethioua et Hassi
Bounif, ainsi qu'une partie
de l'ouest de la ville d'Oran. 

Et à Tlemcen 
dès aujourd'hui 

Aussi, plusieurs com-
munes de la wilaya de
Tlemcen connaîtront, à
partir d'aujourd'hui, une
perturbation dans l'appro-
visionnement en eau
potable, en raison de tra-
vaux de maintenance, a
indiqué hier un communi-
qué de l'unité locale de
l'Algérienne des eaux
(ADE). La même source a
indiqué que ces travaux de
maintenance seront effec-
tués par la société chargée
de la gestion de la station
de dessalement de l'eau de
mer de Honaïne, entre le 5

et le 7 mai en cours, ce qui
va se traduire par l'arrêt de
cette installation technique
de production d'eau
potable durant cette pério-
de. Le communiqué a souli-
gné que la perturbation
dans l'approvisionnement
en eau potable touchera
plusieurs quartiers des
communes de Tlemcen, de
Honaïne, Aïn Youcef,
Hennaya, Ouled Riah,
Chetouane, Mansourah,
Ouled Mimoun, Ameyar,
Bensekrane, Sidi Abdeli et
Beni Mester. La situation de
l'approvisionnement des
citoyens en eau potable
reprendra de manière
régulière, immédiatement
après l'achèvement des
travaux de maintenance,
selon la même source. 

VENUE de Tunisie par route
via le poste frontalier d'Oum
Teboul, cette équipe "va participer
à l'exercice international simulant
un séisme de magnitude 6,8 sur
l'échelle de Richter dont l'épi-
centre a été localisé à quelques
kilomètres au sud-est de la com-
mune d'Oued El-Berdi", a expliqué
à l'APS le colonel Nassim
Bernaoui, chargé de la communi-
cation à la direction générale de la
protection civile (DGPC).
Composée d'une cinquantaine
agents tous grades confondus,
l'unité de la protection civile tuni-
sienne a déployé d'importants
moyens matériels, dont des
camions et des fourgons de trans-
port de blessés et autres véhicules
de logistique, et ce, pour participer

à cette manœuvre internationale
lancée jeudi avec la participation
de détachements d'intervention
de 42 wilayas, selon les détails
fournis par le colonel Bernaoui à
l'APS. Dès son arrivée, l'équipe
tunisienne a participé à des
réunions d'organisation à Oued
El-Berdi, ainsi que des formations
de recyclage avant de lancer ses
interventions sur le terrain à partir
de dimanche. "L'intervention de
l'équipe tunisienne sera effectuée
à El-Esnam ainsi qu'à Sour El-
Ghozlane, deux autres communes
concernées par le tremblement de
terre virtuel", a encore expliqué le
colonel Bernaoui. Cet exercice
consiste en une simulation d'un
tremblement de terre d'une
magnitude de 6,8 sur l'échelle de

Richter, causant des pertes en vies
humaines et des dégâts impor-
tants sur le tissu urbain, les infra-
structures et les habitations, selon
le même responsable. L'objectif de
la manœuvre est de tester et
d'évaluer l'état et le degré de pré-
paration des différentes équipes
d'intervention en temps de catas-
trophe, avec la prise en considéra-

tion de plusieurs facteurs comme
le temps de mobilisation des
équipes, ainsi que les capacités en
moyens et équipes disponibles et
le degré de l'efficacité des forma-
tions et de recyclage des différents
éléments. L'exercice "permettra
aux services de la protection civile
de tester réellement le fonction-
nement des différents niveaux de

la chaîne de commandement, la
couverture et l'organisation des
transmissions, la coordination
avec le module télécom en cas de
rupture des réseaux de télécom-
munications, l'interopérabilité des
détachements de renfort et les
techniques opérationnelles de
sauvetage-déblaiement", a ajouté
le colonel Bernaoui.

Oran : perturbations 
de l'AEP à partir de demain 

Bouira : la protection civile tunisienne
participe à une manœuvre internationale
Une équipe de la protection civile tunisienne,
composée d'une cinquantaine d'agents, est
arrivée vendredi soir à Bouira pour prendre
part à une manœuvre internationale de
simulation d'un séisme auquel participent
depuis jeudi des détachements de renfort de
première intervention (DRPI) issus de 42
wilayas, a-t-on constaté. 
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PLUS DE 100 RECORDS de température
sont tombés au Vietnam en avril, selon les
données officielles du service météorolo-
gique local, tandis qu'une vague de chaleur
meurtrière frappe l'Asie du Sud et du Sud-
Est. Le Vietnam a connu trois vagues de
forte chaleur en avril, selon les données
publiées vendredi par le Centre national de
prévision hydrométéorologique, le mercure
atteignant 44°C dans deux villes en début de
semaine. Ce chiffre est à peine inférieur à la
température la plus élevée jamais enregis-
trée au Vietnam, à savoir 44,2°C le 7 mai
2023. Au total, 102 stations météorologiques
ont enregistré des records en avril, le nord et

le centre du Vietnam ayant été les plus tou-
chés par la canicule, avec des températures
en moyenne supérieures de 2 à 4°C à celles
de la même période l'an dernier. Sept sta-
tions ont enregistré mardi des tempéra-
tures dépassant 43°C.

Centaines de milliers 
de poissons morts

Le signe le plus spectaculaire des condi-
tions météorologiques extrêmes qui frap-
pent le Vietnam est apparu dans la province
méridionale de Dong Nai, où des centaines
de milliers de poissons sont morts dans un
réservoir. Des images ont montré des habi-

tants en train de patauger et de naviguer
dans le réservoir de Song May, d'une super-
ficie de 300 hectares, l'eau étant à peine
visible sous une nappe de poissons morts.
Cette mortalité massive a été attribuée au
manque d'eau causé par la canicule et à une
mauvaise gestion.

De nouvelles vagues 
de chaleur en mai

L'agence météorologique vietnamienne
prévoit de nouvelles vagues de chaleurs en
mai, avec des températures supérieures de
1,5 à 2,5°C à celles des années précédentes.
Alors que les mois d'avril et de mai sont

habituellement les plus chauds de l'année
en Asie du Sud-Est, les experts estiment que
le phénomène El Niño rend la chaleur de
cette année particulièrement intense. Le
Bangladesh et la Birmanie ont aussi connu
des records de température en avril, les
coups de chaleur ont tué au moins 30 per-
sonnes en Thaïlande depuis le début de l'an-
née et les températures élevées ont été en
partie responsables d'une explosion mortel-
le dans un dépôt de munitions cambodgien.
Le changement climatique induit par l'hom-
me entraînera des canicules plus fré-
quentes, plus longues et plus intenses, aver-
tissent régulièrement les scientifiques.

Les personnes précaires sont les plus
vulnérables face aux phénomènes clima-
tiques extrêmes, analyse la Croix-Rouge.
En cause : l'absence de logement ou la
privation d'accès à l'eau.
Les phénomènes climatiques extrêmes
agissent, et agiront, comme un véritable
accélérateur de vulnérabilité. Telle est
l'une des leçons à retenir du rapport de la
croix-rouge, dévoilé le 25 avril. 
Elles "jette[nt] une lumière crue sur les
disparités à l'œuvre face à ces phéno-
mènes", insiste Philippe Da Costa, prési-
dent de l'association. Si ceux-ci s'abat-
tent sur toutes et tous, sans distinction
des catégories sociales, nous ne sommes
toutefois pas égaux pour les affronter.
"Ce sont hélas les plus fragiles qui paient
le prix fort", observent les auteurs, au
lendemain de la publication d'un rapport
d'Amnesty International qui en venait à
la même conclusion dans le monde.
L'absence de logement, l'isolement social
ou encore la privation d'accès à l'eau et à
l'hygiène sont autant de facteurs de
risque majeur. Et pour les personnes pré-
caires, c'est la double peine : non seule-
ment elles subissent de plein fouet les
épisodes extrêmes, mais elles voient
ensuite leurs conditions de vie se dégra-

der. Ainsi, selon l'économiste Esther
Duflo, le changement climatique risque
fortement de déconstruire une partie des
progrès déjà opérés dans la lutte contre
la pauvreté.
En 2022, près de 38 000 personnes ont
été victimes d'expulsions locatives par
les forces de l'Etat. Jamais un tel chiffre
n'avait été atteint jusque-là. En l'espace
de deux décennies, il a augmenté de
130%. Résultat : 330 000 sans-abri ont
été enregistrés en 2023 en France, dont
30 000 enfants. Une fois à la rue, certains
trouvent refuge dans des lieux de vie
informels, comme des squats, des cam-
pements ou des bidonvilles.
Dès lors, en cas d'épisode climatique
extrême, ces personnes sont davantage
exposées. La promiscuité, couplée au
manque d'accès à l'hygiène, décuple la
probabilité de diffusion des épidémies. La
rareté de l'eau potable multiplie les
risques de déshydratation. Les matériaux
utilisés pour bâtir des abris de fortune
absorbent la chaleur en cas de canicule
et la laissent s'évader au plus rude de
l'hiver. La précarité des branchements
électriques engendre des départs d'in-
cendie et les murs menacent de s'effon-
drer à chaque rafale tempétueuse.

Malheureusement, "la tension sur
le logement ne risque pas de
s'améliorer", indique la croix-
rouge. Premiers postes de
dépenses des Français à hauteur
de 27,8% en 2021, les loyers aug-
mentent quatre fois plus vite que
les revenus. Quant au temps d'at-
tente nécessaire pour acquérir un
logement social, celui-ci ne cesse
de s'allonger.

Plus de 100 records de chaleur battus
au Vietnam, écrasé par la canicule
Une centaine de
records sont
tombés en avril
au Vietnam,
tandis qu'une
large partie de
l'Asie est
actuellement
frappée par une
chaleur extrême.

Précarité et climat : le cri d'alarme 
de la croix-rouge
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PLUS D'UNE CENTAINE de recenseurs,
contrôleurs et superviseurs des dix com-
munes de la wilaya de Ghardaïa participent
à un cycle de formation en prévision du lan-
cement du recensement général de l'agri-
culture (RGA) prévu du 19 mai au 17 juillet, a-
t-on appris hier auprès de la direction des
services agricoles (DSA). Dans une déclara-
tion à l'APS, le DSA, Sid-Ahmed Melahi, a
indiqué que les préparatifs du RGA ainsi que
la formation des agents recenseurs se
déroulent dans de bonnes conditions, préci-
sant que la wilaya de Ghardaïa a été répartie
en 75 districts de recensement sur le terrain,
identifiés avec une localisation cartogra-
phique. Il a ajouté que toutes les mesures
ont été prises pour mener à bien cette opé-
ration avant d'appeler l'ensemble des inter-
venants particulièrement les agriculteurs et
les éleveurs à coopérer pleinement avec les
équipes chargées du recensement pour la
réussite de l'opération. Le RGA permettra de

collecter l'ensemble des données et infor-
mations fiables sur le secteur agricole, ce
qui permettra de "dresser un tableau précis
de la situation socioéconomique et démo-
graphique de ce secteur ainsi que les
acteurs y activant", a souligné pour sa part
Khaled Djebrit, ingénieur en chef chargé des
statistiques à la DSA. Il s'agit également de
"connaître le nombre et la taille des exploi-
tations, l'utilisation des terres, les superfi-
cies cultivées, l'intensité des cultures, les
installations d'irrigation, l'utilisation des
intrants agricoles, le cheptel, ainsi que les
données démographiques sur les agricul-
teurs et l'emploi", a-t-il dit. Chaque recen-
seur doit collecter les données fiables sur le
terrain selon un canevas préparé au préa-
lable avant de les saisir et les transmettre
par outil informatique, ce qui améliore la
qualité et la fiabilité des données, a précisé
M. Djebrit. Des cycles de formation, des
campagnes d'information et de sensibilisa-

tion ont été lancés à l'adresse des agricul-
teurs et des éleveurs pour les mettre en
confiance et leur expliquer l'intérêt de
coopérer pour la réussite du recensement,
a-t-il fait savoir. Une rencontre de sensibili-
sation et d'information au RGA dans les
wilayas du sud-est programmée par l'union
nationale des paysans algériens (UNPA) le 9
mai à Ghardaïa, signale-t-on. Cette opéra-
tion statistique d'envergure nationale,
minutieusement préparée après l'installa-

tion de commissions de suivi technique et
opérationnel locales composées des diffé-
rents partenaires et structures du secteur,
constitue une étape cruciale pour les pou-
voirs publics afin de mettre en œuvre une
politique de développement agricole et
rurale durable basée sur des données
fiables, a ajouté le chargé des statistiques. A
noter que le RGA de 2024 est le troisième
recensement agricole en Algérie, après
ceux effectués en 1973 et 2001.

DJELFA : DEUX MORTS ET UN BLESSÉ DANS 
UN ACCIDENT DE LA ROUTE 

Des journées d'information sur l'école des
cadets de la nation Ziad-Abdelaziz de Sétif
destinées au grand public se sont ouvertes
hier au centre d'information régional de
l'armée de Constantine, relevant de la 5e

région militaire. L'ouverture de cette
manifestation de deux jours a été présidée
par le commandant-air de la 5e région mili-
taire, le général-major Salah Cheklal en
présence du wali de Constantine. Une
exposition présentant les diverses spécia-
lités et activités de cette école a été organi-
sée à l'occasion. Des exhibitions de karaté-
do ont été également exécutées par des
cadets de la nation (2e année secondaire,
mathématiques) en plus de l'organisation
de spectacles de musique et de la présenta-
tion d'innovations
technologiques
dans le domaine de
la construction
intelligente et le
contrôle à distance
de structures. Un
documentaire a été
présenté à l'assis-
tance sur le quoti-
dien des cadets de
la nation de l'école

de Sétif, outre la présentation des moyens
pédagogiques et technologiques et de pho-
tos sur les structures sportives et de loisirs
de l'établissement. En marge de l'ouvertu-
re de ces journées d'information, le chef du
bureau de communication de l'école, le
lieutenant Soufiane Khezazna, a indiqué
que l'objectif de la manifestation est de
présenter au public les moyens pédago-
giques, les ressources matérielles et
humaines et l'évolution que connaît l'insti-
tution militaire particulièrement dans le
domaine de la formation. "C'est aussi, a-t-il
ajouté, une opportunité de présenter à nos
enfants les modalités d'inscription pour
rejoindre ces écoles et intégrer l'armée
nationale populaire." Cette activité de

communication
vient en applica-
tion du plan de
communication de
l'armée nationale
populaire, consoli-
der le lien suprême
armée-nation et
raffermir la rela-
tion de l'institution
militaire avec les
citoyens. 

Deux personnes sont
décédées et une troisiè-
me a été blessée dans
un accident de la circu-
lation survenu hier à
Djelfa, a-t-on appris des
services locaux de la
protection civile. Les
secours de l'unité secon-
daire de la wilaya délé-
guée de Aïn Ouessara
sont intervenus suite à
une collision frontale
entre un véhicule de
tourisme et un petit
camion sur l'axe de la
RN40 reliant Ain
Ouessara à Bennahar, a

indiqué le chargé de
communication à la
direction de wilaya de la
protection civile, le lieu-
tenant Abderrahmane
Khadher. L'accident a
causé la mort de 2 per-
sonnes, âgées de 37 et
28 ans, en plus de bles-
sures à une troisième
personne (47 ans), assis-
tée sur place avant son
évacuation à l'hôpital de
Aïn Ouessara, selon le
même responsable. Les
dépouilles des deux vic-
times ont été transfé-
rées vers la morgue du

même établissement
hospitalier, a-t-il ajouté.
Les services de sécurité
territorialement compé-
tents ont ouvert une
enquête pour détermi-
ner les causes et circons-
tances de cet accident, a
précisé le lieutenant
Khadher. Les services de
la protection civile ont
réitéré, à l'occasion, leur
appel aux usagers de la
route en vue de faire
prévaloir la prudence et
la vigilance et à éviter
l'excès de vitesse
notamment.

Constantine : journées d'information
sur l'école des cadets 

Ghardaïa : des encadreurs en
formation en prévision du RGA
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REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS - WILAYA D'OUM EL BOUAGHI

Numéro d'identification fiscal (NIF) : 414024000004299
Adresse : Boulevard du 1er Novembre 1954 Oum El Bouaghi

2ème AVIS D'APPEL D'OFFRE OUVERT AVEC EXIGENCES DES CAPACITES MINIMALES
N°10/D.E.P/2024

La Direction des Equipements Publics lance un avis d'appel d'offre national
Ouvert avec exigences des capacités minimales pour :

Opération : Etude, suivi et réalisation des cantines scolaires à travers le
territoire de la wilaya.
Projet : 17/59 Cantines.

Conditions de participation : L'appel d'offre ouvert avec exigence de capacités minimales est
ouvert aux entreprises qualifiées à la Catégorie deux "II" et plus domaine bâtiment activité
principale.
**Le soumissionnaire peut participer à l'ensemble des lots et bénéficier un seul lot. 
** Le délai de réalisation proposé ne doit pas dépasser (05) Cinq mois.**Les entreprises qui
ont déjà réalisé un projet de cette opération (59 cantines) peuvent participer à condition de
présenter (une copie du P.V de réception des travaux).
1- DOSSIER DE CANDIDATURE (VOIR ARTICLE 5/A : INSTRUCTION AUX
SOUMISSIONNAIRES) CONTIENT :
1- Déclaration de candidature (remplie, datée dûment signée et visée par le soumissionnaire)
2- La déclaration de probité (remplie, datée, dument signée et visée par le soumissionnaire)
3- Statuts pour les sociétés
4- Les documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à engager l'entreprise
5- Copie du registre de commerce électronique
6- Copie du certificat de qualification et de classification professionnelle catégorie deux (02)
et plus en Bâtiment (activité principale) Valide 
7- Les bilans fiscaux de l'entreprise des deux dernières années (2021-2022-2023) approuvés
par les services des impôts
8- Liste des moyens humains appuyés par une liste détaillée des travailleurs + (affiliation
CNAS année en cours) + copies des diplômes 
9- Liste des moyens matériels utilisés sur chantier : a- Pour le matériel fixe justifié par PV
d'huissier de justice récent de l'année en cours
b- Pour le matériel roulant accompagné de (copie des cartes grises + copie des assurances)
valide
10- Copie des références bancaires "RIB"
11- Copie de l'attestation du dépôt légal des comptes sociaux année 2023
12- Extrait de rôle apuré ou bénéficiant d'un échéancier de payement
13- Attestation fiscale et parafiscale de mise à jour récente (CNAS-CASNOS-CACOBATPH)
14- Numéro d'identification fiscale NIF.
B- OFFRE TECHNIQUE (VOIR ARTICLE 5/B : INSTRUCTION AUX
SOUMISSIONNAIRES) CONTIENT :
1- Déclaration à souscrire (remplie datée dûment signée par le soumissionnaire)
2- L'instruction aux soumissionnaires paraphée par le soumissionnaire annexe de ses
spécifications techniques avec précision
3- Le cahier des prescriptions techniques, paraphé et signé par le soumissionnaire
4- L'extrait du casier judiciaire (en cours de validité)
5- RCPS, CPC, CCAG, CPS dûment remplis, signés et datés
6- Planning de réalisation 
7- Tout document permettant d'évaluer l'offre technique : un mémoire technique justificatif.
Observation : Toutes les pièces demandées doivent être valide le jour de l'ouverture.
C- OFFRE FINANCIERE (VOIR ARTICLE 5/C : INSTRUCTION AUX
SOUMISSIONNAIRES) CONTIENT : 
4- La lettre de soumission (remplie datée dûment signée et visée par le soumissionnaire)
5- Le bordereau des prix unitaires (BPU) (remplie en lettre et en chiffre daté dûment signé et
visé par le soumissionnaire)
6- Le détail quantitatif et estimatif (DQE) (rempli en lettre et en chiffre daté dûment signé et
visé par le soumissionnaire).

Les offres doivent être présentées sous une enveloppe principale scellée, anonyme et ne
comportant aucune inscription autre que : 

"avis d'appel d'offre ouvert avec exigences des capacités minimales N°…./D.E.P/2024
concernant :

Opération : Etude, suivi et réalisation des cantines scolaires à travers le territoire de la
wilaya.

Projet : 17/59 Cantines. LOT N°…….. :…………………………..
à : Monsieur le Directeur des Equipements Publics de la wilaya d'OUM EL BOUAGHI

"à n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres"
Cette enveloppe abritera trois autres enveloppes fermées et cachetées :
La 1ère enveloppe indiquera la référence et l'objet de l'appel d'offre ainsi que la mention
"Dossier de candidature".
- La 2ème enveloppe indiquera la référence et l'objet de l'appel d'offre ainsi que la mention
"offre technique"
- La 3ème enveloppe indiquera la référence et l'objet de l'appel d'offre ainsi que la mention
"offre financière".
* La durée de préparation des offres est fixée à Quinze (15) jours à compter de la 1ère
parution du présent de l'appel d'offre dans la presse nationale ou dans le bulletin officiel des
marchés de l'opérateur publics (BOMOP).
* Les soumissionnaires resteront engagés par leurs offres pendant une durée égale à la durée
de préparation des offres augmentée de 03 Trois mois Soit 105 jours à compter de la date de
dépôt des offres.
* Les offres doivent être déposées (et non envoyées) au siège du : SECRETARIAT DE LA
DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS DE LA WILAYA D'OUM EL BOUAGHI, sis
boulevard du 1er Novembre 1954 Oum El Bouaghi, le dernier jour de délai de préparation
des offres (21ème jour) de 08h00mn à 11h00mn (Jour ouvrable). Après cette date aucune offre ne
sera acceptée.
N.B. : *L'ouverture des dossiers de candidature, des plis techniques et financières se fera en
séance publique le jour du dépôt des offres à 11h00 mn, au siège de la Direction des
Equipements Publics de la Wilaya d'Oum El Bouaghi sise au Boulevard du 1er Novembre
1954 Oum El Bouaghi.
Le présent avis tient lieu de convocation aux soumissionnaires désireux d'y assister.

REPUBLIQUE ALGERIENNE DEMOCRATIQUE ET POPULAIRE
Wilaya de Mila

Direction des Equipements Publics 
Numéro d'identification fiscale : 000143019003555 

N° Tel : 031 42 90 93 Fax : 031 42 90 83 
Avis d'Appel d'Offre National Ouvert avec Exigence de Capacités Minimales N° : 32/2024

La Direction des Equipements Publics de la wilaya de Mila
lance un Avis d'Appel d'Offre National Ouvert avec
Exigence de Capacités Minimales conformément aux articles
: 36, 37, 38 et 39 de la Loi n°12-23 du 05/08/2023 fixant les
règles générales relatives aux marchés publics pour la :
REALISATION DU RESTE D'UNE ECOLE PRIMAIRE
TYPE *A* A BOUHATEM
- Lot N° 01 : Réfectoire
- Lot N° 02 : Logement de fonction
Les entreprises ou les sociétés ou groupe d'entreprises
(groupement solidaire) ayant les capacités juridique,
technique et financière nécessaires Qualifiées :
LOT : 01
Possédant un certificat de qualification et classification
professionnelle en cours de validité catégorie (02) ou plus en
bâtiment comme activité principale.
Et ayant réalisés un projet en bâtiment avec un montant 
> 7.000.000.00 DA.
Ayant réalisé un chiffre d'affaire moyen annuel des trois
(3) meilleures années à partir de l'année 2017 : supérieur à
2.000.000.00 DA
LOT : 02
Possédant un certificat de qualification et classification
professionnelle en cours de validité catégorie (02) ou plus en
bâtiment comme activité principale.
Et ayant réalisés un projet en bâtiment avec un montant 
> 3.000.000.00 DA.
Ayant réalisé un chiffre d'affaire moyen annuel des trois
(3) meilleures années à partir de l'année 2017 : supérieur à
1.000.000.00 DA
* En cas de soumission d'un groupement : - il doit être
obligatoirement dans la forme d'un groupement momentané
d'entreprises solidaires suivant la convention du groupement
conformément à l'art 40.6 du CCAG. - le chef de file et
chaque membre du groupement doivent avoir la
qualification exigée. - pour les projets réalisés, Un seul
membre suffit.
- le chiffre d'affaire est choisis la moyenne du 03 meilleurs c.a
des membres du groupement à partir de l'année 2017.

NOTE : - la participation sera pour un ou plusieurs lots
- l'attribution sera pour un ou plusieurs lots suivant l'ordre
chronologique des lots et avec des moyens distincts pour

chaque lot.
- intéressées par cet appel d'offres peuvent retirer les dossiers
de soumission auprès de

La Direction des équipements publics de la wilaya de
Mila.

Adresse: lotissement Ouest Mila.
Les offres doivent Comporter un dossier de candidature, une
offre technique et une offre financière.
(La liste détaillée à l'article 07 & modalité d'évaluation des
offres relatifs à l'instruction aux soumissionnaires).
A/ le dossier de Candidature Contient : *une déclaration de
probité. * une déclaration de candidature. * une déclaration

de la liste des projets. * les statuts pour les sociétés * les
documents relatifs aux pouvoirs habilitant les personnes à
engager l'entreprise.* Tout document permettant d'évaluer
les capacités des candidats
B / L'Offre Technique Contient : Une déclaration à
souscrire. * Tout document permettant d'évaluer l'offre
technique.* un mémoire technique justificatif. * planning de
réalisation.* offre technique portant à la dernière page, la
mention manuscrite "lu et accepte".
C / L'Offre Financière Contient : * La lettre de soumission.*
Le bordereau des prix unitaires. * Le détail estimatif et
quantitatif.
Le dossier de candidature, l'offre technique et l'offre
financière Sont insérées dans des enveloppes séparés et
cachetée, indiquant la dénomination de l'entreprise, la
référence et l'objet de l'appel d'offres ainsi que la mention
"dossier de candidature", "l'offre technique" ou "offre
financière" selon le cas.
Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe
cachetée et anonyme, comportant la mention : à n'ouvrir que
par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des
offres

Appel d'offre N°= 32/2024
-L'objet de l'appel d'offres-
A Monsieur le DEP de Mila
appel d'offres N°: 32/2024.

- L'objet de l'appel d'offres:
REALISATION DU RESTE D'UNE ECOLE PRIMAIRE

TYPE *A* A BOUHATEM
Lot N° :……………………..

à n'ouvrir que par la commission d'ouverture
des plis et d'évaluation des offres.

Le lieu de dépôt des offres :
Les offres devront être déposées auprès du secrétariat de
Monsieur le D.E.P de Mila. Adresse : lotissement Ouest
Mila.
La durée de préparation des offres = Quinze (15) jours à
partir de la première parution dans le Bulletin officiel des
Marchés de l'opérateur Public (BOMOP) ou dans les
quotidiens nationaux
Le jour de dépôt des offres correspond au dernier jour de
la durée de préparation des offres de Huit (8h) Heure à :
Douze (12H 00) Heure au plus tard.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos
légal, la durée de préparation des offres est prorogée
jusqu'au jour ouvrable suivant.
L'ouverture des plis aura lieu en séance publique à 14 h
du jour correspondant à la date limite de dépôt des offres au:

siège de la D.E.P de MILA (salle de réunion)
La durée de validité des offres = la durée de préparation
des offres Augmentée de quatre vingt dix jours + la durée de
préparation des offres.
OBS: Les soumissionnaires sont invités à assister à
l'ouverture des plis.

N° DU PROJET DESIGNATION DE LA LOCALITE

08 Réalisation d'une cantine 200 rations à l'école Med Cherif Djamai à Aïn Beïda

43 Réalisation d'une cantine 200 rations à l'école Belghoul Rabeh à Sigus

PUBLICITÉ
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DEPUIS CETTE DATE, "12.183
armes à feu de différents calibres
ont été saisies", a annoncé le
ministre de la sécurité, Gustavo
Sanchez, en présentant l'arsenal à
la presse. Les armes comprennent
des lance-grenades, des fusils
d'assaut AK-47, des fusils semi-
automatiques AR-15, des cara-
bines de chasse, des pistolets de
différents calibres et des explosifs.
Ces armes "ont été retirées de la
circulation" dans un pays où la cri-
minalité est "si complexe que nous
avons un ancien président (Juan
Orlando Hernandez) qui attend
une condamnation à perpétuité
aux Etats-Unis", a ajouté M.

Sanchez. M. Hernandez, qui a gou-
verné le Honduras entre 2014 et
2022, a été reconnu coupable le 8
mars d'association de malfaiteurs
en vue de trafic de drogues et de
trafic d'armes par un jury fédéral à
New York. Il encourt la prison à vie
après un procès historique devant
la justice américaine. Le jugement
est attendu le 26 juin. M. Sanchez a
précisé qu'un grand nombre des
armes saisies sont des vestiges des
guerres civiles en Amérique cen-
trale dans les années 1980. La pré-
sidente du Honduras, Xiomara
Castro, a décrété l'état d'exception
début décembre 2022 pour lutter
contre la criminalité. Elle était sous

pression, beaucoup de citoyens lui
demandant de suivre l'exemple du
Salvador voisin où le président
Nayib Bukele a imposé un état

d'urgence qui a abouti à l'arresta-
tion de 75% des membres présu-
més de gangs, selon le gouverne-
ment. La police du Honduras a

récemment annoncé que l'état
d'exception avait permis "l'arres-
tation de plus de 600 membres de
structures criminelles".

Au moins 12 personnes ont été tuées et
30 autres blessées, principalement des
femmes et des enfants, après le bombarde-
ment de trois camps de déplacés dans l'est
de la République démocratique du Congo
(RDC), ont annoncé vendredi soir les
nations unies dans un communiqué.
Vendredi matin, des bombes sont tombées
sur trois sites de déplacés dans les quar-
tiers du Lac Vert, de Lushagala
et de Mugunga à Goma, chef-
lieu de la province du Nord-
Kivu (est). "La population civile
de la province du Nord-Kivu a
été témoin des pires violations
humanitaires depuis plus de
deux ans dans cette attrition
sanglante", a déclaré Angèle
Dikongue-Atangana, repré-
sentante de l'agence des
nations unies pour les réfugiés
(HCR) en RDC. Le gouverne-
ment de la RDC a imputé ces
attaques aux rebelles du mou-
vement du 23 mars (M23), qui
se sont engagés dans des com-
bats contre l'armée de la RDC

et ont pris le contrôle des territoires de la
province du Nord-Kivu. Le président de la
RDC Félix Tshisekedi, en visite en Europe, a
décidé d'écourter son voyage en Europe à
la suite de cette tragédie. "Je vous garantis
que nous gagnerons ce combat quoi qu'il
en coûte", a-t-il déclaré vendredi devant la
communauté congolaise en Belgique. La
mission de maintien de la paix des nations

unies en RDC, connue sous le nom de
Monusco, a appelé toutes les parties à
prendre des mesures appropriées pour
réduire les risques pesant sur la protection
des civils et maintenir l'accès humanitaire.
La Monusco devrait quitter la RDC au plus
tard fin 2024, en cédant les bases et les
équipements de l'ONU aux forces de sécu-
rité de la RDC dans le cadre d'un plan de

départ en trois phases.
"Je réitère l'appel du
secrétaire général des
nations unies à tous les
groupes armés de l'est de
la RDC à cesser immé-
diatement toutes les
hostilités, à déposer les
armes sans condition et
à rejoindre le program-
me de désarmement, de
démobilisation, de réha-
bilitation et de stabilisa-
tion des communautés
(P-DDRCS)", a indiqué
Bintou Keita, cheffe de la
Monusco, dans ce com-
muniqué.

Le chef des secours de
l'ONU a qualifié vendredi d'in-
admissible l'assassinat de
deux chauffeurs du comité
international de la croix-rouge
(CICR) dans la région du Sud-
Darfour au Soudan. Des
hommes armés non identifiés
ont tué les deux chauffeurs et
blessé trois autres employés
du CICR jeudi. 

Dans un message publié
sur les réseaux sociaux, le
secrétaire général adjoint aux

affaires humanitaires et coor-
donnateur des secours d'ur-
gence de l'ONU, Martin
Griffiths, a décrit cet incident
comme un nouveau jour
sombre pour la communauté
humanitaire au Soudan. Les
travailleurs humanitaires ne
sont pas une cible, a-t-il souli-
gné, déclarant que ceux qui
risquent tout pour aider les
autres doivent être protégés.
Farhan Haq, porte-parole
adjoint du secrétaire général

des nations unies, Antonio
Guterres, a fait remarquer que
pour la première fois depuis le
début du conflit au Soudan, il y
a plus d'un an, une équipe du
haut commissariat des nations
unies pour les réfugiés a
atteint la section d'Omdurman
de la capitale Khartoum lors
d'une mission de deux jours. 

Les membres de l'équipe
ont été témoins de destruc-
tions massives dans la ville et
ont rencontré des familles

déplacées qui leur ont fait part
de leurs difficultés à se procu-
rer suffisamment de nourritu-
re en raison de la flambée des
prix et de leur manque d'abris
adéquats, de médicaments et
d'éducation pour leurs
enfants. "Nos collègues du
bureau de la coordination des
affaires humanitaires nous
avertissent que chaque jour où
le conflit au Soudan se pour-
suit, les besoins humanitaires
augmentent", a-t-il affirmé.

FRANCE: UN MORT 
ET PLUSIEURS
BLESSÉS DANS UNE
FUSILLADE À PARIS

Une personne a été tuée et plusieurs
ont été grièvement blessées lors d'une
fusillade dans la nuit de vendredi à
samedi dans une ville de Seine-Saint-
Denis, ont annoncé les médias. Les
faits se sont produits vendredi vers
23h45, dans la ville de Sevran, ont indi-
qué les autorités judiciaires. Selon les
premières informations, deux indivi-
dus seraient arrivés sur un parking à
bord d'une voiture Peugeot 5008. Le
passager serait sorti du véhicule puis
aurait tiré à plusieurs reprises avant de
prendre la fuite, a indiqué la source
policière. A l'arrivée des forces de
l'ordre sur les lieux, quatre personnes
blessées se trouvaient à terre, a précisé
une source policière. Malgré l'interven-
tion des secours, une personne a été
déclarée décédée sur les lieux
quelques minutes après la fusillade.
Les trois autres, aux pronostics vitaux
engagés, ont été évacuées vers diffé-
rents hôpitaux de la région parisienne.
Dans la nuit, trois autres blessés par
balles ont été hospitalisés au centre
hospitalier d'Aulnay-sous-Bois, ville
voisine de Sevran, a ajouté cette
même source. Stéphane Blanchet,
maire DVG de la ville, a précisé que la
fusillade a eu lieu sur un parking à
proximité d'un centre culturel. "On ne
va pas se voiler la face: c'est forcément
un règlement de comptes lié au trafic
de stupéfiants", a réagi l'élu. "Il y a
besoin de mettre de l'ordre et d'inter-
venir profondément pour éradiquer le
trafic", a-t-il ajouté, en déplorant que
"les abrutis qui tirent à balles réelles
n'écoutent pas les appels au calme".

Honduras : plus de 12.000 armes saisies
dans le cadre de l'état d'exception
Le Honduras a présenté vendredi plus de
12.000 armes, dont des fusils d'assaut et des
explosifs, saisies lors des opérations de police
menées dans le cadre de l'état d'exception en
vigueur dans le pays depuis décembre 2022. 

Soudan : l'ONU condamne l'assassinat de deux chauffeurs 
de la croix-rouge 

RDC : 12 morts dans l'explosion 
de bombes à l'est du pays
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BUSINESS

EXXON MOBIL a finalisé l'achat
de Pioneer Natural Resources pour
un montant de 60 milliards de dol-
lars, a annoncé le producteur de
pétrole et de gaz vendredi, un jour
après avoir reçu le feu vert de la com-
mission fédérale américaine du
commerce (FTC) pour l'opération.
Après cette transaction, Exxon Mobil
aura besoin de 18 à 24 mois pour réa-
liser les synergies de production sou-
haitées entre les deux groupes,
d'après les responsables du major
américain des hydrocarbures. Exxon
a conclu cette semaine l'acquisition
de l'ensemble des actions après avoir
accepté une ordonnance concurren-
ce interdisant à l'ancien directeur
général de Pioneer de rejoindre son
conseil d'administration, et s'apprête
à combiner dans les semaines à venir
les opérations qui formeront le plus
grand producteur de pétrole dans le
bassin permien. L'achat fait plus que
doubler la production d'Exxon dans
le bassin Permien, le plus grand
champ de schiste des États-Unis,
pour atteindre environ 1,3 million de
barils de pétrole et de gaz par jour.
Une augmentation de 700 000 barils
est prévue d'ici 2027. "Nous allons
adopter une approche optimale pour

la mise en place de l'organisation, et
cela inclut la manière dont nous
abordons le développement", a
déclaré Bart Cahir, vice-président
principal d'Exxon chargé des
schistes. Il n'a pas voulu dire si les
parcs d'appareils de forage et de frac-
turation hydraulique de l'entreprise
combinée dans la région du Permien
allaient augmenter ou diminuer
cette année. Avec les terrains de
Pioneer, Exxon contrôle 1,4 million
d'acres (566 560 ha) de zones privilé-
giées qui lui permettront de forer des
puits plus longs et plus rapprochés en
format cube, a-t-il déclaré. Le
déploiement des nouvelles tech-
niques prendra de 18 à 24 mois pour
atteindre les objectifs souhaités.
Exxon vise à fournir "de meilleures
récupérations et une meilleure pro-
ductivité. Au fil du temps, cela permet
d'augmenter la production. Et c'est là
l'élément clé", a déclaré M. Cahir.
Exxon possède des technologies
exclusives qui lui permettent d'être
"très, très prescriptive et ciblée dans
ses conceptions. C'est quelque chose
qui nous permet de faire plus avec
moins", a-t-il déclaré. La société pré-
voit d'offrir des postes à la "grande
majorité" des employés de Pioneer

au cours des deux prochains mois, a-
t-il déclaré, refusant de préciser les
réductions de personnel pour les
quelque 2200 employés de Pioneer.
Les équipes d'intégration des deux
entreprises travaillent depuis six
mois pour faciliter le processus de
transition. Elles "se sont vraiment
bien entendues. Nous sommes
beaucoup plus semblables que diffé-
rents", a déclaré M. Cahir. Selon M.

Cahir, l'équipe de négoce de pétrole
brut de Pioneer s'intègre bien dans
l'organisation mondiale de négoce
d'Exxon, créée il y a plus d'un an.
Exxon acheminera également le
pétrole de Pioneer dans les oléoducs
et la logistique d'Exxon, reliant les
volumes aux usines de la côte améri-
caine du golfe du Mexique qui pro-
duisent des carburants et des plas-
tiques, a-t-il dit.

GNL : Chevron
s'efforce de
reprendre 
la production
à plein 
régime 

Chevron Australia
s'efforce de
reprendre la pro-
duction à plein régi-
me sur son site
gazier de Gorgon
après qu'une
défaillance méca-
nique a affecté un
train de production
de gaz naturel liqué-
fié (LNG), a déclaré
vendredi un porte-
parole de la société.
"Les activités de
réparation ont com-
mencé et devraient
durer plusieurs
semaines", a ajouté
le porte-parole. Le
gaz domestique et
les deux autres
trains de GNL à
Gorgon ne sont pas
affectés et produi-
sent à plein régime.

La Norvège
opte pour 
le statu quo

La banque centra-
le norvégienne a
maintenu vendredi,
comme attendu, son
taux directeur à
4,5% et a prévenu
qu'une politique
monétaire restricti-
ve pourrait être
nécessaire pendant
plus longtemps que
prévu afin de freiner
l'inflation. "Les don-
nées disponibles jus-
qu'à présent pour-
raient suggérer
qu'une politique
monétaire stricte
pourrait être néces-
saire pendant un
peu plus longtemps
que prévu", a déclaré
la Norges Bank dans
un communiqué. En
mars, le comité de
politique monétaire
de la banque centra-
le norvégienne avait
dit tabler sur une
baisse des taux cette
année, probable-
ment en septembre.
Vendredi, l'institut
d'émission n'a
donné aucune prévi-
sion. Sa prochaine
décision de politique
monétaire inter-
viendra le 20 juin. La
faiblesse de la cou-
ronne norvégienne,
associée à des signes
de rebond de l'infla-
tion, avait poussé
récemment certains
analystes à anticiper
un report de la bais-
se des taux attendue.

PÉTROLE ET GAZ DE SCHISTE : EXXON MOBIL 
A ACHETÉ PIONEER POUR 60 MILLIARDS 
DE DOLLARS 

TOTAL ENERGIES VA TRANSFÉRER 
SA COTATION À WALL STREET : 
LES MARCHÉS BOURSIERS 
DE PARIS AGITÉS 

Le groupe français Total Energies envisage de transférer sa
cotation principale de Paris à Wall Street. Cette idée évoqué
la semaine écoulée par le groupe agite les marchés et inquiè-
te l'Élysée. Le ministre de l'économie Bruno Le Maire en réac-
tion à cette situation affirme dans les colonnes des "Echos"
que la France a "besoin de Total". Avec une capitalisation
boursière de plus de 162 milliards d'euros, le titre de Total est
incontestablement le poids lourd de la place boursière de
Paris, et un éventuel transfert de sa cotation principale provo-
quera un séisme à CAC40. Pour Patrick Pouyanné, le souhait
de transfert s'explique par le fait que les pétroliers européens
sont moins bien valorisés que leurs homologues américains.
La capitalisation boursière de Chevron est ainsi du double de
celle de Total, alors qu'ils engrangent presque les mêmes
bénéfices annuels. Patrick Pouyanné justifie donc le projet
par le fait que le groupe va avoir besoin de liquidités dans la
transition énergétique. En intégrant Wall Street, le titre Total
serait plus facilement
acheté par des investis-
seurs américains.
Lesquels possèdent déjà
aujourd'hui 39% du capi-
tal de la société. Elle
n'échapperait pas pour
autant aux tourments
outre-Atlantique.

Sony Pictures
Entertainment (SPE) et Apollo
Global Management ont fait
une offre de 26 milliards de
dollars pour Paramount
Global, selon le Wall Street
Journal. Les deux sociétés ont
présenté mercredi une lettre
d'offre non contraignante,
signée par Tony Vinciquerra,
directeur général de Sony
Pictures, et Aaron Sobel, asso-
cié d'Apollo, a indiqué le WSJ, citant des
personnes au fait de l'affaire.

Reuters a rapporté au début du mois
d'avril que SPE et Apollo étaient en
pourparlers pour faire une offre com-
mune sur Paramount. SPE, Apollo et
Paramount n'ont pas répondu immé-
diatement aux demandes de commen-
taires de Reuters. Paramount est en
pourparlers exclusifs avec Skydance
Media et s'efforce de développer son
activité de diffusion en continu, face à la

concurrence acharnée de Netflix et de
Walt Disney, en raison de la baisse de
l'audience de la télévision par câble.
SPE, une filiale de Sony Group
Corporation basée à Tokyo, déclare que
ses activités couvrent la production,
l'acquisition et la distribution de films et
d'émissions de télévision, la création et
la distribution de contenu numérique,
l'exploitation de studios et le développe-
ment de nouveaux produits, services et
technologies de divertissement.

En marge de la publication de ses chiffres
d'activité trimestriels, AXA a officialisé hier soir
un accord mettant fin à la vente d'un portefeuille
d'assurances vie et retraite en Allemagne.
L'assureur dit avoir mutuellement convenu avec
le groupe d'épargne et de retraite belge Athora de
revenir sur l'opération, qui avait été initialement
annoncée en 2022. AXA conservera donc ce por-
tefeuille, qu'il estime 'bien capitalisé' avec un 'bon
adossement actifs/passifs', ainsi que le résultat
afférent. Le groupe précise que cette résiliation ne
devrait pas avoir d'impact sur les objectifs finan-
ciers dévoilés dans le cadre de son nouveau plan

stratégique. Il a indiqué en parallèle que sa divi-
sion AXA Life Europe avait conclu un accord de
réassurance avec New Reinsurance Company,
une filiale de Munich Re, portant sur un porte-
feuille d'assurance-vie. L'accord - qui couvre des
réserves de produits à annuités variables pour un
montant d'environ trois milliards d'euros -
conduira à une réduction du résultat opérationnel
annuel d'environ 20 millions d'euros à compter de
2024. AXA dit avoir l'intention de compenser la
réduction du résultat opérationnel résultant de
cette opération par un rachat d'actions d'environ
200 millions d'euros. 

AXA : résiliation d'un accord de cession en Allemagne

SONY ET APOLLO SOUMETTENT 
UNE OFFRE DE 26 MILLIARDS DE 
DOLLARS À PARAMOUNT
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LE MONDE

LES AUTORITÉS ont recensé au moins
144 morts dans des orages et des écroule-
ments de maisons dus aux fortes pluies
durant le mois d'avril. Alors qu'une grande
partie de l'Asie connaît une vague de cha-
leur sans précédent, le Pakistan, lui, a vu sa
température moyenne mensuelle baisser à
23,67 degrés, contre 24,54 habituellement,
poursuit le rapport. 

Le Pakistan, cinquième pays le plus peu-
plé au monde avec 240 millions d'habitants,
figure parmi les plus menacés par le dérè-
glement climatique. Pour Zaheer Ahmad

Babar, porte-parole des services météorolo-
giques, le changement climatique explique
ce mois inhabituel. 

"Le changement climatique est un fac-
teur important qui influe sur les tendances
météo imprévisibles dans notre région", a-t-
il affirmé aux médias. 

Le Pakistan, qui dit n'être responsable
que de moins de 1% des émissions mon-
diales de gaz à effet de serre, est de plus en
plus vulnérable face aux phénomènes
météorologiques extrêmes et la mousson,
qui arrive normalement au début du mois

de juillet, est souvent destructrice. En avril,
le bilan le plus lourd, avec 84 morts dont 38
enfants, a été enregistré dans la province du

Khyber Pakhtunkhwa, dans le nord-ouest
du pays frontalier de l'Afghanistan, où 3500
habitations ont été endommagées. 

Le bilan des pluies
diluviennes qui se sont
abattues sur l'Etat brési-
lien du Rio Grande do
Sul (sud) s'est alourdi à
39 morts et 70 disparus,
a annoncé vendredi le
service national de pro-
tection et de défense
civile (Sedec). Ces pluies
diluviennes constituent
l'une des pires tragédies
climatiques ayant affec-
té jusqu'à présent 235
municipalités, dont la
capitale de cet Etat,
Porto Alegre, selon lui.
Le Rio Grande do Sul a
connu des précipita-
tions persistantes
depuis lundi, provo-

quant le gonflement des
rivières, la destruction
de ponts et la mise en
alerte de Porto Alegre,
qui compte plus de 1,4
million d'habitants. Les
fortes pluies se sont
également propagées à
l'Etat voisin de Santa
Catarina, où une per-
sonne a été tuée dans
les inondations et les
glissements de terrain.
Conscient de la catas-
trophe, le gouverne-
ment fédéral a envoyé
du matériel et une aide
financière au Rio
Grande do Sul. Plus de
24.000 personnes ont
été déplacées par la

catastrophe, selon le
Sedec. "Ce seront des
jours difficiles. Nous
demandons aux gens de
quitter leur maison.
Notre objectif est de
sauver des vies. Des
choses seront perdues,
mais nous devons pré-
server des vies. Notre
priorité est de sauver les
gens. 

Pour le reste, nous
trouverons la voie à
suivre", a déclaré le gou-
verneur Eduardo Leite.
Il a estimé qu'il s'agis-
sait de "la plus grande
catastrophe de l'Etat" et
que celui-ci était en
"état de guerre".

INDONÉSIE : AU MOINS 15 MORTS 
DANS DES GLISSEMENTS DE TERRAIN

La Chine
renouvelle
une alerte
jaune aux
pluies
torrentielles
Le centre météorologique
national (CMN) de la Chine
a renouvelé une alerte
jaune aux pluies torren-
tielles hier, de fortes pré-
cipitations devant
s'abattre sur certaines
parties du pays. De same-
di 14h00 à dimanche
14h00, de fortes pluies et
des tempêtes de pluie
sont attendues dans cer-
taines parties du
Guangdong, du Guangxi,
du Jiangxi, du Hunan, du
Fujian, de l'Anhui, du
Jiangsu et du Zhejiang,
prévoit le centre. En parti-
culier, certaines parties du
Guangdong et du Jiangxi
connaîtront des pluies
torrentielles, avec des pré-
cipitations atteignant 100
à 180 mm, d'après le CMN.
Les gouvernements
locaux ont été invités à
couper les sources d'élec-
tricité potentiellement
dangereuses en extérieur
et à suspendre les activi-
tés de plein air. Le centre a
également suggéré de
prendre les mesures de
drainage nécessaires dans
les zones urbaines et les
terres agricoles. La Chine
dispose d'un système
d'alerte météorologique à
quatre couleurs, le rouge
représentant le niveau le
plus élevé, suivi par l'oran-
ge, le jaune et le bleu. 

Le Kenya et la Tanzanie
étaient en alerte hier à l'ap-
proche d'un cyclone se dirigeant
vers leurs côtes de l'océan
Indien, au moment où ces deux
pays d'Afrique de l'Est vulné-
rables au changement clima-
tique sont frappés par des inon-
dations meurtrières. Environ
400 personnes ont été tuées en
Afrique de l'Est depuis mars et
des dizaines de milliers ont été
déplacées par les pluies torren-
tielles qui ont entraîné inonda-
tions et glissements de terrain,
emporté des maisons et détruit
routes et ponts. Le président
kényan William Ruto a jugé "ter-
ribles" les prévisions météorolo-
giques du pays, qui va affronter
le premier cyclone de son histoi-
re, et reporté sine die la réouver-
ture des écoles, prévue lundi. Le
cyclone tropical Hidaya doit tou-
cher terre au cours du week-end

sur les côtes kényanes et tanza-
niennes. Selon William Ruto, le
cyclone "devrait provoquer des
pluies torrentielles, des vents
violents et des vagues puissantes
et dangereuses". Au Kenya
depuis mars, au moins 210 per-
sonnes sont mortes et près de
100 autres sont portées dispa-
rues, tandis que 165.000 per-
sonnes ont été déplacées, selon
les chiffres du gouvernement.
"Aucun coin de notre pays n'a été
épargné par ces ravages", a résu-
mé le président.
"Malheureusement, nous
n'avons pas vu la fin de cette
période dangereuse", a-t-il ajou-
té. Le ministère de l'intérieur a
ordonné jeudi à toute personne
vivant à proximité de grands
cours d'eau ou à proximité de 178
"barrages ou réservoirs remplis
ou presque remplis d'eau" d'éva-
cuer la zone dans les 24 heures.

Pakistan : mois d'avril «le plus
pluvieux» depuis 1961 
Le Pakistan a connu son mois d'avril "le plus pluvieux
depuis 1961", avec des précipitations deux fois et demie
plus élevées qu'à l'habitude, indique un rapport des
services de météorologie publié tard vendredi. Les
précipitations ont atteint en avril "59,3 mm", bien au-
delà des moyennes habituelles de 22,5 mm, précise ce
rapport. 

Le Kenya et la Tanzanie
en alerte à l'approche
d'un cyclone

Brésil : le bilan des pluies diluviennes passe
à 39 morts

Au moins 15 personnes sont
mortes dans le centre de
l'Indonésie à la suite de glisse-
ments de terrain et d'inondations
qui ont emporté des dizaines de
maisons et endommagé des
routes, a annoncé hier l'agence
nationale de gestion des catas-
trophes. Les glissements de ter-
rain provoqués par de fortes pré-
cipitations ont frappé la région
de Luwu, dans le sud de la pro-
vince de Sulawesi (Célèbes), ven-
dredi peu après 1h00, a déclaré
Abdul Muhari, porte-
parole de l'agence
indonésienne de ges-
tion des catastrophes
(BNPB), dans un com-
muniqué. "Au total,
14 habitants sont
décédés à cause des
inondations et des
glissements de ter-
rain dans la régence

de Luwu, dans la province de
Sulawesi du Sud", a-t-il indiqué.
Plus de 100 maisons ont été gra-
vement endommagées et 42
emportées, tandis que quatre
routes et un pont ont été endom-
magés, selon la même source.
Plus de 100 personnes ont été
évacuées vers des mosquées ou
des domiciles de proches et les
autorités tentent d'évacuer plus
de 1300 familles qui ont été tou-
chées. Dans une autre zone de la
province de Sulawesi du Sud, au

moins une person-
ne a trouvé la mort
et deux autres ont
été blessées lors
d'inondations qui
se sont produites
vendredi, a déclaré
le porte-parole de
l'Agence, dans un
autre communi-
qué.
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L'entraîneur Carlo Ancelotti s'est
exprimé en conférence de presse
après la victoire du Real Madrid 
3-0 face à Cadiz hier au Bernabéu.

BILAN
Pour faire un bilan, il faut attendre, car

nous ne sommes pas encore champions,
mais jusqu'à présent, ça a été spectaculaire,
avec beaucoup de continuité, presque sans
erreurs. L'avantage que nous avons en
termes de points est mérité.

LE MATCH RETOUR FACE 
AU BAYERN

C'est évidemment une joie contenue,
car le match le plus important de la saison
(le Bayern) est aussi très proche, mais on
peut être contents. Ces matchs sont diffi-
ciles à préparer, parce qu'on a mercredi
dans la tête, mais les joueurs les moins
réguliers ont joué à 100%, comme contre le
Real. Soyons patients, attendons, parce que
mercredi, nous devrons être rétablis et la
journée est très proche.

ETRE CHAMPION
Peu importe : aujourd'hui, dimanche ou

n'importe quand. Nous l'avons mérité et
nous devons le gagner, c'est tout. Le quand
ne change pas grand-chose.

DÉFENSE DE FER
Nous avons commencé à bien défendre,

mieux, avec un engagement collectif. Les

blessures que nous avons eues en début de
saison nous ont permis de comprendre que
ce sont pas les individualités qui permet-
tent de compenser, mais le groupe.

MEILLEUR MOMENT
Le but de Bellingham contre Barcelone,

qui nous a mis à 11 points d'avance. La
Cibeles ? Demain, il y a un entraînement et
chacun fait ce qu'il veut ce soir, mais il n'y a
rien d'organisé. Nous devons penser à mer-
credi.

La situation est différente (aujourd'hui).
Il y a deux ans, c'était entre nos mains, car
si nous battions l'Espanyol, nous étions
champions, mais ce n'est pas le cas aujour-
d'hui. Si nous devons faire la fête, nous le
ferons dimanche prochain, ce que les sup-
porters comprennent parfaitement. Nous
n'avons pas encore gagné, nous ne pouvons
donc pas penser à des scénarios du type "si
Barcelone gagne…". Il n'y a rien à faire.
Nous serons chez nous, calmes et en pen-
sant au Bayern.

COURTOIS 
Il est de retour, il a besoin de minutes, et

dans ces matchs je le mettrai, comme
Militao, à qui il manque encore quelque
chose, mais il progresse et est meilleur qu'il
y a une semaine. Petit à petit.

TREIZE MOIS SANS PERDRE 
Le vestiaire, d'après ce que je vois, est

très calme et aura le temps de s'améliorer
physiquement. L'objectif est d'être à 100%

mercredi, où nous aurons la chance de
jouer 90 minutes ici et de nous qualifier
pour une nouvelle finale. Il n'y a pas de plus
grande motivation que celle-là pour termi-
ner une saison qui a été spectaculaire.

BELLINGHAM
Il va très bien. Il est complètement réta-

bli, mais il avait besoin de jouer un peu,
comme Vinicius, alors nous l'avons fait
entrer. Il sera en pleine forme mercredi.

GÜLER
Arda a eu le rôle qu'il devait avoir, car il

est très jeune. Il commence à montrer ses

qualités... et aujourd'hui je l'ai sorti parce
que je voulais des jambes fraîches et gagner
le match, ce que le Real Madrid m'a deman-
dé de faire quand j'ai signé mon contrat, de
gagner les matchs, pas de donner des
minutes aux jeunes. Je vois qu'il est sur la
bonne voie et c'est posi-
tif. La transition se
poursuit, car les
jeunes progressent
et les vétérans
sont toujours
à un niveau
fantastique.

Real Madrid

Ancelotti : «On me demande de
gagner les matchs, pas de donner

des minutes aux jeunes»

Kylian Mbappé va s'acheter 
la maison de Sergio Ramos

Kylian Mbappé prépare son déménagement à
Madrid: le futur ex-joueur du PSG a trouvé sa mai-
son dans la capitale espagnole.

Kylian Mbappé a déjà trouvé sa maison à
Madrid. Le joueur du PSG va rejoindre le Real l'été
prochain, et son clan a bien prospecté pour lui trou-
ver le domicile idéal. Selon le média ibérique Vozpopuli,
Fayza Lamari, la mère et agent du joueur, a donné son
accord pour l'achat d'une maison à La Moraleja.

Il s'agit du lieu idéal : la maison est proche du centre
d'entraînement des Merengues à Valdebebas. Et elle
appartenait à un certain Sergio Ramos, son ancien
coéquipier au PSG.

Les deux joueurs se sont mis d'accord sur l'achat de la
maison, dont le prix est estimé à 20 millions d'euros. Mais
Kylian Mbappé va aussi acheter une seconde résidence à 
La Finca, d'une valeur de 20 millions d'euros également.

Manchester City 
Walker vers l'Arabie saoudite ?

Selon une source du média anglais The Sun, Kyle Walker réfléchirait à rejoindre
l'Arabie saoudite lors du mercato. En effet, le latéral de Manchester City se plairait
dans son club, mais penserait à son avenir. Il aurait alors demandé des conseils à
Riyad Mahrez (parti l'été dernier). Ce qui l'aurait convaincu est aussi la tranquillité
des médias. En effet, ces derniers mois, plusieurs rumeurs ont circulé sur son
couple. L'Anglais voudrait alors rejoindre un pays où les médias sont moins présents
qu'en Angleterre. Selon les informations du Sun, Riyad Mahrez aurait convaincu
Kyle Walker de venir, notamment grâce au salaire. L'Anglais pourrait toucher des
dizaines de millions d'euros s'il rejoint un club là-bas. En plus de cela, sa femme
aurait dit oui pour un potentiel départ. Reste à savoir si le joueur de Manchester City
voudrait partir dès cet été.

MEILLEURE attaque de PL
avec 85 buts au compteur, le club
londonien doit pourtant compo-
ser avec Gabriel Jesus en panne
d'efficacité. Raison pour laquelle
Mikel Arteta aimerait recruter un
buteur lors du prochain mercato,
même s'il a fermement démenti
vouloir se séparer du brésilien.

Parmi les noms qui revien-
nent avec insistance depuis plu-
sieurs semaines, il y a notamment
celui de Viktor Gyökeres qui évo-
lue au Sporting CP. Auteur de
40 buts et 15 passes décisives
toutes compétitions confondues,
le buteur suédois de 25 ans réalise
une monstrueuse saison sur le
plan comptable.

Un profil très intéressant,
mais onéreux. En effet, le club

portugais ne serait pas disposé à
le laisser partir pour moins de
100 millions d'euros, soit le mon-
tant de sa clause libératoire. De ce
fait, le board d'Arsenal étudie
d'autres pistes en parallèle, dont
une menant à un ex joueur du
Stade Rennais.

Selon plusieurs sources dont
le journaliste Ekrem Konur, les
Gunners auraient coché le nom
de Serhou Guirassy. Auteur d'une
grosse saison sous les couleurs du
VfB Stuttgart avec 27 buts au
compteur en autant de matchs,
l'attaquant guinéen de 28 ans a
pour avantage de disposer d'une
clause libératoire inférieure à
20 millions d'euros. Difficile tou-
tefois d'imaginer qu'il soit la prio-
rité de Arteta. 

Arsenal : Arteta veut renforcer son attaque

Liverpool : le coup de gueule de Klopp
Avant Liverpool-Tottenham
dimanche, en Premier League,
Jürgen Klopp s'est lâché en confé-
rence de presse. En cause, le calen-
drier trop surchargé. Le technicien
allemand des Reds trouve tout
simplement inhumain l'enchaîne-
ment des matchs, avec des phases
de récupération de plus en plus

réduites. "Jeudi, dimanche, mer-
credi, samedi, 12h30 est un crime.
Je m'attendais à ce qu'Amnesty
International aille vers eux. Dans le
monde entier, nous avons le délai
d'exécution entre les matchs le
plus rapide !" Sans succès lors des
deux dernières journées, le club
basé sur les bords de la Mersey

occupait la troisième place de la
Premier League à quatre unités de
Manchester City et cinq longueurs
d'Arsenal, avant le début de la 36e
journée. Selon sa propre perfor-
mance face aux Spurs et le résultat
de ses concurrents directs,
Liverpool pourrait dire définitive-
ment adieu au titre ce week-end.

MANCHESTER
UNITED FONCE
SUR ARAUJO
Manchester United pourrait passer
à l'action cet été pour tenter de
recruter une des stars du FC
Barcelone, Ronald Araujo.
Manchester United veut renforcer
sa défense centrale qui n'est pas au
niveau cette saison notamment à
cause de la longue blessure de l'un
de ses tauliers, Lisandro Martinez.
Harry Maguire ou encore Raphaël
Varane n'ont pas forcément
convaincu en son absence. Les Red
Devils cherchent donc à ajouter une
star en défense centrale cet été.
Selon les informations du Daily
Express, la cible des Mancuniens
pourrait bien être Ronald Araujo.
Les Red Devils pourraient faire une
offre au Barça pour tenter de recru-
ter le défenseur central uruguayen,
véritable leader des Blaugranas, si
Araujo se montre enclin à rejoindre
Manchester United.
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LE TRIBUNAL arbitral du sport (TAS) de
Lausanne a indiqué dans son dernier com-
muniqué que la procédure pour traiter l'af-
faire opposant la fédération algérienne de
football et l'USM Alger, d'un côté, et la confé-
dération africaine de football (CAF), la fédé-
ration royale marocaine de football (FRMF)
et RS Berkane d'un autre, allait prendre du
temps. Cependant, ce temps n'est pas en
faveur de la partie plaignante, dans la mesu-
re où l'instance faîtière du football africaine
a pris les devants en désignant l'arbitre
kenyan pour diriger la finale aller program-
mée entre RS Berkane et Zamalek SC. La
rencontre est prévue dans une semaine, et
si d'ici là il n'y a pas de verdict, on se deman-
de comment va-t-on régler ce problème.
Pour le moment, c'est l'USM Alger, qui accu-
se le coup en étant doublement sanctionnée
par la CAF pour son refus de jouer la demi-
finale retour de la coupe de la CAF, alors que
RS Berkane, qui avait également refusé de
jouer le match aller, a été déclarée vain-
queur, même si l'équipe ne s'est pas présen-
tée sur le terrain du 5-Juillet. On se deman-
de pourquoi le TAS de Lausanne n'a pas
accepté la requête algérienne en référé. Une
procédure d'urgence s'impose, car elle per-
met au juge de prendre des mesures provi-
soires. Certes, cela ne permet pas de régler
définitivement le litige, mais ne pas som-
brer dans une autre affaire. Le TAS est appe-

lé à se prononcer sur une série de requêtes
déposées par la FAF et l'USM Alger, notam-
ment celles relatives au volet politique, qui a
une incidence directe sur le volet sportif,
puisque l'USMA a été injustement sanction-
née. Le maillot de RS Berkane avec sa
fameuse carte géographique à consomma-
tion interne n'aurait jamais dû être validé
par la CAF. Cette dernière est en train de
s'emmêler les pinceaux, et la désignation de
l'arbitre pour la finale n'est qu'une manière
de mettre tout le monde devant le fait
accompli. Le TAS ne va pas annuler les déci-
sions de la CAF, mais cette dernière se
retrouverait devant un vrai casse-tête dans

le cas où le verdict de l'instance juridique du
sport de Lausanne serait favorable aux
Algériens, politiquement parlant. Il y aura
certainement l'émergence d'une nouvelle
affaire, sportive cette fois, pour que les
Usmistes recouvrent leurs droits. Selon des
proches des affaires juridiques, il ne devrait
pas y avoir de verdict avant la fin de l'année
en cours. De ce fait, le grand perdant dans
l'histoire est bel et bien l'USM Alger, dans la
mesure où le TAS n'aura pas à annuler les
résultats sportifs de la coupe de la CAF. Le
TAS va devoir trancher un différend poli-
tique et se montrer garant du respect et de
l'éthique sportive. M. A.   

LA CAF DÉSIGNE L'ARBITRE DE LA FINALE

Quel impact d'une éventuelle 
décision du TAS ?

UNION SAINT-GILLOISE  
Amoura, futur 
coéquipier de Chaïbi 
à l'Eintracht ?
Amine Amoura est pratiquement assuré
de ne pas poursuivre l'aventure dans le
championnat belge, après seulement une
saison. L'attaquant algérien brille de mille
feux avec l'Union Saint-Gilloise où il est le
meilleur buteur de l'équipe. Après un pas-
sage en Suisse, Amoura ne va pas s'éterni-
ser en Belgique, puisqu'il devrait passer à
une autre étape. C'est la Bundesliga qui
s'intéresse à lui après que des clubs de
Premier League l'avaient déjà coché dans
leurs petits papiers en prévision du merca-
to estival. Cette fois-ci, c'est l'Eintracht
Frankfurt, réputé pour dénicher des atta-
quants talentueux, qui regarde du côté de
la Belgique. Selon le journal allemand Bild,
le club allemand, qui avait engagé l'autre
Algérien Farès Chaïbi l'été dernier, est
intéressé par la venue d'Amine Amoura. Le
joueur algérien de 23 ans, ayant disputé
40 matches où il a inscrit 22 buts toutes
compétitions cette saison, devrait rempla-
cer l'Egyptien Omar Marmoush, que le club
allemand compte vendre au prix fort après
seulement une saison. L'international
algérien, qui flambe pour sa première sai-
son avec l'Union Saint-Gilloise, se retrouve
dans le viseur de nombreuses formations
européennes et pourrait voir son prix
actuel, estimé autour des 20 millions d'eu-
ros, grimper en flèche dans les mois à
venir, d'où la nécessité pour Frankfurt de
s'activer au plus vite.

M. A.

AL-WAKRAH
Benyettou remporte 
la coupe du Qatar

L'ancien international algérien
Mohamed Benyettou a mené son équipe
qatarie d'Al-Wakrah à la victoire contre le
club d'Al-Rayyan (1-0) en finale de la coupe
du Qatar pour la première fois dans l'histoi-
re du club. L'attaquant algérien a été fonda-
mentalement actif dans le match, car il a
joué à un niveau très élevé, d'autant plus
qu'il a marqué un but magnifique avant que
l'arbitre ne l'annule. La fin du match a été
marquée par une grande joie de l'Algérien
et de ses coéquipiers, qui ont parcouru le
rectangle vert au milieu de la liesse des
supporters. Benyettou et ses camarades
ont également été récompensés par une
médaille d'or décernée par les respon-
sables qataris et l'Algérien a brandi le tro-
phée.

M. A.

USM ALGER
Garrido bien parti pour rester ! 

L'entraîneur espagnol de l'USM Alger,
Juan Carlos Garrido, est bien parti pour
poursuivre l'aventure avec les Rouge et
Noir, même si certaines informations
parlent de son départ. Le coach, qui est
parvenu à remettre le club dans le sens
de la marche, va pouvoir préparer la
prochaine saison avec sérénité. Victime
de la programmation lors d'une demi-
finale de coupe d'Algérie qui interve-
nait juste après la coupe de la CAF
contre la RS Berkane, Garrido avait
l'ambition d'atteindre la finale de la
coupe de la CAF. Certains ont réclamé le
retour de l'architecte du sacre africain,
Abdelhak Benchikha, mais la direction
du club ne compte pas se séparer de
Garrido. Ce dernier doit poursuivre son
aventure avec les Rouge et Noir jusqu'à
l'expiration de son contrat avec possibi-
lité de prolongation. A. B.

CR BELOUIZDAD

Ça se complique même pour la C1
PAR ANIS B.

Le CR Belouizdad est en train de perdre
tous ses objectifs en championnat cette sai-
son. Même la place pour la CAF Champions
League est en danger. Les Rouge et Blanc
ont laissé des plumes, moins d'une semai-
ne après avoir perdu face au MC Oran. Hier,
les hommes de Paqueta ont été incapables
de mettre en danger une équipe de l'USM
Khenchela, plus volontaire. Cette dernière a
réussi une belle affaire en s'imposant 2-1,
ce qui lui a permis de remonter à la 11e

place, totalisant 31 points et pratiquement
assurant son maintien. Pour sa part, le CRB
reste scotché à la 3e place avec 42 points et
offre cette seconde place au CS
Constantine avec un point d'avance et un
match à disputer pour l'équipe constanti-
noise. Cette nouvelle défaite, la 6e de la sai-
son, complique la situation du Chabab dans
sa quête de défense de son titre, mais aussi
pour une qualification à la Champions
League pour la cinquième saison de suite.
Saâdou a surpris les Algérois en reprenant
du plat du pied un corner et donne l'avan-

tage à son équipe à la 47e minute. Le CRB
s'en remet à son meilleur joueur, Meziane,
qui a réussi à égaliser à la 64e minute. Mais
à la 87e minute, l'arbitre Benbraham a dési-
gné le point de penalty en faveur de
l'USMK. Sameur n'a pas tremblé face à
Guendouz pour ajouter le but de la victoire.
C'en était fini pour les Belouizdadis qui ont
pratiquement perdu le titre, et devront
montrer plus de volonté pour s'assurer une
deuxième place, qualificative à la
Champions League.

A. B.

LIGUE 2 - 25e JOURNÉE
Le RCK enfonce le NAHD

Le choc de la 25e journée de
ligue 2, groupe centre-ouest est
revenu au RC Kouba, vainqueur
(2-1) du derby face au voisin, le
NA Hussein Dey au stade du 20-
Août d'Alger. Les Koubéens ont
imposé un pressing dès les pre-
mières minutes, et à peine un
quart d'heure après le début,
Belalem n'a pas trouvé de pro-
blème pour battre le portier du
Nasria, Remili. Les locaux ont
égalisé à la fin de la première
période par Bensafi. Et alors
qu'on s'attendait à ce que le
Nasria ajoute un second but,
c'est plutôt le RCK qui a réussi à
reprendre l'avantage par l'inter-
médiaire de Ali Larbi profitant
d'une erreur de Chikhaoui. Le
match a connu, ensuite, une

tournure grave avec un envahis-
sement du terrain par les sup-
porters. La partie s'est arrêtée
pour 40 minutes, avant que l'ar-
bitre Boukhalfa ne décide de la
reprendre. Il n'a fait jouer que les
trois minutes restantes dans le
temps additionnel. Les fans du
Nasria avaient, entre temps,
créé une véritable pagaille dans
le terrain, endommageant
même les bois, avant que les
forces de l'ordre n'interviennent
pour les faire sortir. Cette victoi-
re permet au RCK de garder
intactes ses chances de jouer à
fond l'accession, alors que le
NAHD est dans une mauvaise
posture et se retrouve tout
proche du purgatoire. 

A. B.
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L'entraîneur Carlo Ancelotti s'est
exprimé en conférence de presse
après la victoire du Real Madrid 
3-0 face à Cadiz hier au Bernabéu.

BILAN
Pour faire un bilan, il faut attendre, car

nous ne sommes pas encore champions,
mais jusqu'à présent, ça a été spectaculaire,
avec beaucoup de continuité, presque sans
erreurs. L'avantage que nous avons en
termes de points est mérité.

LE MATCH RETOUR FACE 
AU BAYERN

C'est évidemment une joie contenue,
car le match le plus important de la saison
(le Bayern) est aussi très proche, mais on
peut être contents. Ces matchs sont diffi-
ciles à préparer, parce qu'on a mercredi
dans la tête, mais les joueurs les moins
réguliers ont joué à 100%, comme contre le
Real. Soyons patients, attendons, parce que
mercredi, nous devrons être rétablis et la
journée est très proche.

ETRE CHAMPION
Peu importe : aujourd'hui, dimanche ou

n'importe quand. Nous l'avons mérité et
nous devons le gagner, c'est tout. Le quand
ne change pas grand-chose.

DÉFENSE DE FER
Nous avons commencé à bien défendre,

mieux, avec un engagement collectif. Les

blessures que nous avons eues en début de
saison nous ont permis de comprendre que
ce sont pas les individualités qui permet-
tent de compenser, mais le groupe.

MEILLEUR MOMENT
Le but de Bellingham contre Barcelone,

qui nous a mis à 11 points d'avance. La
Cibeles ? Demain, il y a un entraînement et
chacun fait ce qu'il veut ce soir, mais il n'y a
rien d'organisé. Nous devons penser à mer-
credi.

La situation est différente (aujourd'hui).
Il y a deux ans, c'était entre nos mains, car
si nous battions l'Espanyol, nous étions
champions, mais ce n'est pas le cas aujour-
d'hui. Si nous devons faire la fête, nous le
ferons dimanche prochain, ce que les sup-
porters comprennent parfaitement. Nous
n'avons pas encore gagné, nous ne pouvons
donc pas penser à des scénarios du type "si
Barcelone gagne…". Il n'y a rien à faire.
Nous serons chez nous, calmes et en pen-
sant au Bayern.

COURTOIS 
Il est de retour, il a besoin de minutes, et

dans ces matchs je le mettrai, comme
Militao, à qui il manque encore quelque
chose, mais il progresse et est meilleur qu'il
y a une semaine. Petit à petit.

TREIZE MOIS SANS PERDRE 
Le vestiaire, d'après ce que je vois, est

très calme et aura le temps de s'améliorer
physiquement. L'objectif est d'être à 100%

mercredi, où nous aurons la chance de
jouer 90 minutes ici et de nous qualifier
pour une nouvelle finale. Il n'y a pas de plus
grande motivation que celle-là pour termi-
ner une saison qui a été spectaculaire.

BELLINGHAM
Il va très bien. Il est complètement réta-

bli, mais il avait besoin de jouer un peu,
comme Vinicius, alors nous l'avons fait
entrer. Il sera en pleine forme mercredi.

GÜLER
Arda a eu le rôle qu'il devait avoir, car il

est très jeune. Il commence à montrer ses

qualités... et aujourd'hui je l'ai sorti parce
que je voulais des jambes fraîches et gagner
le match, ce que le Real Madrid m'a deman-
dé de faire quand j'ai signé mon contrat, de
gagner les matchs, pas de donner des
minutes aux jeunes. Je vois qu'il est sur la
bonne voie et c'est posi-
tif. La transition se
poursuit, car les
jeunes progressent
et les vétérans
sont toujours
à un niveau
fantastique.

Real Madrid

Ancelotti : «On me demande de
gagner les matchs, pas de donner

des minutes aux jeunes»

Kylian Mbappé va s'acheter 
la maison de Sergio Ramos

Kylian Mbappé prépare son déménagement à
Madrid: le futur ex-joueur du PSG a trouvé sa mai-
son dans la capitale espagnole.

Kylian Mbappé a déjà trouvé sa maison à
Madrid. Le joueur du PSG va rejoindre le Real l'été
prochain, et son clan a bien prospecté pour lui trou-
ver le domicile idéal. Selon le média ibérique Vozpopuli,
Fayza Lamari, la mère et agent du joueur, a donné son
accord pour l'achat d'une maison à La Moraleja.

Il s'agit du lieu idéal : la maison est proche du centre
d'entraînement des Merengues à Valdebebas. Et elle
appartenait à un certain Sergio Ramos, son ancien
coéquipier au PSG.

Les deux joueurs se sont mis d'accord sur l'achat de la
maison, dont le prix est estimé à 20 millions d'euros. Mais
Kylian Mbappé va aussi acheter une seconde résidence à 
La Finca, d'une valeur de 20 millions d'euros également.

Manchester City 
Walker vers l'Arabie saoudite ?

Selon une source du média anglais The Sun, Kyle Walker réfléchirait à rejoindre
l'Arabie saoudite lors du mercato. En effet, le latéral de Manchester City se plairait
dans son club, mais penserait à son avenir. Il aurait alors demandé des conseils à
Riyad Mahrez (parti l'été dernier). Ce qui l'aurait convaincu est aussi la tranquillité
des médias. En effet, ces derniers mois, plusieurs rumeurs ont circulé sur son
couple. L'Anglais voudrait alors rejoindre un pays où les médias sont moins présents
qu'en Angleterre. Selon les informations du Sun, Riyad Mahrez aurait convaincu
Kyle Walker de venir, notamment grâce au salaire. L'Anglais pourrait toucher des
dizaines de millions d'euros s'il rejoint un club là-bas. En plus de cela, sa femme
aurait dit oui pour un potentiel départ. Reste à savoir si le joueur de Manchester City
voudrait partir dès cet été.

MEILLEURE attaque de PL
avec 85 buts au compteur, le club
londonien doit pourtant compo-
ser avec Gabriel Jesus en panne
d'efficacité. Raison pour laquelle
Mikel Arteta aimerait recruter un
buteur lors du prochain mercato,
même s'il a fermement démenti
vouloir se séparer du brésilien.

Parmi les noms qui revien-
nent avec insistance depuis plu-
sieurs semaines, il y a notamment
celui de Viktor Gyökeres qui évo-
lue au Sporting CP. Auteur de
40 buts et 15 passes décisives
toutes compétitions confondues,
le buteur suédois de 25 ans réalise
une monstrueuse saison sur le
plan comptable.

Un profil très intéressant,
mais onéreux. En effet, le club

portugais ne serait pas disposé à
le laisser partir pour moins de
100 millions d'euros, soit le mon-
tant de sa clause libératoire. De ce
fait, le board d'Arsenal étudie
d'autres pistes en parallèle, dont
une menant à un ex joueur du
Stade Rennais.

Selon plusieurs sources dont
le journaliste Ekrem Konur, les
Gunners auraient coché le nom
de Serhou Guirassy. Auteur d'une
grosse saison sous les couleurs du
VfB Stuttgart avec 27 buts au
compteur en autant de matchs,
l'attaquant guinéen de 28 ans a
pour avantage de disposer d'une
clause libératoire inférieure à
20 millions d'euros. Difficile tou-
tefois d'imaginer qu'il soit la prio-
rité de Arteta. 

Arsenal : Arteta veut renforcer son attaque

Liverpool : le coup de gueule de Klopp
Avant Liverpool-Tottenham
dimanche, en Premier League,
Jürgen Klopp s'est lâché en confé-
rence de presse. En cause, le calen-
drier trop surchargé. Le technicien
allemand des Reds trouve tout
simplement inhumain l'enchaîne-
ment des matchs, avec des phases
de récupération de plus en plus

réduites. "Jeudi, dimanche, mer-
credi, samedi, 12h30 est un crime.
Je m'attendais à ce qu'Amnesty
International aille vers eux. Dans le
monde entier, nous avons le délai
d'exécution entre les matchs le
plus rapide !" Sans succès lors des
deux dernières journées, le club
basé sur les bords de la Mersey

occupait la troisième place de la
Premier League à quatre unités de
Manchester City et cinq longueurs
d'Arsenal, avant le début de la 36e
journée. Selon sa propre perfor-
mance face aux Spurs et le résultat
de ses concurrents directs,
Liverpool pourrait dire définitive-
ment adieu au titre ce week-end.

MANCHESTER
UNITED FONCE
SUR ARAUJO
Manchester United pourrait passer
à l'action cet été pour tenter de
recruter une des stars du FC
Barcelone, Ronald Araujo.
Manchester United veut renforcer
sa défense centrale qui n'est pas au
niveau cette saison notamment à
cause de la longue blessure de l'un
de ses tauliers, Lisandro Martinez.
Harry Maguire ou encore Raphaël
Varane n'ont pas forcément
convaincu en son absence. Les Red
Devils cherchent donc à ajouter une
star en défense centrale cet été.
Selon les informations du Daily
Express, la cible des Mancuniens
pourrait bien être Ronald Araujo.
Les Red Devils pourraient faire une
offre au Barça pour tenter de recru-
ter le défenseur central uruguayen,
véritable leader des Blaugranas, si
Araujo se montre enclin à rejoindre
Manchester United.
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LE TRIBUNAL arbitral du sport (TAS) de
Lausanne a indiqué dans son dernier com-
muniqué que la procédure pour traiter l'af-
faire opposant la fédération algérienne de
football et l'USM Alger, d'un côté, et la confé-
dération africaine de football (CAF), la fédé-
ration royale marocaine de football (FRMF)
et RS Berkane d'un autre, allait prendre du
temps. Cependant, ce temps n'est pas en
faveur de la partie plaignante, dans la mesu-
re où l'instance faîtière du football africaine
a pris les devants en désignant l'arbitre
kenyan pour diriger la finale aller program-
mée entre RS Berkane et Zamalek SC. La
rencontre est prévue dans une semaine, et
si d'ici là il n'y a pas de verdict, on se deman-
de comment va-t-on régler ce problème.
Pour le moment, c'est l'USM Alger, qui accu-
se le coup en étant doublement sanctionnée
par la CAF pour son refus de jouer la demi-
finale retour de la coupe de la CAF, alors que
RS Berkane, qui avait également refusé de
jouer le match aller, a été déclarée vain-
queur, même si l'équipe ne s'est pas présen-
tée sur le terrain du 5-Juillet. On se deman-
de pourquoi le TAS de Lausanne n'a pas
accepté la requête algérienne en référé. Une
procédure d'urgence s'impose, car elle per-
met au juge de prendre des mesures provi-
soires. Certes, cela ne permet pas de régler
définitivement le litige, mais ne pas som-
brer dans une autre affaire. Le TAS est appe-

lé à se prononcer sur une série de requêtes
déposées par la FAF et l'USM Alger, notam-
ment celles relatives au volet politique, qui a
une incidence directe sur le volet sportif,
puisque l'USMA a été injustement sanction-
née. Le maillot de RS Berkane avec sa
fameuse carte géographique à consomma-
tion interne n'aurait jamais dû être validé
par la CAF. Cette dernière est en train de
s'emmêler les pinceaux, et la désignation de
l'arbitre pour la finale n'est qu'une manière
de mettre tout le monde devant le fait
accompli. Le TAS ne va pas annuler les déci-
sions de la CAF, mais cette dernière se
retrouverait devant un vrai casse-tête dans

le cas où le verdict de l'instance juridique du
sport de Lausanne serait favorable aux
Algériens, politiquement parlant. Il y aura
certainement l'émergence d'une nouvelle
affaire, sportive cette fois, pour que les
Usmistes recouvrent leurs droits. Selon des
proches des affaires juridiques, il ne devrait
pas y avoir de verdict avant la fin de l'année
en cours. De ce fait, le grand perdant dans
l'histoire est bel et bien l'USM Alger, dans la
mesure où le TAS n'aura pas à annuler les
résultats sportifs de la coupe de la CAF. Le
TAS va devoir trancher un différend poli-
tique et se montrer garant du respect et de
l'éthique sportive. M. A.   

LA CAF DÉSIGNE L'ARBITRE DE LA FINALE

Quel impact d'une éventuelle 
décision du TAS ?

UNION SAINT-GILLOISE  
Amoura, futur 
coéquipier de Chaïbi 
à l'Eintracht ?
Amine Amoura est pratiquement assuré
de ne pas poursuivre l'aventure dans le
championnat belge, après seulement une
saison. L'attaquant algérien brille de mille
feux avec l'Union Saint-Gilloise où il est le
meilleur buteur de l'équipe. Après un pas-
sage en Suisse, Amoura ne va pas s'éterni-
ser en Belgique, puisqu'il devrait passer à
une autre étape. C'est la Bundesliga qui
s'intéresse à lui après que des clubs de
Premier League l'avaient déjà coché dans
leurs petits papiers en prévision du merca-
to estival. Cette fois-ci, c'est l'Eintracht
Frankfurt, réputé pour dénicher des atta-
quants talentueux, qui regarde du côté de
la Belgique. Selon le journal allemand Bild,
le club allemand, qui avait engagé l'autre
Algérien Farès Chaïbi l'été dernier, est
intéressé par la venue d'Amine Amoura. Le
joueur algérien de 23 ans, ayant disputé
40 matches où il a inscrit 22 buts toutes
compétitions cette saison, devrait rempla-
cer l'Egyptien Omar Marmoush, que le club
allemand compte vendre au prix fort après
seulement une saison. L'international
algérien, qui flambe pour sa première sai-
son avec l'Union Saint-Gilloise, se retrouve
dans le viseur de nombreuses formations
européennes et pourrait voir son prix
actuel, estimé autour des 20 millions d'eu-
ros, grimper en flèche dans les mois à
venir, d'où la nécessité pour Frankfurt de
s'activer au plus vite.

M. A.

AL-WAKRAH
Benyettou remporte 
la coupe du Qatar

L'ancien international algérien
Mohamed Benyettou a mené son équipe
qatarie d'Al-Wakrah à la victoire contre le
club d'Al-Rayyan (1-0) en finale de la coupe
du Qatar pour la première fois dans l'histoi-
re du club. L'attaquant algérien a été fonda-
mentalement actif dans le match, car il a
joué à un niveau très élevé, d'autant plus
qu'il a marqué un but magnifique avant que
l'arbitre ne l'annule. La fin du match a été
marquée par une grande joie de l'Algérien
et de ses coéquipiers, qui ont parcouru le
rectangle vert au milieu de la liesse des
supporters. Benyettou et ses camarades
ont également été récompensés par une
médaille d'or décernée par les respon-
sables qataris et l'Algérien a brandi le tro-
phée.

M. A.

USM ALGER
Garrido bien parti pour rester ! 

L'entraîneur espagnol de l'USM Alger,
Juan Carlos Garrido, est bien parti pour
poursuivre l'aventure avec les Rouge et
Noir, même si certaines informations
parlent de son départ. Le coach, qui est
parvenu à remettre le club dans le sens
de la marche, va pouvoir préparer la
prochaine saison avec sérénité. Victime
de la programmation lors d'une demi-
finale de coupe d'Algérie qui interve-
nait juste après la coupe de la CAF
contre la RS Berkane, Garrido avait
l'ambition d'atteindre la finale de la
coupe de la CAF. Certains ont réclamé le
retour de l'architecte du sacre africain,
Abdelhak Benchikha, mais la direction
du club ne compte pas se séparer de
Garrido. Ce dernier doit poursuivre son
aventure avec les Rouge et Noir jusqu'à
l'expiration de son contrat avec possibi-
lité de prolongation. A. B.

CR BELOUIZDAD

Ça se complique même pour la C1
PAR ANIS B.

Le CR Belouizdad est en train de perdre
tous ses objectifs en championnat cette sai-
son. Même la place pour la CAF Champions
League est en danger. Les Rouge et Blanc
ont laissé des plumes, moins d'une semai-
ne après avoir perdu face au MC Oran. Hier,
les hommes de Paqueta ont été incapables
de mettre en danger une équipe de l'USM
Khenchela, plus volontaire. Cette dernière a
réussi une belle affaire en s'imposant 2-1,
ce qui lui a permis de remonter à la 11e

place, totalisant 31 points et pratiquement
assurant son maintien. Pour sa part, le CRB
reste scotché à la 3e place avec 42 points et
offre cette seconde place au CS
Constantine avec un point d'avance et un
match à disputer pour l'équipe constanti-
noise. Cette nouvelle défaite, la 6e de la sai-
son, complique la situation du Chabab dans
sa quête de défense de son titre, mais aussi
pour une qualification à la Champions
League pour la cinquième saison de suite.
Saâdou a surpris les Algérois en reprenant
du plat du pied un corner et donne l'avan-

tage à son équipe à la 47e minute. Le CRB
s'en remet à son meilleur joueur, Meziane,
qui a réussi à égaliser à la 64e minute. Mais
à la 87e minute, l'arbitre Benbraham a dési-
gné le point de penalty en faveur de
l'USMK. Sameur n'a pas tremblé face à
Guendouz pour ajouter le but de la victoire.
C'en était fini pour les Belouizdadis qui ont
pratiquement perdu le titre, et devront
montrer plus de volonté pour s'assurer une
deuxième place, qualificative à la
Champions League.

A. B.

LIGUE 2 - 25e JOURNÉE
Le RCK enfonce le NAHD

Le choc de la 25e journée de
ligue 2, groupe centre-ouest est
revenu au RC Kouba, vainqueur
(2-1) du derby face au voisin, le
NA Hussein Dey au stade du 20-
Août d'Alger. Les Koubéens ont
imposé un pressing dès les pre-
mières minutes, et à peine un
quart d'heure après le début,
Belalem n'a pas trouvé de pro-
blème pour battre le portier du
Nasria, Remili. Les locaux ont
égalisé à la fin de la première
période par Bensafi. Et alors
qu'on s'attendait à ce que le
Nasria ajoute un second but,
c'est plutôt le RCK qui a réussi à
reprendre l'avantage par l'inter-
médiaire de Ali Larbi profitant
d'une erreur de Chikhaoui. Le
match a connu, ensuite, une

tournure grave avec un envahis-
sement du terrain par les sup-
porters. La partie s'est arrêtée
pour 40 minutes, avant que l'ar-
bitre Boukhalfa ne décide de la
reprendre. Il n'a fait jouer que les
trois minutes restantes dans le
temps additionnel. Les fans du
Nasria avaient, entre temps,
créé une véritable pagaille dans
le terrain, endommageant
même les bois, avant que les
forces de l'ordre n'interviennent
pour les faire sortir. Cette victoi-
re permet au RCK de garder
intactes ses chances de jouer à
fond l'accession, alors que le
NAHD est dans une mauvaise
posture et se retrouve tout
proche du purgatoire. 

A. B.
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DEPUIS CETTE DATE, "12.183
armes à feu de différents calibres
ont été saisies", a annoncé le
ministre de la sécurité, Gustavo
Sanchez, en présentant l'arsenal à
la presse. Les armes comprennent
des lance-grenades, des fusils
d'assaut AK-47, des fusils semi-
automatiques AR-15, des cara-
bines de chasse, des pistolets de
différents calibres et des explosifs.
Ces armes "ont été retirées de la
circulation" dans un pays où la cri-
minalité est "si complexe que nous
avons un ancien président (Juan
Orlando Hernandez) qui attend
une condamnation à perpétuité
aux Etats-Unis", a ajouté M.

Sanchez. M. Hernandez, qui a gou-
verné le Honduras entre 2014 et
2022, a été reconnu coupable le 8
mars d'association de malfaiteurs
en vue de trafic de drogues et de
trafic d'armes par un jury fédéral à
New York. Il encourt la prison à vie
après un procès historique devant
la justice américaine. Le jugement
est attendu le 26 juin. M. Sanchez a
précisé qu'un grand nombre des
armes saisies sont des vestiges des
guerres civiles en Amérique cen-
trale dans les années 1980. La pré-
sidente du Honduras, Xiomara
Castro, a décrété l'état d'exception
début décembre 2022 pour lutter
contre la criminalité. Elle était sous

pression, beaucoup de citoyens lui
demandant de suivre l'exemple du
Salvador voisin où le président
Nayib Bukele a imposé un état

d'urgence qui a abouti à l'arresta-
tion de 75% des membres présu-
més de gangs, selon le gouverne-
ment. La police du Honduras a

récemment annoncé que l'état
d'exception avait permis "l'arres-
tation de plus de 600 membres de
structures criminelles".

Au moins 12 personnes ont été tuées et
30 autres blessées, principalement des
femmes et des enfants, après le bombarde-
ment de trois camps de déplacés dans l'est
de la République démocratique du Congo
(RDC), ont annoncé vendredi soir les
nations unies dans un communiqué.
Vendredi matin, des bombes sont tombées
sur trois sites de déplacés dans les quar-
tiers du Lac Vert, de Lushagala
et de Mugunga à Goma, chef-
lieu de la province du Nord-
Kivu (est). "La population civile
de la province du Nord-Kivu a
été témoin des pires violations
humanitaires depuis plus de
deux ans dans cette attrition
sanglante", a déclaré Angèle
Dikongue-Atangana, repré-
sentante de l'agence des
nations unies pour les réfugiés
(HCR) en RDC. Le gouverne-
ment de la RDC a imputé ces
attaques aux rebelles du mou-
vement du 23 mars (M23), qui
se sont engagés dans des com-
bats contre l'armée de la RDC

et ont pris le contrôle des territoires de la
province du Nord-Kivu. Le président de la
RDC Félix Tshisekedi, en visite en Europe, a
décidé d'écourter son voyage en Europe à
la suite de cette tragédie. "Je vous garantis
que nous gagnerons ce combat quoi qu'il
en coûte", a-t-il déclaré vendredi devant la
communauté congolaise en Belgique. La
mission de maintien de la paix des nations

unies en RDC, connue sous le nom de
Monusco, a appelé toutes les parties à
prendre des mesures appropriées pour
réduire les risques pesant sur la protection
des civils et maintenir l'accès humanitaire.
La Monusco devrait quitter la RDC au plus
tard fin 2024, en cédant les bases et les
équipements de l'ONU aux forces de sécu-
rité de la RDC dans le cadre d'un plan de

départ en trois phases.
"Je réitère l'appel du
secrétaire général des
nations unies à tous les
groupes armés de l'est de
la RDC à cesser immé-
diatement toutes les
hostilités, à déposer les
armes sans condition et
à rejoindre le program-
me de désarmement, de
démobilisation, de réha-
bilitation et de stabilisa-
tion des communautés
(P-DDRCS)", a indiqué
Bintou Keita, cheffe de la
Monusco, dans ce com-
muniqué.

Le chef des secours de
l'ONU a qualifié vendredi d'in-
admissible l'assassinat de
deux chauffeurs du comité
international de la croix-rouge
(CICR) dans la région du Sud-
Darfour au Soudan. Des
hommes armés non identifiés
ont tué les deux chauffeurs et
blessé trois autres employés
du CICR jeudi. 

Dans un message publié
sur les réseaux sociaux, le
secrétaire général adjoint aux

affaires humanitaires et coor-
donnateur des secours d'ur-
gence de l'ONU, Martin
Griffiths, a décrit cet incident
comme un nouveau jour
sombre pour la communauté
humanitaire au Soudan. Les
travailleurs humanitaires ne
sont pas une cible, a-t-il souli-
gné, déclarant que ceux qui
risquent tout pour aider les
autres doivent être protégés.
Farhan Haq, porte-parole
adjoint du secrétaire général

des nations unies, Antonio
Guterres, a fait remarquer que
pour la première fois depuis le
début du conflit au Soudan, il y
a plus d'un an, une équipe du
haut commissariat des nations
unies pour les réfugiés a
atteint la section d'Omdurman
de la capitale Khartoum lors
d'une mission de deux jours. 

Les membres de l'équipe
ont été témoins de destruc-
tions massives dans la ville et
ont rencontré des familles

déplacées qui leur ont fait part
de leurs difficultés à se procu-
rer suffisamment de nourritu-
re en raison de la flambée des
prix et de leur manque d'abris
adéquats, de médicaments et
d'éducation pour leurs
enfants. "Nos collègues du
bureau de la coordination des
affaires humanitaires nous
avertissent que chaque jour où
le conflit au Soudan se pour-
suit, les besoins humanitaires
augmentent", a-t-il affirmé.

FRANCE: UN MORT 
ET PLUSIEURS
BLESSÉS DANS UNE
FUSILLADE À PARIS

Une personne a été tuée et plusieurs
ont été grièvement blessées lors d'une
fusillade dans la nuit de vendredi à
samedi dans une ville de Seine-Saint-
Denis, ont annoncé les médias. Les
faits se sont produits vendredi vers
23h45, dans la ville de Sevran, ont indi-
qué les autorités judiciaires. Selon les
premières informations, deux indivi-
dus seraient arrivés sur un parking à
bord d'une voiture Peugeot 5008. Le
passager serait sorti du véhicule puis
aurait tiré à plusieurs reprises avant de
prendre la fuite, a indiqué la source
policière. A l'arrivée des forces de
l'ordre sur les lieux, quatre personnes
blessées se trouvaient à terre, a précisé
une source policière. Malgré l'interven-
tion des secours, une personne a été
déclarée décédée sur les lieux
quelques minutes après la fusillade.
Les trois autres, aux pronostics vitaux
engagés, ont été évacuées vers diffé-
rents hôpitaux de la région parisienne.
Dans la nuit, trois autres blessés par
balles ont été hospitalisés au centre
hospitalier d'Aulnay-sous-Bois, ville
voisine de Sevran, a ajouté cette
même source. Stéphane Blanchet,
maire DVG de la ville, a précisé que la
fusillade a eu lieu sur un parking à
proximité d'un centre culturel. "On ne
va pas se voiler la face: c'est forcément
un règlement de comptes lié au trafic
de stupéfiants", a réagi l'élu. "Il y a
besoin de mettre de l'ordre et d'inter-
venir profondément pour éradiquer le
trafic", a-t-il ajouté, en déplorant que
"les abrutis qui tirent à balles réelles
n'écoutent pas les appels au calme".

Honduras : plus de 12.000 armes saisies
dans le cadre de l'état d'exception
Le Honduras a présenté vendredi plus de
12.000 armes, dont des fusils d'assaut et des
explosifs, saisies lors des opérations de police
menées dans le cadre de l'état d'exception en
vigueur dans le pays depuis décembre 2022. 

Soudan : l'ONU condamne l'assassinat de deux chauffeurs 
de la croix-rouge 

RDC : 12 morts dans l'explosion 
de bombes à l'est du pays
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BUSINESS

EXXON MOBIL a finalisé l'achat
de Pioneer Natural Resources pour
un montant de 60 milliards de dol-
lars, a annoncé le producteur de
pétrole et de gaz vendredi, un jour
après avoir reçu le feu vert de la com-
mission fédérale américaine du
commerce (FTC) pour l'opération.
Après cette transaction, Exxon Mobil
aura besoin de 18 à 24 mois pour réa-
liser les synergies de production sou-
haitées entre les deux groupes,
d'après les responsables du major
américain des hydrocarbures. Exxon
a conclu cette semaine l'acquisition
de l'ensemble des actions après avoir
accepté une ordonnance concurren-
ce interdisant à l'ancien directeur
général de Pioneer de rejoindre son
conseil d'administration, et s'apprête
à combiner dans les semaines à venir
les opérations qui formeront le plus
grand producteur de pétrole dans le
bassin permien. L'achat fait plus que
doubler la production d'Exxon dans
le bassin Permien, le plus grand
champ de schiste des États-Unis,
pour atteindre environ 1,3 million de
barils de pétrole et de gaz par jour.
Une augmentation de 700 000 barils
est prévue d'ici 2027. "Nous allons
adopter une approche optimale pour

la mise en place de l'organisation, et
cela inclut la manière dont nous
abordons le développement", a
déclaré Bart Cahir, vice-président
principal d'Exxon chargé des
schistes. Il n'a pas voulu dire si les
parcs d'appareils de forage et de frac-
turation hydraulique de l'entreprise
combinée dans la région du Permien
allaient augmenter ou diminuer
cette année. Avec les terrains de
Pioneer, Exxon contrôle 1,4 million
d'acres (566 560 ha) de zones privilé-
giées qui lui permettront de forer des
puits plus longs et plus rapprochés en
format cube, a-t-il déclaré. Le
déploiement des nouvelles tech-
niques prendra de 18 à 24 mois pour
atteindre les objectifs souhaités.
Exxon vise à fournir "de meilleures
récupérations et une meilleure pro-
ductivité. Au fil du temps, cela permet
d'augmenter la production. Et c'est là
l'élément clé", a déclaré M. Cahir.
Exxon possède des technologies
exclusives qui lui permettent d'être
"très, très prescriptive et ciblée dans
ses conceptions. C'est quelque chose
qui nous permet de faire plus avec
moins", a-t-il déclaré. La société pré-
voit d'offrir des postes à la "grande
majorité" des employés de Pioneer

au cours des deux prochains mois, a-
t-il déclaré, refusant de préciser les
réductions de personnel pour les
quelque 2200 employés de Pioneer.
Les équipes d'intégration des deux
entreprises travaillent depuis six
mois pour faciliter le processus de
transition. Elles "se sont vraiment
bien entendues. Nous sommes
beaucoup plus semblables que diffé-
rents", a déclaré M. Cahir. Selon M.

Cahir, l'équipe de négoce de pétrole
brut de Pioneer s'intègre bien dans
l'organisation mondiale de négoce
d'Exxon, créée il y a plus d'un an.
Exxon acheminera également le
pétrole de Pioneer dans les oléoducs
et la logistique d'Exxon, reliant les
volumes aux usines de la côte améri-
caine du golfe du Mexique qui pro-
duisent des carburants et des plas-
tiques, a-t-il dit.

GNL : Chevron
s'efforce de
reprendre 
la production
à plein 
régime 

Chevron Australia
s'efforce de
reprendre la pro-
duction à plein régi-
me sur son site
gazier de Gorgon
après qu'une
défaillance méca-
nique a affecté un
train de production
de gaz naturel liqué-
fié (LNG), a déclaré
vendredi un porte-
parole de la société.
"Les activités de
réparation ont com-
mencé et devraient
durer plusieurs
semaines", a ajouté
le porte-parole. Le
gaz domestique et
les deux autres
trains de GNL à
Gorgon ne sont pas
affectés et produi-
sent à plein régime.

La Norvège
opte pour 
le statu quo

La banque centra-
le norvégienne a
maintenu vendredi,
comme attendu, son
taux directeur à
4,5% et a prévenu
qu'une politique
monétaire restricti-
ve pourrait être
nécessaire pendant
plus longtemps que
prévu afin de freiner
l'inflation. "Les don-
nées disponibles jus-
qu'à présent pour-
raient suggérer
qu'une politique
monétaire stricte
pourrait être néces-
saire pendant un
peu plus longtemps
que prévu", a déclaré
la Norges Bank dans
un communiqué. En
mars, le comité de
politique monétaire
de la banque centra-
le norvégienne avait
dit tabler sur une
baisse des taux cette
année, probable-
ment en septembre.
Vendredi, l'institut
d'émission n'a
donné aucune prévi-
sion. Sa prochaine
décision de politique
monétaire inter-
viendra le 20 juin. La
faiblesse de la cou-
ronne norvégienne,
associée à des signes
de rebond de l'infla-
tion, avait poussé
récemment certains
analystes à anticiper
un report de la bais-
se des taux attendue.

PÉTROLE ET GAZ DE SCHISTE : EXXON MOBIL 
A ACHETÉ PIONEER POUR 60 MILLIARDS 
DE DOLLARS 

TOTAL ENERGIES VA TRANSFÉRER 
SA COTATION À WALL STREET : 
LES MARCHÉS BOURSIERS 
DE PARIS AGITÉS 

Le groupe français Total Energies envisage de transférer sa
cotation principale de Paris à Wall Street. Cette idée évoqué
la semaine écoulée par le groupe agite les marchés et inquiè-
te l'Élysée. Le ministre de l'économie Bruno Le Maire en réac-
tion à cette situation affirme dans les colonnes des "Echos"
que la France a "besoin de Total". Avec une capitalisation
boursière de plus de 162 milliards d'euros, le titre de Total est
incontestablement le poids lourd de la place boursière de
Paris, et un éventuel transfert de sa cotation principale provo-
quera un séisme à CAC40. Pour Patrick Pouyanné, le souhait
de transfert s'explique par le fait que les pétroliers européens
sont moins bien valorisés que leurs homologues américains.
La capitalisation boursière de Chevron est ainsi du double de
celle de Total, alors qu'ils engrangent presque les mêmes
bénéfices annuels. Patrick Pouyanné justifie donc le projet
par le fait que le groupe va avoir besoin de liquidités dans la
transition énergétique. En intégrant Wall Street, le titre Total
serait plus facilement
acheté par des investis-
seurs américains.
Lesquels possèdent déjà
aujourd'hui 39% du capi-
tal de la société. Elle
n'échapperait pas pour
autant aux tourments
outre-Atlantique.

Sony Pictures
Entertainment (SPE) et Apollo
Global Management ont fait
une offre de 26 milliards de
dollars pour Paramount
Global, selon le Wall Street
Journal. Les deux sociétés ont
présenté mercredi une lettre
d'offre non contraignante,
signée par Tony Vinciquerra,
directeur général de Sony
Pictures, et Aaron Sobel, asso-
cié d'Apollo, a indiqué le WSJ, citant des
personnes au fait de l'affaire.

Reuters a rapporté au début du mois
d'avril que SPE et Apollo étaient en
pourparlers pour faire une offre com-
mune sur Paramount. SPE, Apollo et
Paramount n'ont pas répondu immé-
diatement aux demandes de commen-
taires de Reuters. Paramount est en
pourparlers exclusifs avec Skydance
Media et s'efforce de développer son
activité de diffusion en continu, face à la

concurrence acharnée de Netflix et de
Walt Disney, en raison de la baisse de
l'audience de la télévision par câble.
SPE, une filiale de Sony Group
Corporation basée à Tokyo, déclare que
ses activités couvrent la production,
l'acquisition et la distribution de films et
d'émissions de télévision, la création et
la distribution de contenu numérique,
l'exploitation de studios et le développe-
ment de nouveaux produits, services et
technologies de divertissement.

En marge de la publication de ses chiffres
d'activité trimestriels, AXA a officialisé hier soir
un accord mettant fin à la vente d'un portefeuille
d'assurances vie et retraite en Allemagne.
L'assureur dit avoir mutuellement convenu avec
le groupe d'épargne et de retraite belge Athora de
revenir sur l'opération, qui avait été initialement
annoncée en 2022. AXA conservera donc ce por-
tefeuille, qu'il estime 'bien capitalisé' avec un 'bon
adossement actifs/passifs', ainsi que le résultat
afférent. Le groupe précise que cette résiliation ne
devrait pas avoir d'impact sur les objectifs finan-
ciers dévoilés dans le cadre de son nouveau plan

stratégique. Il a indiqué en parallèle que sa divi-
sion AXA Life Europe avait conclu un accord de
réassurance avec New Reinsurance Company,
une filiale de Munich Re, portant sur un porte-
feuille d'assurance-vie. L'accord - qui couvre des
réserves de produits à annuités variables pour un
montant d'environ trois milliards d'euros -
conduira à une réduction du résultat opérationnel
annuel d'environ 20 millions d'euros à compter de
2024. AXA dit avoir l'intention de compenser la
réduction du résultat opérationnel résultant de
cette opération par un rachat d'actions d'environ
200 millions d'euros. 

AXA : résiliation d'un accord de cession en Allemagne

SONY ET APOLLO SOUMETTENT 
UNE OFFRE DE 26 MILLIARDS DE 
DOLLARS À PARAMOUNT
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Des perturbations dans
l'alimentation en eau
potable toucheront, à partir
de demain, la partie est de
la wilaya d'Oran, suite à un
arrêt complet programmé
de la station de dessale-
ment de l'eau de mer
(Sdem) d'El-Mactaa, a-t-on
appris hier auprès de la
société de l'eau et de l'as-
sainissement d'Oran Seor.
"La Seor et la Sdem d'El-
Mactaa ont convenu d'un
arrêt complet de la station
pour des travaux de main-
tenance au niveau de la
station de dessalement
d'une part, et pour effec-
tuer des opérations d'ins-
pection et de maintenance
au niveau de certaines
infrastructures hydrau-
liques gérées par la Seor,
d'autre part", a-t-on préci-
sé. La durée des travaux de
maintenance est estimée à
36 heures et le programme
d'alimentation en eau
potable reprendra après le
remplissage des réservoirs
et des réseaux, qui exige un
temps supplémentaire
variant d'une localité à une
autre, a-t-on encore noté.
S'agissant des localités
concernées, la même sour-
ce a indiqué que les pertur-
bations toucheront Hassi
Benokba, Belgaïd, Bir El-
Djir, Boufatis, Hassi

Mefsoukh, Benfréha, Gdyel,
Arzew, Bethioua et Hassi
Bounif, ainsi qu'une partie
de l'ouest de la ville d'Oran. 

Et à Tlemcen 
dès aujourd'hui 

Aussi, plusieurs com-
munes de la wilaya de
Tlemcen connaîtront, à
partir d'aujourd'hui, une
perturbation dans l'appro-
visionnement en eau
potable, en raison de tra-
vaux de maintenance, a
indiqué hier un communi-
qué de l'unité locale de
l'Algérienne des eaux
(ADE). La même source a
indiqué que ces travaux de
maintenance seront effec-
tués par la société chargée
de la gestion de la station
de dessalement de l'eau de
mer de Honaïne, entre le 5

et le 7 mai en cours, ce qui
va se traduire par l'arrêt de
cette installation technique
de production d'eau
potable durant cette pério-
de. Le communiqué a souli-
gné que la perturbation
dans l'approvisionnement
en eau potable touchera
plusieurs quartiers des
communes de Tlemcen, de
Honaïne, Aïn Youcef,
Hennaya, Ouled Riah,
Chetouane, Mansourah,
Ouled Mimoun, Ameyar,
Bensekrane, Sidi Abdeli et
Beni Mester. La situation de
l'approvisionnement des
citoyens en eau potable
reprendra de manière
régulière, immédiatement
après l'achèvement des
travaux de maintenance,
selon la même source. 

VENUE de Tunisie par route
via le poste frontalier d'Oum
Teboul, cette équipe "va participer
à l'exercice international simulant
un séisme de magnitude 6,8 sur
l'échelle de Richter dont l'épi-
centre a été localisé à quelques
kilomètres au sud-est de la com-
mune d'Oued El-Berdi", a expliqué
à l'APS le colonel Nassim
Bernaoui, chargé de la communi-
cation à la direction générale de la
protection civile (DGPC).
Composée d'une cinquantaine
agents tous grades confondus,
l'unité de la protection civile tuni-
sienne a déployé d'importants
moyens matériels, dont des
camions et des fourgons de trans-
port de blessés et autres véhicules
de logistique, et ce, pour participer

à cette manœuvre internationale
lancée jeudi avec la participation
de détachements d'intervention
de 42 wilayas, selon les détails
fournis par le colonel Bernaoui à
l'APS. Dès son arrivée, l'équipe
tunisienne a participé à des
réunions d'organisation à Oued
El-Berdi, ainsi que des formations
de recyclage avant de lancer ses
interventions sur le terrain à partir
de dimanche. "L'intervention de
l'équipe tunisienne sera effectuée
à El-Esnam ainsi qu'à Sour El-
Ghozlane, deux autres communes
concernées par le tremblement de
terre virtuel", a encore expliqué le
colonel Bernaoui. Cet exercice
consiste en une simulation d'un
tremblement de terre d'une
magnitude de 6,8 sur l'échelle de

Richter, causant des pertes en vies
humaines et des dégâts impor-
tants sur le tissu urbain, les infra-
structures et les habitations, selon
le même responsable. L'objectif de
la manœuvre est de tester et
d'évaluer l'état et le degré de pré-
paration des différentes équipes
d'intervention en temps de catas-
trophe, avec la prise en considéra-

tion de plusieurs facteurs comme
le temps de mobilisation des
équipes, ainsi que les capacités en
moyens et équipes disponibles et
le degré de l'efficacité des forma-
tions et de recyclage des différents
éléments. L'exercice "permettra
aux services de la protection civile
de tester réellement le fonction-
nement des différents niveaux de

la chaîne de commandement, la
couverture et l'organisation des
transmissions, la coordination
avec le module télécom en cas de
rupture des réseaux de télécom-
munications, l'interopérabilité des
détachements de renfort et les
techniques opérationnelles de
sauvetage-déblaiement", a ajouté
le colonel Bernaoui.

Oran : perturbations 
de l'AEP à partir de demain 

Bouira : la protection civile tunisienne
participe à une manœuvre internationale
Une équipe de la protection civile tunisienne,
composée d'une cinquantaine d'agents, est
arrivée vendredi soir à Bouira pour prendre
part à une manœuvre internationale de
simulation d'un séisme auquel participent
depuis jeudi des détachements de renfort de
première intervention (DRPI) issus de 42
wilayas, a-t-on constaté. 
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PLUS DE 100 RECORDS de température
sont tombés au Vietnam en avril, selon les
données officielles du service météorolo-
gique local, tandis qu'une vague de chaleur
meurtrière frappe l'Asie du Sud et du Sud-
Est. Le Vietnam a connu trois vagues de
forte chaleur en avril, selon les données
publiées vendredi par le Centre national de
prévision hydrométéorologique, le mercure
atteignant 44°C dans deux villes en début de
semaine. Ce chiffre est à peine inférieur à la
température la plus élevée jamais enregis-
trée au Vietnam, à savoir 44,2°C le 7 mai
2023. Au total, 102 stations météorologiques
ont enregistré des records en avril, le nord et

le centre du Vietnam ayant été les plus tou-
chés par la canicule, avec des températures
en moyenne supérieures de 2 à 4°C à celles
de la même période l'an dernier. Sept sta-
tions ont enregistré mardi des tempéra-
tures dépassant 43°C.

Centaines de milliers 
de poissons morts

Le signe le plus spectaculaire des condi-
tions météorologiques extrêmes qui frap-
pent le Vietnam est apparu dans la province
méridionale de Dong Nai, où des centaines
de milliers de poissons sont morts dans un
réservoir. Des images ont montré des habi-

tants en train de patauger et de naviguer
dans le réservoir de Song May, d'une super-
ficie de 300 hectares, l'eau étant à peine
visible sous une nappe de poissons morts.
Cette mortalité massive a été attribuée au
manque d'eau causé par la canicule et à une
mauvaise gestion.

De nouvelles vagues 
de chaleur en mai

L'agence météorologique vietnamienne
prévoit de nouvelles vagues de chaleurs en
mai, avec des températures supérieures de
1,5 à 2,5°C à celles des années précédentes.
Alors que les mois d'avril et de mai sont

habituellement les plus chauds de l'année
en Asie du Sud-Est, les experts estiment que
le phénomène El Niño rend la chaleur de
cette année particulièrement intense. Le
Bangladesh et la Birmanie ont aussi connu
des records de température en avril, les
coups de chaleur ont tué au moins 30 per-
sonnes en Thaïlande depuis le début de l'an-
née et les températures élevées ont été en
partie responsables d'une explosion mortel-
le dans un dépôt de munitions cambodgien.
Le changement climatique induit par l'hom-
me entraînera des canicules plus fré-
quentes, plus longues et plus intenses, aver-
tissent régulièrement les scientifiques.

Les personnes précaires sont les plus
vulnérables face aux phénomènes clima-
tiques extrêmes, analyse la Croix-Rouge.
En cause : l'absence de logement ou la
privation d'accès à l'eau.
Les phénomènes climatiques extrêmes
agissent, et agiront, comme un véritable
accélérateur de vulnérabilité. Telle est
l'une des leçons à retenir du rapport de la
croix-rouge, dévoilé le 25 avril. 
Elles "jette[nt] une lumière crue sur les
disparités à l'œuvre face à ces phéno-
mènes", insiste Philippe Da Costa, prési-
dent de l'association. Si ceux-ci s'abat-
tent sur toutes et tous, sans distinction
des catégories sociales, nous ne sommes
toutefois pas égaux pour les affronter.
"Ce sont hélas les plus fragiles qui paient
le prix fort", observent les auteurs, au
lendemain de la publication d'un rapport
d'Amnesty International qui en venait à
la même conclusion dans le monde.
L'absence de logement, l'isolement social
ou encore la privation d'accès à l'eau et à
l'hygiène sont autant de facteurs de
risque majeur. Et pour les personnes pré-
caires, c'est la double peine : non seule-
ment elles subissent de plein fouet les
épisodes extrêmes, mais elles voient
ensuite leurs conditions de vie se dégra-

der. Ainsi, selon l'économiste Esther
Duflo, le changement climatique risque
fortement de déconstruire une partie des
progrès déjà opérés dans la lutte contre
la pauvreté.
En 2022, près de 38 000 personnes ont
été victimes d'expulsions locatives par
les forces de l'Etat. Jamais un tel chiffre
n'avait été atteint jusque-là. En l'espace
de deux décennies, il a augmenté de
130%. Résultat : 330 000 sans-abri ont
été enregistrés en 2023 en France, dont
30 000 enfants. Une fois à la rue, certains
trouvent refuge dans des lieux de vie
informels, comme des squats, des cam-
pements ou des bidonvilles.
Dès lors, en cas d'épisode climatique
extrême, ces personnes sont davantage
exposées. La promiscuité, couplée au
manque d'accès à l'hygiène, décuple la
probabilité de diffusion des épidémies. La
rareté de l'eau potable multiplie les
risques de déshydratation. Les matériaux
utilisés pour bâtir des abris de fortune
absorbent la chaleur en cas de canicule
et la laissent s'évader au plus rude de
l'hiver. La précarité des branchements
électriques engendre des départs d'in-
cendie et les murs menacent de s'effon-
drer à chaque rafale tempétueuse.

Malheureusement, "la tension sur
le logement ne risque pas de
s'améliorer", indique la croix-
rouge. Premiers postes de
dépenses des Français à hauteur
de 27,8% en 2021, les loyers aug-
mentent quatre fois plus vite que
les revenus. Quant au temps d'at-
tente nécessaire pour acquérir un
logement social, celui-ci ne cesse
de s'allonger.

Plus de 100 records de chaleur battus
au Vietnam, écrasé par la canicule
Une centaine de
records sont
tombés en avril
au Vietnam,
tandis qu'une
large partie de
l'Asie est
actuellement
frappée par une
chaleur extrême.

Précarité et climat : le cri d'alarme 
de la croix-rouge
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LINKEDIN : PLUS BESOIN
DE LIRE LES LONGUES
PUBLICATIONS
Si vous vous retrouvez souvent devant des essais person-
nels apparemment interminables déguisés en posts
LinkedIn, vous n'êtes pas le seul. Heureusement, une nou-
velle extension Chrome est là pour résumer sans douleur
ces textes interminables avec une touche d'humour.
Baptisée "LinkedIn TLDR", une nouvelle extension s'ap-
puie sur l'intelligence artificielle pour résumer automati-
quement les messages LinkedIn trop verbeux en une ou
deux phrases, d'un simple clic. Mais ce qui la rend particu-
lièrement divertissante, c'est son mode par défaut qui
prend ces résumés et y injecte une bonne dose d'humour
satirique. Fruit du travail du designer Soren Iverson,
LinkedIn TLDR a d'abord été conçu comme une plaisante-
rie visant à se moquer des messages souvent trop philoso-
phiques qui jonchent les fils d'actualité du site de réseau-
tage professionnel. Cependant, l'idée a évolué pour deve-
nir une véritable extension.

Fini les publications à rallonge 
Le résultat est une extension qui peut prendre même le
message le plus long et le plus décousu de LinkedIn et le
distiller en un résumé brutal et hilarant. Dans une
démonstration, Iverson montre comment LinkedIn TLDR
a pris un post tristement célèbre sur une personne
demandant sa partenaire en mariage sous le couvert
d'une "leçon de vente" et l'a résumé comme suit : "Un
homme a demandé sa petite amie en mariage. 4000 mots
sur la conclusion d'une vente. Félicitations ?". Si le mode
"roast" peut donner des résumés marrants, il existe égale-
ment une option "mode sérieux" qui fournit un résumé
plus direct alimenté par l'IA si vous le préférez. Mais si l'on
se fie aux exemples, le mode "roast" est sans conteste l'op-
tion la plus divertissante. Bien sûr, tout en étant extrême-
ment drôle, l'extension est aussi légitimement utile pour
digérer rapidement les points clés de longues disserta-
tions lorsque l'on est pressé par le temps.  Elle semble par-
faitement adaptée pour parcourir votre flux LinkedIn pen-
dant les pauses de travail sans vous perdre dans des anec-
dotes interminables et décousues. L'extension gratuite est
disponible dès maintenant sur le Chrome Web Store, et ne
nécessite qu'une autorisation pour voir et modifier le
contenu de LinkedIn lui-même. On vous conseille évidem-
ment de l'essayer sur les publications de vos collègues.

DANS LA COURSE à l'IA qui
s'est engagée entre les masto-
dontes de la Silicon Valley,
Microsoft a eu le nez creux en
misant sur OpenAI. Le créateur
de ChatGPT a pris une longueur
d'avance sur Google, Meta et les
autres avec son modèle de lan-
gage GPT, qui infuse désormais
dans de nombreuses fonctions
de Windows et d'Office, sans
oublier les services du géant du
logiciel. Mais sans la pression
exercée par Google, Microsoft
aurait pu rater  Dans un mail de
2019, le directeur technique de
Microsoft, Kevin Scott, faisait
part de son inquiétude à Satya
Nadella, CEO de l'entreprise, et à
Bill Gates. Les progrès de Google
en matière d'intelligence artifi-
cielle étaient impressionnants :
la fonction de complétion auto-
matique de Gmail devenait "ter-
riblement bonne". Kevin Scott
s'alarme du retard de Microsoft
dans ce domaine, l'éditeur accu-
sant "plusieurs années de retard
sur la concurrence" en matière
d'apprentissage automatique.

Microsoft avait un train
de retard 

Ce courriel, révélé à l'occa-
sion du procès entre le ministère
de la justice américain et Google,
a fait l'effet d'un électrochoc au
sein de la direction de Microsoft.
Satya Nadella l'a transféré à la
directrice financière du groupe,
Amy Hood, ce qui a abouti à un
investissement d'un milliard de
dollars dans OpenAI - un mon-
tant qui est désormais de 13 mil-
liards. De l'argent qui a fait des
petits : Microsoft s'appuie large-
ment sur GPT pour les fonctions

IA regroupées sous la bannière
de Copilot, qui a fleuri un peu
partout dans Bing, Windows,
Microsoft 365… Grâce aux tech-
nologies d'OpenAI, l'éditeur logi-
ciel fait figure non seulement de
pionnier, mais aussi de leader
dans le secteur de l'IA générative
pour le meilleur comme pour le
pire. C'était loin d'être le cas il y a
cinq ans. L'échange de mails
entre Kevin Scott et le reste de la
direction montrait que Microsoft
surveillait les avancées de ses
rivaux, par exemple le design des
centres de données de Google et
les architectures de systèmes
distribués. Le modèle
Transformer, décrit par Google
dans un article de 2017, a accélé-
ré le développement de l'IA
générative. Le moteur de
recherche n'est pas le seul acteur
à avoir favorisé l'avènement de
cette technologie, mais il y a for-
tement contribué. Du côté de
Microsoft, malgré la présence de
cadors de l'IA en interne, les
capacités de calcul n'étaient pas
suffisamment solides pour se
hisser au niveau du modèle de
langage BERT de Google.
L'entreprise a depuis mis les
bouchées doubles.

L'une des pires 
cyberattaques de 
2024 repose sur une
incroyable négligence

La cause d'une des plus effroyables cyberat-
taques de 2024 vient d'être divulguée. Après
enquête, il s'avère que les cybercriminels de
BlackCat ont pu pénétrer dans le système
informatique de Change Healthcare en tirant
profit de la négligence des responsables. Ceux-
ci n'avaient pas activé un mécanisme de sécu-
rité pourtant incontournable. Il y a deux mois,
les cybercriminels de BlackCat se sont attaqués
à United Health, une compagnie d'assurance
américaine qui s'est spécialisée dans les soins
de santé. Les pirates ont déployé un ransom-
ware sur le système informatique de Change
Healthcare, une filiale d'United Health qui
fournit des logiciels de paiement aux fournis-
seurs de soins. Le fonctionnement des fournis-
seurs de soins de santé des Etats-Unis a été
considérablement affecté par la cyberattaque.
Pendant des semaines, ceux-ci ont rencontré
des difficultés dans leurs activités, contrai-
gnant Change Healthcare à fournir un logiciel
de préparation des demandes médicales d'ap-
point en attendant de rétablir ses systèmes.
Malgré les efforts de l'entreprise, les hôpitaux,
les pharmacies et les cabinets médicaux ont
rencontré de gros retards dans le paiement des
réclamations d'assurance. C'est la pire cyberat-
taque vécue par le système de santé des États-
Unis, estime American Hospital Association.
Elle a coûté plus de 870 millions de dollars à
United Health. 
Avant de chiffrer les données, les pirates ont
dérobé les informations confidentielles de
nombreux Américains. Selon BlackCat, six
téraoctets de données ont été exfiltrées dans le
courant de l'opération. Parmi les données
volées, on trouve les dossiers médicaux des
patients américains. De l'aveu d'Andrew Witty,
PDG d'United Health, ce sont les données d'un
tiers des Américains qui ont été volées. Devant
le sénat américain, le responsable a confirmé
qu'United Health a accepté de verser la rançon
exigée par les hackers de BlackCat. Le groupe a
versé 22 millions de dollars en bitcoins aux cri-
minels, dans l'espoir de protéger les données
sensibles des Américains. En vain. Après avoir
perçu la rançon, BlackCat a divulgué les don-
nées sur des marchés noirs du dark web. Les
informations sensibles se sont retrouvées
entre les mains d'au moins deux gangs.

La peur de Google a poussé
Microsoft dans l'IA
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PAR ADEL C.

LE PREMIER responsable du secteur des
transports a souligné à cet effet : "En appli-
cation des instructions du président de la
République pour réduire les prix des billets
de bateaux en faveur de la communauté
algérienne à l'étranger, des promotions
pouvant aller jusqu'à 50% de réduction
devront être appliquées à l'occasion de la
saison estivale. 

En tout cas, les préparatifs sont en cours
pour garantir la réussite de cette saison qui
coïncidera cette année avec la saison du
hadj et de l'Aïd El-Adha." Interrogé sur les
préoccupations de la diaspora algérienne
relatives à la cherté des billets de voyage, M.
Zahana a assuré que les responsables du
ministère sont à l'écoute et feront tout leur
possible pour proposer des tarifs compéti-
tifs au profit des familles algériennes rési-
dant à l'étranger se réjouissant de la réussi-
te de l'offre "Osra-Famille", lancée par la

compagnie nationale aérienne il y a
quelques semaines.

Infrastructures portuaires : 
les instructions de Zahana

Lors de sa participation à cette ren-
contre nationale consacrée aux préparatifs
de la saison estivale et l'évaluation de l'acti-
vité portuaire, M. Zahana a ordonné aux
directeurs des infrastructures portuaires de
débuter les opérations de réhabilitation de
toutes les gares maritimes pour accueillir
les membres de la communauté algérienne
établie à l'étranger mais aussi les touristes
de la meilleure des manières. "Il faut aug-
menter la performance des structures d'ac-
cueil des passagers et des véhicules à tra-
vers les gares maritimes pour améliorer les
conditions d'accueil des bateaux et des pas-
sagers et leur traitement dans les plus brefs
délais, la facilitation de l'accès des voya-
geurs aux gares maritimes d'Alger, Béjaïa et
Annaba, et l'examen des modalités d'accès à

d'autres gares maritimes au niveau des
enceintes portuaires de Ghazaouet, Oran,
Mostaganem et Skikda, parallèlement à la
diversification et valorisation des presta-
tions commerciales, au double plan qualité
et prix de manière à les rendre plus attrac-
tifs", a-t-il notamment indiqué, tout en pré-
cisant qu'il effectuera une visite à tous les
ports du pays où des travaux de rénovation
ont été effectués avant l'entame de la saison
estivale. 

Bateaux de plaisance 
Concernant le dossier d'investissement

dans les bateaux de plaisance, M. Zahana a
révélé qu'actuellement "nous étudions tous

les dossiers d'investissements soumis au
ministère. Les opérateurs économiques ont
sollicité le ministère pour les accompagner
dans leurs procédures auprès des banques.
Nous accompagnerons les investisseurs
jusqu'à ce qu'ils atteignent les objectifs fixés
pour ce type de transport".

Pour conclure, M. Zahana a relevé "une
croissance notable du fret maritime en
2023, avec un volume global de 126 millions
de tonnes de marchandises, contre 120 mil-
lions de tonnes en 2022", appelant à "redou-
bler d'effort et à l'adoption des normes de
travail mondiales pour développer ces
capacités de manière à contribuer à l'édifi-
cation de l'économie nationale". A. C.

Pr Yahia Chérif : 
«Le projet du statut
particulier 
des sages-femmes 
est en cours de
finalisation»
Une rencontre scien-
tifique a été organi-
sée hier à la facul-
té de médecine à
Alger, à l'occasion
de la journée
mondiale des
sages-femmes, célé-
brée le 5 mai de chaque
année. Intervenant au cours de cette ren-
contre, le sous-directeur de la formation
initiale au ministère de la santé, Pr Yahia
Chérif, a indiqué que le projet du statut
particulier des sages-femmes, qui est "en
cours de finalisation", permettra "une
évolution très intéressante" de la carrière
professionnelle de ce corps de santé. Il a
précisé, à ce titre, que le ministre de la
santé "a veillé personnellement à ce que
les sages-femmes aient un statut particu-
lier à la hauteur de leur engagement quo-
tidien auprès des parturientes pour assu-
rer un accouchement sécurisé et de quali-
té". De plus, ce texte, une fois finalisé et
promulgué, permettra l'ouverture de
postes de professeurs d'enseignement
pour cette spécialité, rappelant l'existen-
ce, depuis juillet 2023, d'un master en la
matière. En outre, les trois instituts de
formation des sages-femmes existant à
travers le territoire national "seront pro-
chainement dotés de moyens innovants
destinés à améliorer la formation pra-
tique", a-t-il affirmé. 

Après Air Algérie, l'ENTMV prépare
des offres promotionnelles pour l'été !

L'association nationale des
commerçants et des artisans
(Anca) a organisé, hier à Alger,
un colloque national sur le
thème "L'or et les bijoux dans le
système économique", lors
duquel les participants ont
abordé l'organisation et le
développement du marché de
l'or et des bijoux en Algérie.
Dans son intervention, le prési-
dent de l'Anca, Hadj Tahar
Boulenouar, a mis en avant
l'importance de cet événement
afin de le promouvoir et de le
hisser à un niveau reflétant les
capacités nationales dans ce

domaine. Il a également souli-
gné la nécessité de renforcer la
formation, étant un pilier fon-
damental pour la valorisation
de ce métier, outre la lutte
contre le marché parallèle et le
durcissement des sanctions à
ce sujet. Pour sa part, le prési-
dent de la commission des
bijoux et métaux précieux au
sein de l'Anca, Nabil Djeradi, a
appelé à l'actualisation du
cadre juridique régissant cette
activité et à l'octroi d'incitations
au profit des professionnels,
notamment à travers des
réductions fiscales directes et

indirectes, soulignant la néces-
sité de faciliter les déplace-
ments des marchands d'or avec
leurs marchandises sur le terri-
toire national. M. Djeradi a affir-
mé que la commission qu'il
préside œuvre, en collaboration
avec des experts, à l'élaboration
de propositions concrètes pour
l'organisation et le développe-
ment du marché de l'or et des
bijoux précieux en Algérie, en
vue de les soumettre au minis-
tère des finances, au mieux des
intérêts de toutes les parties
prenantes. L'économiste
Boubaker Salami a, quant à lui,

estimé que l'examen du cadre
juridique régissant cette activi-
té par les professionnels et les
experts, avec la participation
des représentants de tous les
secteurs concernés, permettra
d'identifier les lacunes, d'amé-
liorer les performances de cette
filière et de lui assurer une
meilleure organisation au ser-
vice de l'économie nationale. Il
a également souligné la néces-
sité de lutter contre le marché
parallèle et d'appliquer pro-
gressivement de nouveaux sys-
tèmes juridiques dans ce
domaine.

L'Anca organise un colloque national sur l'or et les bijoux dans le système 
économique

Le ministère de l'éducation nationale a
fixé, samedi dans un communiqué, les
dates de retrait des convocations pour les
candidats aux examens du brevet
d'enseignement moyen (BEM) et du
baccalauréat, session 2024. "Le
ministère de l'éducation nationale
informe tous les élèves scolarisés et
les candidats libres concernés par
les examens du BEM et du bac, ses-
sion 2024, que le retrait des convo-
cations pour l'examen du BEM
débutera du 5 mai jusqu'au 5 juin
2024, tandis que les candidats au
bac pourront retirer leurs convoca-
tions durant la période allant du 9

mai jusqu'au 13 juin 2024", a précisé la
même source. Le retrait des convocations
pour les candidats scolarisés se fera, selon

le communiqué, via "la plateforme numé-
rique des directeurs des établissements
éducatifs, ou l'espace des parents sur la

plateforme numérique du minis-
tère de l'éducation nationale, ou
encore sur les sites de l'office
national des examens et concours
(Onec) via les liens suivants :
https://bem.onec.dz pour le BEM et
https://bac.onec.dz pour le bacca-
lauréat". Quant aux candidats
libres, le retrait se fera sur les sites
de l'Onec via les mêmes liens :
https://bem.onec.dz pour le BEM et
https://bac.onec.dz pour le bacca-
lauréat", conclut le communiqué. 

BAC/BEM 2024 : les dates de retrait 
des convocations fixées 

L'entreprise nationale de transport maritime des voyageurs
(ENTMV) devrait emboîter le pas à Air Algérie en proposant
des offres promotionnelles pour la communauté nationale
établie à l'étranger. C'est en tout cas ce que le ministre des
transports, Habib Zahana, a révélé lors d'une conférence de
presse tenue hier en marge d'une rencontre nationale
consacrée aux préparatifs de la saison estivale et
l'évaluation de l'activité portuaire abritée par l'école
nationale supérieure maritime (ENSM) de Bou-Ismail.  
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Il existe de nombreuses solutions
pour calmer vos angoisses sans avoir
recours aux médicaments. À vous de
trouver celle qui vous convient le mieux…

Que ce soit à propos de l'argent, de
la famille, de la santé ou du travail,
quand les personnes anxieuses com-
mencent à angoisser, la crise de
panique n'est pas bien loin. Vous
cherchez peut-être une solution
naturelle pour calmer vos accès de
stress. Voici quelques idées pour
éviter de passer par la case médica-
ments.

Camomille et thé vert
Les infusions de camomille sont répu-

tées pour leurs effets sur les troubles
mentaux comme la dépression ou l'anxié-
té. Si vous sentez l'angoisse monter, pré-
parez-vous une tasse de camomille ou
prenez quelques gouttes d'huile essen-
tielle. Effet apaisant garanti. Même
constat pour le thé vert, qui aurait la capa-
cité de ralentir le rythme cardiaque et
faire baisser la pression artérielle.

Exercice physique
Rien de plus défoulant qu'une bonne

séance de sport quand on est sur les nerfs.
L'activité physique a un effet antidépres-
seur et anti-anxiété qui permet de booster
votre moral et lutter contre les idées
noires qui tournent en rond dans votre
tête. En pratiquant de l'exercice régulière-

ment, vous augmenterez également votre
estime en vous-même et votre bien-être.
Ce qui vous donnera une raison en moins
de stresser !

Lavande
Différentes études ont démontré l'ef-

fet relaxant de la lavande. Ce puissant
"anti-inflammatoire émotionnel" est par
exemple utilisé par nombre d'étudiants
avant un examen pour réduire leur
niveau d'anxiété. Mais attention à ne pas
en abuser, l'extrait de lavande est très
puissant et une dose excessive peut vous
embrumer l'esprit.

Respiration
Quelques exercices de respiration

peuvent vous calmer très rapidement.
Videz complètement vos poumons en

une expiration lente, puis inspirez en
comptant jusqu'à quatre, retenez votre
souffle en comptant jusqu'à sept et
expirer de nouveau en comptant jus-
qu'à huit. Cette technique est efficace
car vous ne pouvez pas respirer pro-
fondément et être anxieuse en
même temps.

Petit-déjeuner
Les personnes anxieuses ont ten-

dance à sauter les repas, en particulier le
petit-déjeuner. Une mauvaise habitude
qui cause une baisse des niveaux de choli-
ne et une augmentation de l'anxiété. Au
lieu de faire l'impasse sur ce repas, choi-
sissez des aliments riches en protéines,
comme les œufs, qui vous aideront à vous
sentir rassasiée.

Température
Vous aurez certainement remarqué :

le froid a tendance à accentuer vos ten-
sions musculaires. Pour limiter l'anxiété,
privilégiez un environnement assez
chaud pour détendre votre corps. Un
sauna, un bain chaud, un thé… tous les
moyens sont bons pour monter la tempé-
rature de quelques degrés et augmenter
votre bien-être.

L'hypertension artérielle correspond à une
pression trop élevée dans les tuyaux des
vaisseaux sanguins. Le problème avec l'hy-
pertension c'est que c'est un tueur silen-
cieux. On peut avoir une pression trop éle-
vée pendant des années sans jamais s'en
rendre compte, jusqu'au jour où vous faites
une complication comme un infarctus.
Une bonne tension artérielle c'est une ten-
sion qui est la plus basse possible. Très sou-
vent, les patients pensent que leur coup de
fatigue est lié à une baisse de leur tension
artérielle. Or une tension basse n'est pas

néfaste pas le cœur ou l'organisme, elle est
même bénéfique. Une tension artérielle
normale, c'est une tension qui est inférieu-
re à 13,5/8,5 lorsque qu'on la prend à la
maison. Il existe une forte composante
héréditaire à l'hypertension artérielle,
mais des gestes simples du quotidien peu-
vent contribuer à faire baisser votre ten-
sion. Ainsi, il faut limiter sa consommation
de sel, car il entraîne une rétention d'eau
qui augmente tension artérielle. Il faudrait
avoir entre 5 et 6 g de sel par jour. Or il y a
un gramme de sel dans une seule rondelle

de saucisson, dans une seule part de pizza,
un tiers de baguette ou une petite poignée
de biscuit apéritif. Pour avoir une bonne
tension, il est aussi important de manger
des fruits et légumes riches en potassium
comme la banane, les artichauts, la patate
douce, le brocoli, mais aussi le céleri ou
l'avocat. En effet, le potassium de ces ali-
ments permet de baisser la tension arté-
rielle. Sans oublier que toute activité phy-
sique renforce le cœur qui est un muscle.
Or un cœur musclé est un cœur en bonne
santé grâce à une bonne tension artérielle.

COMMENT LIMITER LES RISQUES D'HYPERTENSION ?

Vertiges et grossesse :
enceinte, j'ai la tête qui
tourne, est-ce normal ?

Etre enceinte peut-il engendrer 
des vertiges ? Si oui, pourquoi et comment le
limiter ?  Tête qui tourne, étourdissement,
malaise : un symptôme de grossesse ?
Les vertiges pendant la grossesse sont un
phénomène assez courant et, le plus souvent,
sans gravité. En tout début de grossesse, ils
peuvent même être un des signes révéla-
teurs de ce nouvel état de fait, avec les autres
signes plus connus (nausées, fatigue, poitrine
douloureuse, retard de règles…). Les vertiges
découlent alors des phénomènes physiolo-
giques qui s'opèrent pour répondre au besoin
du corps pour fabriquer un bébé.

Les causes des vertiges 
durant la grossesse
Il faut savoir que durant la grossesse, sous
l'influence des hormones, il y a modification
de la distribution du plasma de la femme
enceinte qui s'opère. Il y a à la fois une dilata-
tion des vaisseaux sanguins et une augmen-
tation de l'eau présente dans le corps (plas-
ma). On parle notamment d'hypervolémie
pour désigner l'augmentation du volume
sanguin dans le corps, et ce dès le début de la
grossesse. Il n'est alors pas impossible que la
dilatation des vaisseaux entraîne une baisse
de la pression artérielle, se manifestant par
des baisses de tensions et des vertiges, car il
n'y a pas suffisamment d'eau par rapport à la
dilatation des vaisseaux et des veines.
Ce type de vertige peut notamment survenir
lors du passage soudain d'une position assise
ou allongée à une position debout. On parle
d'hypotension orthostatique. Il est alors
conseillé de procéder en plusieurs étapes lors
d'un tel changement de position.
Les vertiges peuvent également résulter
d'une anémie par carence en fer. Auquel cas
les vertiges sont souvent associés à un
essoufflement à l'effort, une fatigue inexpli-
quée, une pâleur. Notons également qu'au
premier trimestre, des vertiges associés à
des pertes de sang peuvent être le signe
d'une fausse couche ou d'une grossesse
extra-utérine. Il faut alors consulter sans tar-
der. En fin de grossesse, gare également aux
vertiges qui seraient associés à d'autres
signes cliniques tels que de sévères maux de
tête, des troubles de la vision, des mouches
devant les yeux, des œdèmes. Ils peuvent être
le signe d'une prééclampsie, maladie gravi-
dique due à un problème de placenta, qui
constitue une urgence médicale.

Remèdes naturels contre l'anxiété
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ACTUALITÉ

PAR  LATIFA ABADA 

ÉTOURDISSEMENTS, coups de fatigue,
tremblottes et bien d'autres maux sont souvent
traduits comme étant des symptômes de baisse
de glycémie chez les patients diabétiques. Ces
lectures farfelues du taux de glycémie sont un
danger pour le patient. Des spécialistes, lors d'un
séminaire autour du diabète, insistent sur l'au-
tosurveillance de la glycémie. La donnée collec-
tée grâce aux outils de contrôle permet une
meilleure prise en charge de cette maladie.

Le laboratoire Salem a organisé, vendredi
3 mai, un séminaire autour du diabète.
L'occasion de présenter ses innovations en
matière de contrôle glycémique continue.

L'Algérie commercialise les bandelettes
tests de contrôle et de surveillance de la glycé-
mie qui sont fabriquées en Algérie et rembour-
sées par la sécurité sociale. Cependant, le patient
ne sait pas encore les utiliser. 

"Souvent des patients viennent avec des
bandelettes dont la date d'expiration approche
et nous demandent de les donner, car ils n'en ont
pas besoin. Il faut mettre en place un accompa-
gnement dans le cadre de l'éducation thérapeu-
tique pour comprendre l'intérêt des bandelettes
pour que le patient les utilise. L'autosurveillance
est un pilier pour le système de santé.

Pr Baghous : «La surveillance 
glycémique a bouleversé
la diabétologie»

Le diabète est une augmentation du chiffre
glycémique qui est asymptomatique. En langage
courant, une maladie silencieuse et mortelle. Un
patient est souvent en hyperglycémie mais ne le
sait pas. Cette hyperglycémie a pourtant un
retentissement sur les vaisseaux. Le diabète est
malheureusement la première cause de cécité
dans le monde. La première cause des maladies
rénales chroniques et de dialyse dans le monde.
La première cause d'amputation non trauma-
tique dans le monde, etc.

Houssem Baghous, professeur en endocri-
nologie et maladies métaboliques au CHU
Mustapha-Pacha, explique que ce n'est que dans
les années 90 que la médecine a rétabli le symp-
tôme du diabète. 

"Les malades arrivaient chez le médecin
avec les complications. Malheureusement on ne
peut pas revenir en arrière. Ce qui a bouleversé
la diabétologie est la surveillance glycémique. Le
patient faisait un effort de s'équilibrer et éviter
les complications." 

Pr Baghous souligne que les médecins ont
perdu du temps dans l'éducation thérapeutique
standardisée. 

"La technique apporte énormément au
patient de diabète du type 1. La mesure continue
du glucose est faite par un capteur placé au
niveau du bras ou de l'abdomen et qui permet de
mesurer la glycémie chaque 5 minutes et de des-
siner un graphique. Il y a aussi des alertes pré-
dictives sur une éventuelle hypoglycémie", pré-
cise-t-il.

Le médecin rappelle également l'apport de la
pompe à insuline qui fournit des doses régu-
lières d'insuline en fonction des besoins. Dans le
diabète du type 1 il y a une destruction des cel-
lules qui produisent de l'insuline et le patient
était obligé de faire jusqu'à 5 injections par jour.
C'est très contraignant. Avec la pompe à insuli-
ne, on a remplacé ces injections, souligne-t-il.

La dernière innovation est le pancréas artifi-
ciel. "Nous avons mis en contact les données gly-

cémiques avec la pompe. La pompe gère l'infu-
sion d'insuline en se fiant au chiffre donné par le
capteur. Grâce à l'intelligence artificielle, la
patiente annonce son repas et sa glycémie est
gérée par l'appareil."

La pompe pour réguler 
la glycémie : «Oui,  mais 
à quel prix ?» 

Il est indéniable que ces technologies qui
permettent une surveillance efficace du taux de
glycémie améliorent la prise en charge de cette
maladie. Mieux encore, l'impact est visible sur
tout le système de santé. Quand on régule sa gly-
cémie, on évite les complications, on réduit le
nombre d'hospitalisations, le nombre d'amputa-
tions, et aussi on allège le poids des dépenses de
la sécurité sociale. 

"Si ça améliore nous sommes prescripteurs,
mais est-ce que le malade est capable de l'ache-
ter", se demande Pr Ammar Tebaibia, spécialiste
en médecine interne.

Le challenge aujourd'hui, selon lui, est d'évi-
ter les complications. Cet objectif sera déterminé
par plusieurs facteurs, à savoir l'âge du patient,
l'ancienneté de la maladie, etc. Le médecin
essaie de trouver le bon médicament et le maté-
riel qui permet le contrôle parfait de la glycémie
et éviter les complications. Mais est-ce que le
malade est capable de l'acheter. 

Cette innovation ne doit pas concerner tous
les diabétiques, affirme Nassim Nouri, profes-
seur en endocrinologie et maladies métabo-
liques au CHU de Constantine.

"Je me souviens d'une patiente qui est venue
me consulter car elle faisait des fausses couches
à cause de son diabète. Elle me dit j'ai les moyens
d'obtenir la pompe, vous me la placez pour que je
régule ma glycémie. Je lui explique qu'avant
d'arriver à la pompe nous devons utiliser tous les
autres moyens. Cette femme est tombée encein-
te après avoir stabilisé sa glycémie grâce aux
bandelettes", met-il en garde contre le manque
d'information.

Ces technologies sont néanmoins indispen-
sables pour une certaine catégorie de patients.
Pour Nassim Nouri, un bébé né avec un diabète
néonatal, il lui faut 0,10 unité d'insuline qu'il ne
peut avoir qu'avec la pompe à insuline.

Il évoque un autre point important. Il faut des
centres de référence pour la formation du per-
sonnel de santé autour de l'utilisation de la
pompe, il faut généraliser le savoir.

«Il est rentable de rembourser 
les capteurs de glycémie dans 
le diabète de type 1»

Pr Baghous appelle à la mise en place des
recommandations locales pour définir les prio-
rités en matière d'accessibilité à la pompe ou au
capteur de glycémie. Il suggère que l'Etat peut
envisager d'offrir à des centres spécialisés  des
quotas de pompes pour des patients de diabète
du type 1. 

"L'avantage en Algérie est que le tissu privé
est connecté à l'hôpital. Ensemble, on définira
les priorités. Donc les autorités doivent se pen-
cher sur cette question et trouver une formule
qui permet de mettre ces outils à la disposition
des cas les plus urgents", précise-t-il.

Pr Baghous déplore le manque d'étude phar-
maco-économique qui permet de démontrer
l'impact de ces dispositifs sur la santé du patient
et le système de santé d'un pays. Il donne
l'exemple du modèle de santé anglais. 

"L'Angleterre est le pays qui a mis le plus de
temps pour le remboursement des capteurs de
glycémie. Ils ont demandé à l'association britan-
nique des diabétologues de faire une étude. Ils
ont démontré que ces technologies ont permis
une réduction de plus de 70% d'hypoglycémie
sévère. Une baisse de plus de 75% d'hospitalisa-
tions d'acidocétose diabétique qui est mortelle.
Le rapport a conclu qu'il est rentable de rem-
bourser ces dispositifs dans le diabète de type 1",
souligne-t-il.

Les spécialistes qui ont pris part à ce sémi-
naire ont saisi cette occasion pour la mise en
garde quant à la consommation de sucre en
Algérie. Nassim Nouri estime que le lobby du
sucre est très puissant. Selon lui, les boissons en
Algérie contiennent le taux de sucre le plus élevé
au monde. Pr Baghous tire la sonnette d'alarme :
"Si l'Algérien continue avec ce mode d'alimenta-
tion, dans quelques années nous ferons face à
une menace sanitaire qui provoquera un
désastre sur la santé publique."

L. A. 

L'AUTOSURVEILLANCE DU DIABÈTE

Les recommandations 
des spécialistes 

“L'avantage
en Algérie
est que le
tissu privé
est connec-
té à l'hôpi-
tal.
Ensemble,
on définira
les priori-
tés. Donc
les autori-
tés doivent
se pencher
sur cette
question et
trouver une
formule qui
permet de
mettre ces
outils à la
disposition
des cas les
plus
urgents»
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L'amour humain
ne se distingue
du rut stupide
des animaux que
par deux fonc-
tions divines : 
la caresse et 
le baiser.

Pierre Louys

LLLLAAAA     BBBBLLLLAAAAGGGGUUUUEEEE
DU  JOURDU  JOUR

LES FLÉCHÉS
Remplissez cette grille, puis reportez les lettres dans
les cases numérotées correspondantes. Vous décou-
vrirez les nom et prénom du personnage.

Le "Levrette café", le bar qui fait jaser en France
À Saint-Nazaire, tous les regards sont tournés vers

la même direction: le "Levrette café". Inauguré le 30
avril en soirée, le bar a été vandalisé quelques heures
plus tard. De la peinture a été déversée sur la façade et
sur les tables extérieures de l'établissement. Au sol, les
mentions "Jésus" et "sauve" ont été estampillées, rap-
porte Ouest France. Le bar avait déjà fait parler de lui
dans la presse en amont de l'ouverture en raison, évi-
demment, du nom placardé sur la devanture.

Dans les colonnes des quotidiens locaux et natio-
naux, les considérations liées au nom de l'établisse-
ment occupent, sans surprise, une place importante.

"ll n'y a pas de mauvais buzz, et une fois à l'intérieur,
les clients se rendent compte que c'est un bar de nuit,
où on peut chanter, danser, il y aura de nombreuses
animations, avec des concerts, des karaokés, avec de la
bière, mais aussi des bons vins et des cocktails", assu-
re Samuel Loury, un représentant du groupe, auprès de

nos confrères de France Bleu. Il précise que le nom
"vient de la bière" du même nom. La preuve? On dit
"le" et pas "la" levrette café, insiste-t-il avant d'égale-
ment rappeler que "la levrette reste la femelle du
lévrier". 

Ce n'est pas la première fois que les responsables du
groupe sont appelés à s'expliquer sur le nom de leurs
bars. En revanche, ils n'avaient jamais été confrontés à
des actes de malveillance.

lettres en vers

berge

Miss Pherson est, depuis quelques jours, sténo-dactylo de
Mister Mac Intosh :
- Il fait plutôt frais, ici, lui dit-elle un matin alors qu'elle se
trouve dans son bureau, ne pensez-vous pas qu'il serait temps
d'allumer du feu ?
- Ne soyez pas stupide, Miss, lui répond Mac Intosh, il n'y a
qu'un mois que j'ai pris la police d'assurance contre l'incendie.
Cela aurait l'air suspect !
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LES MELÉS

AGITATEUR
ANALOGIE
BLASPHEME
BOHEMIEN
CARRURE
COLORANT
DALTONIEN
EBENISTE
ECLAT
ENCOMBRANT
GENANT
GRIEF
HABITATION
HOMOLOGUER
INSTINCTIF

ISSUE
LANGUE

LOUABLE
MAUVE

MECANISME
OSER

PANTOMIME
PLAIDOIRIE

RAFIOT
REVERENCE

SECTEUR
SIGMA

TEMERAIRE
TRICHEUR

Biffez les mots de la liste ci-dessous. Les lettres
restantes vous serviront à composer les nom et
prénom du sportif caché.

LUIS
SUAREZ

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

2 1 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

S U D O K U
28

341
72

3 5
7
9

8

7

3

19

2
3 9 7

2 3
1

4
8

5

3

2

7

4
3 8

7 6

REGLE  DU  JEU
Une  grille  est  composée
de  plusieurs  carrés.
Chaque  carré  contient
tous  les  chiffres  de  1  à
9. Chaque  ligne  comme
chaque  colonne  contient
aussi  tous  les  chiffres  de
1  à  9.  Certains  chiffres
vous  sont  donnés,  à
vous  de  trouver  les
autres.  Pour  cela,
procédez  par  déduction
et  élimination.

SOLUTION
DU NUMERO PRECEDENT

517849
263751
948632

765
243
198

739264
481597
652318

bâtiments
de guerre

canton suisse

requins

ville 
d’optique

hommes
mandatés

splendide

création

suspension

égouttoirs

chiffre romain

nuance

promontoire

fleuve russe

vagabonda

étêter

prêts 
prohibitifs

signe
d’altération
musicale

affection autre moi

personnes
qui corrigent

personnel
apparaît

annélide
possède

agent de
liaison

singe

homme très 
âgé

couvercle
naturel

relatif à la
navigation

adresse
informatique

sorte de cale

ferment
mélodie

affaiblir

rayon
lumineux

chrome

romains

genre musical

démonstratif

réfléchi

mesure de
mandarin

note

exercice
spirituel

pli cutané

monnaies du
Nigeria

intervalle

entre 3 et 4

temps de
répit
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1,8 million
C'est dans le domaine de l'agriculture
que le problème des statistiques erro-
nées a été le plus ressenti. Un exemple
cité par Abdelmadjid Tebboune est
édifiant. Le chef de l'Etat a confié que
depuis qu'il exerce des fonctions gou-
vernementales aux débuts des années
90, on avance le chiffre de 3 millions
d'hectares de terres consacrés à la cul-
ture des céréales. Il s'est avéré finale-
ment que l'Algérie n'a jamais dépassé
le seuil  d'un 1,8 million et que le
chiffre de 3 millions était faux. Du
coup, 1,2 million d'hectares n'existait
que dans le virtuel et n'avait aucune
existence effective. 

P a r  l e s  c h i f f r e s . . .

L a  d é c l a r a t i o n . . .

ABDELMADJID TEBBOUNE
«Avant, l'importation de la
mayonnaise et du ketchup
nous coûtait 750 millions
de dollars. Maintenant, on
arrive à produire un pro-
duit local de bonne qualité et
on ira vers l'exportation» 

Comme quoi…
Il suffisait juste de mettre fin à la récréa-
tion de l'importation à outrance et favori-
ser les investisseurs locaux armés de
volonté de produire localement.

Un accord de jumelage a
été signé entre l'école
nationale de la protection
civile algérienne et son
homologue tunisienne,
visant à renforcer la coopé-
ration entre les deux par-
ties en matière d'échange
d'expertises, de connais-
sances et de programmes
conjoints de formation. Cet
accord vise à renforcer la
coopération entre les deux
écoles dans le domaine
pédagogique, outre
l'échange de programmes
de formation, la mise à
niveau et l'amélioration des
connaissances, ainsi que
l'organisation de sessions
conjointes de formation.
S'exprimant à cette occa-
sion, le colonel Boualem
Boughelaf a souligné que
cet accord renforcera

davantage la coopération
algéro-tunisienne dans le
domaine de la protection
civile qui "ne date pas d'au-
jourd'hui, mais remonte à
plusieurs décennies". De
son côté, le directeur géné-
ral de l'office national tuni-
sien de la protection civile a
expliqué que le programme
de coopération avec la pro-

tection civile algérienne est
"très riche" et reflète "la
profondeur des relations
historiques" entre les deux
pays, saluant à cette occa-
sion le professionnalisme
de la protection civile algé-
rienne et la qualité de la
formation dispensée aux
éléments de la protection
civile tunisienne en Algérie. 

Accord  de jumelage entre l'école
nationale de la protection civile 

et son homologue tunisienne

Clôture du concours national 
de promotion de l'innovation 
dans les établissements 
d'enseignement
La cérémonie de clôture du concours national de promo-
tion de l'innovation dans les établissements d'enseigne-
ment, organisé par le ministère de l'éducation, en coordi-
nation avec le ministère de l'économie de la connaissance,
des startups et des micro-entreprises, s'est tenue hier. Le
ministre de l'éducation nationale, Belabed, a salué les pro-
jets innovants présentés au concours par les startups, pour
relever le "défi numérique-pédagogique", faisant état de "la
sélection de 12 projets sur un total de 77 projets innovants
proposés dans le domaine de l'éducation, ayant été évalués
par une commission de l'institut national de recherche en
éducation (INRE), avec la participation de différentes caté-
gories (élèves, étudiants, enseignants-chercheurs et cher-
cheurs permanents)". Au terme de la cérémonie, des lau-
réats du concours ont été distingués, dont la plus jeune
participante, une collégienne, pour un projet de plateforme
numérique de prestations de l'enseignement privé dans les
différentes spécialités, ainsi que des membres de la com-
mission de l'INRE, qui a supervisé l'opération de sélection
des meilleurs projets innovants.

Islam Slimani prend 
soin de sa tête
L'international Islam Slimani a marqué son
passage que ce soit en équipe nationale ou
dans les différents clubs où il est passé par
ses buts notamment de la tête. Pour Slimani,
le football se joue de la tête. En effet, loin du
sens propre, le joueur, parti d'un petit club
de divisions inférieures en Algérie, impres-
sionne par sa capacité mentale à faire face
aux difficultés et a tenu à jouer le plus long-
temps possible dans le haut niveau, refusant
l'exil sportif dans les pays du Golfe où il
aurait certainement gagné plus d'argent.
Sporting Lisbonne, Leicester, Monaco, Lyon,
Curitiba au Brésil, pour enfin atterrir dans le
championnat belge, le parcours de Super
Slim force le respect. Le jeu de tête d'Islam
Slimani est sa force principale. Islam sait
aussi prendre soin de sa tête par la lecture.
L'international algérien a été pris en photo
en train de lire le livre de Robert Green, "Les
lois de la nature humaine". C'est une œuvre
majeure que Super Slim a choisie pour s'en-
richir intellectuellement. Ce livre recèle les
principes essentiels à retenir pour mieux se
connaître et comprendre ce qui motive
l'être humain.

Don de 500 livres du
linguiste Abdou Elimam
à l'université d'Oran
L'université d'Oran 2 a reçu un don
de 500 livres appartenant à l'émi-
nent linguiste Abdou Elimam. À l'ini-
tiative de son épouse Belkhir Hind,
elle a déclaré lors d'une cérémonie
d'hommage que ce geste est une
continuité de sa volonté de perpé-
tuer l'héritage intellectuel. Les
ouvrages du défunt linguiste traitent
de différents thèmes notamment les
langues et la linguistique. Ils seront
accessibles aux étudiants à la biblio-
thèque de la faculté des langues
étrangères.

Près de 2000 
logements de fonction
au profit des imams
Le ministre des affaires religieuses
et des wakfs, Youcef Belmehdi, a
affirmé hier à M'sila que son dépar-
tement ministériel a obtenu l'accord
du président de la République pour
la réservation de près de 2000 loge-
ments de fonction au profit des
imams à travers le pays, dans une
première phase, sur un total de 4900
dossiers transmis aux autorités
supérieures du pays. "Cette décision
sera concrétisée en coordination
avec le ministère de l'intérieur, des
collectivités locales et de l'aménage-
ment du territoire et celui de l'habi-
tat, de l'urbanisme et de la ville, et
vient satisfaire les demandes faites
par les imams à ce propos, tradui-
sant le soutien de l'Etat au secteur
des affaires religieuses en général et
aux imams en particulier", selon
M. Belmehdi. 

NATATION
Le Sénégalais
Mohammed Diop
élu président de 
la confédération
africaine
Le Sénégalais Mohammed
Diop a été élu hier à Luanda
(Angola), avec 28 voix, nou-
veau président de la confédé-
ration africaine de natation
(Cana) pour la période qua-
driennale 2024-28. L'ancien
secrétaire général de la Cana
depuis 2016, devenue "Africa
Aquatics", remplace le Sud-
Africain Sam Ramsamy, 86
ans, élu en 2012. Le nouveau
patron de la natation africaine
a battu le président du comité
olympique ougandais, Donald
Rukare, qui a obtenu 14 voix,
tandis que quatre bulletins
ont été annulés. Sous la prési-
dence de Diop, l'Africa
Aquatics, fondée en 1970, aura
pour secrétaire général le
Sud-Africain Jaice Naido, pré-
sident de la zone IV. Dans le
cadre de son plan d'action, M.
Diop souhaite continuer à dif-
fuser le programme "Nager
pour tous, nager pour la vie"
dans tous les pays membres
afin de prévenir le nombre de
décès par noyade. Parier sur
l'amélioration des perfor-
mances des nageurs africains,
avec des entraînements dans
un centre de haute perfor-
mance, fait également partie
des projets de la nouvelle
équipe qui vise de meilleurs
résultats aux championnats
du monde et aux jeux olym-
piques. Le président de la
fédération algérienne de
natation Nacereddine Zahafi
a pris part aux travaux du
congrès électif qui s'est
déroulé en marge du cham-
pionnat d'Afrique open.

Le ministère de la poste et des
télécommunications a lancé hier
une campagne de sensibilisation
nationale aux risques de l'utilisa-
tion des réseaux sociaux, avec la
participation de plusieurs secteurs
ministériels et organismes natio-
naux. Le coup d'envoi de cette
campagne a été donné par le
ministre de la poste et des télé-
communications, Karim Bibi Triki,
et le ministre de l'enseignement
supérieur et de la recherche scien-
tifique, Kamel Baddari, à la faculté
des sciences de l'information et de
la communication de l'université
d'Alger 3. A cette occasion, le
ministre de la poste et des télé-
communications a fait savoir que
cette campagne tend à "prodiguer
aux utilisateurs des réseaux

sociaux des recommandations de
prévention à même de réduire les
risques encourus dans ces espaces
virtuels, notamment en ce qui
concerne l'escroquerie et la frau-
de", ainsi que "leurs effets négatifs"
sur l'individu et la cohésion du
tissu familial et social. Pour sa part,
le ministre de l'enseignement

supérieur et de la recherche scien-
tifique a insisté sur l'importance de
"la conjugaison des efforts de tout
un chacun pour sensibiliser les dif-
férentes franges de la société, en
particulier les jeunes, à une bonne
utilisation des réseaux sociaux et
aux effets négatifs du mésusage de
ces supports".

Campagne nationale de sensibilisation aux
risques de l'utilisation des réseaux sociaux



Dans une récente interview accordée à "Marie Claire", Monica
Bellucci a évoqué l'enfance compliquée de sa jeune Deva Cassel.
Aujourd'hui âgée de 19 ans, la fille unique de la star italienne et de
Vincent Cassel suit les pas de ses parents, au cinéma et en mode.
Un choix de carrière qui inquiète légèrement sa maman. "Tu dois
accepter que ta fille fasse ses propres expériences", a assuré
Monica Bellucci à "Marie Claire". "Et tenter, quand ça t'an-
goisse, de ne pas faire peser ça sur elle… Mais moi, j'ai sur-

tout plaisir à voir Deva passionnée, créative,
vibrante." Fille unique de parents

stars divorcés, Deva
Cassel aura hérité de

leur amour pour
l'art sous
toutes ses

formes. "Elle

vient d'une famille de saltimbanques - au final, c'est ce que nous
sommes -, sa scolarité a été éparpillée entre l'Italie, le Brésil [où
réside Vincent Cassel, NDLR.], la France…", a poursuivi Monica
Bellucci. "Son enfance n'a pas été lisse, mais elle tient bien debout

et la sentir heureuse me rend heureuse - alors je ne prive
pas de poster des photos d'elle sur Insta !" Aujourd'hui

en couple avec le réalisateur américain Tim Burton,
Monica Bellucci se dit "touchée" par l'homme qu'il

est : "Si je suis avec lui, c'est avant tout parce
que son âme me touche. Tout en admi-

rant énormément son talent, bien sûr.
D'ailleurs, quand il m'a proposé un
rôle clé dans son prochain film, j'ai dit
oui tout de suite, car j'avais envie de
partager avec lui, en plus de l'amour,
une expérience de travail."
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KEVIN SPACEY SE DÉFEND
DES ACCUSATIONS D'ABUS 

PEOPLE

L'ACTEUR américain Kevin Spacey a
réagi aux nouvelles allégations d'abus por-
tées contre lui dans le documentaire
"Spacey Unmasked", diffusé prochaine-
ment. Il nie tout comportement illégal. Le
documentaire en deux parties sera diffusé
les 6 et 7 mai par la chaîne britannique
Channel 4. Dix hommes y accuseraient l'ac-
teur de 64 ans d'agression sexuelle. 

Il s'agirait de nouvelles allégations.
Kevin Spacey a révélé jeudi sur X qu'il avait
demandé à la chaîne un délai de sept jours
pour répondre aux accusations. Mais
Channel 4 a refusé sa demande, a assuré
l'acteur. Dans un entretien avec le journa-
liste indépendant Dan Wootton, Kevin
Spacey se défend. "Ai-je eu des relations
avec un autre acteur ? Oui. Ai-je entrepris
une tentative maladroite avec quelqu'un
qui s'est avéré ne pas être intéressé ? Oui",

déclare le comédien. "Ce n'était peut-être
pas la meilleure décision et c'est une déci-
sion que je ne prendrai plus aujourd'hui.
Mais c'est arrivé et ça n'était pas illégal."
Kevin Spacey a également qualifié le docu-
mentaire de "partial". "Je ne vais pas rester
les bras croisés et me laisser attaquer par ce
documentaire réalisé par une chaîne mori-
bonde, dans une tentative désespérée de
faire de l'audimat", a-t-il déclaré. Dans le
sillage du mouvement #MeToo, plusieurs
victimes s'étaient manifestées en 2017 en
accusant l'acteur d'abus sexuels. Cela a
conduit à un arrêt brutal de la carrière du
comédien deux fois oscarisé. Kevin Spacey
a également dû quitter le casting de la
populaire série "House of Cards". Il a tou-
jours nié ces allégations et des tribunaux de
New York et de Londres lui ont donné rai-
son en l'acquittant.

«ÇA N'ÉTAIT 
PAS ILLÉGAL»

Whoopi Goldberg se met à nu. Le 7
mai prochain, la star américaine
publiera ses mémoires, "Bits & Pieces:
My Mother, My Brother, and Me", dans
lesquels elle revient notamment sur
son passé de toxicomane. "La cocaïne
avait une emprise totale sur moi."
Dans "Bits & Pieces: My Mother, My
Brother, and Me", Whoopi Goldberg,
de son vrai nom Caryn Elaine
Johnson, décrit les soirées de Los
Angeles auxquelles elle a participé
durant des années. "Les rails de cocaï-
ne étaient prêts pour les invités",
relate-t-elle. C'est comme ça qu'elle
est rapidement devenue dépendante
de cette drogue. "Mais à l'époque,
j'étais une toxicomane qui faisait illu-
sion. Je continuais à apparaître sur les
plateaux de tournage et à faire mon
travail. Je pensais que la cocaïne
n'était pas aussi dangereuse que l'hé-
roïne (dont elle était dépendante dans
les années 1970, NDLR)".

Petit à petit, elle est toutefois devenue
de plus en plus "négligente" dans son
travail. Jusqu'à ce qu'un incident
"horrible" survenu dans une chambre
d'hôtel à New York la ramène à la rai-
son. Whoopi Goldberg était assise sur
le sol de son dressing et sniffait de la
cocaïne toute seule. Elle n'a pas
entendu la femme de ménage frapper
à la porte. Lorsque cette dernière est
entrée dans la pièce, "j'ai crié", se sou-
vient la comédienne. "Elle a crié, a
reculé et avait l'air de vouloir s'enfuir.
J'ai essayé de la calmer. Elle fixait
mon visage pendant que je parlais.
Finalement, je me suis regardée dans
le miroir et j'ai réalisé que j'avais de la
cocaïne partout." Un moment dont
elle a encore honte aujourd'hui.
"J'aurais été tellement gênée si ma
mère avait su à quel point la coke a eu
raison de moi." L'actrice dédie
d'ailleurs son bouquin à sa mère
Emma Harris et à son frère aîné Clyde

K. Johnson, décédés en 2015. "Mon
livre est un livre de cœur pour tous
ceux qui ont été confrontés à la perte
d'un être cher", ajoute-t-elle. Whoopi
Goldberg est connue pour les films
"La couleur pourpre", "Ghost" et
"Sister Act", pour ne citer qu'eux. Elle
a également joué au théâtre et pré-
sente l'émission de télévision améri-
caine "The View". Au cours de sa
longue carrière, elle a rem-
porté plusieurs prix.
Whoopi Goldberg fait
également partie du
cercle très restreint des
EGOT, les rares
gagnants d'un
emmy, un
grammy, un
oscar et un
tony
(théâtre).

MONICA  BELLUCCI, confidences sur 
l'enfance «pas lisse» de sa fille Deva Cassel

Justin Bieber vit-il des
moments compliqués ou se
met-il simplement en scène
pour ses réseaux sociaux ?
Sa dernière publication
Instagram crée le débat.
Cette semaine, le célèbre
chanteur canadien a publié
deux selfies dans lesquels
on peut le voir pleurer. S'il
n'a donné aucune explica-
tion sur ces clichés inhabi-
tuels, les fans, eux, s'inquiè-
tent pour la santé mentale
de l'artiste. "Est-ce que c'est
un signal ?", "Tout va bien ?",
"Il a vraiment besoin d'un
ami. Les personnes qui l'en-
tourent ne sont pas ses vrais
amis", "Reste fort", peut-on
lire parmi les nombreuses
réactions sous la publica-
tion. D'autres vont même
jusqu'à lui conseiller de
"quitter Hailey et d'arrêter
de boire". Comme le préci-
sent nos confrères de HLN,
certains fans sont convain-
cus que son état est lié à l'af-

faire P. Diddy. En effet,
Justin Bieber a été très ami
dans sa jeunesse avec le
rappeur américain, qui est
actuellement accusé de viol
et de harcèlement sexuel
entre autres. De vieilles
images ont d'ailleurs refait
surface, montrant le chan-
teur, alors âgé de 15 ans, au
domicile de P. Diddy. Les
fans du chanteur canadien
se demandent donc si le fait
de voir ces vieilles images
n'a pas réveillé de mauvais
souvenirs chez la star mon-
diale.

Son mariage avec
Hailey
Une chose est sûre : ces
larmes n'ont rien à avoir
avec son épouse, Hailey
Bieber. Alors que de nom-
breuses rumeurs les
disaient au bord du divorce
en ce début d'année, la
femme d'affaires
de 27 ans a tenu à

mettre les choses au clair
sur Instagram. "Juste pour
votre information : les his-
toires que je vois sont
fausses à 100%", a-t-elle
affirmé au sujet de son
mariage avec Justin Bieber.
"Je sais que c'est amusant de
nourrir ces histoires, mais
elles ne tiennent pas la
route. 
Désolée d'y mettre fin." La
jeune femme a d'ailleurs
commenté les photos de son
mari en larmes en
déclarant : "Beau pleureur." 
Preuve qu'il n'est pas néces-
saire de s'inquiéter pour le

chanteur ?

««TTOOUUTT  VVAA  BBIIEENN  ??»»  ::  
ces clichés de Justin Bieber
inquiètent les fans

Whoopi Goldberg : «J'ai été surprise par une femme
de chambre avec de la cocaïne sur tout le visage»
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PAR ABDELLAH B.

POUR UNE exploitation opti-
male de cette réserve de plus de
3,5 milliards de tonnes de minerai
de fer, l'Algérie s'est lancée dans la
mise en place de l'infrastructure
d'accompagnement, dont la plus
importante, celle du transport du
minerai de fer extrait de cette
région reculée vers des sites
conçus spécialement pour le trai-
tement et la transformation de ce
produit. C'est dans ce sens qu'un
énorme projet de réalisation d'une
ligne ferroviaire, sur une distance
de 950 km, a été lancé, reliant la
mine de Gara Djebilet à Tindouf et
Béchar. Le projet en question, dont
la date de réception a été arrêtée
au mois de septembre 2026, avan-
ce à un "rythme soutenu".
S'exprimant à ce sujet, le directeur
du projet, Abdechafi Benrabia,
affirme que le projet est sur la
bonne voie en annonçant un taux
d'avancement de plus de "15%
dans tous les tronçons".

En fait, le projet en question est
réparti en trois phases : la premiè-
re, qui s'étend sur une distance de
200 km de Béchar aux limites avec

Beni Abbès, comprend deux gares
ferroviaires à Abadla et
Hammaguir ; le deuxième tronçon
relie Tindouf à Oum Laâssel sur 175
km, avec une nouvelle gare ferro-
viaire à Oum Laâssel et deux
autres pour le transport de passa-
gers et de marchandises dans la
ville de Tindouf. Et enfin le troisiè-
me tronçon qui est divisé en deux
sections ; la première relie
Hammaguir à Oum Laâssel sur
440 km avec des stations à
Tabelbala et Hassi Khebi, et la
deuxième s'étend de Tindouf vers
Gara Djebilet sur 135 km, avec une
gare ferroviaire à Gara Djebilet.

S'exprimant sur ce sujet, M.
Benrabia indique que la réception
de cette ligne ferroviaire, qui revêt
d'un intérêt stratégique pour le
développement du mégaprojet de
Gara Djebilet, devrait avoir lieu
dans les délais fixés, soit en sep-
tembre 2026, ce qui coïncidera
avec l'entrée en phase de la pro-
duction de l'un des plus grands
gisements de minerai de fer au
monde. De ce fait, cette ligne revêt
une importance économique
majeure pour la région entière et
constitue un moyen important de

transport des voyageurs et des
marchandises, notamment pour
les différents métaux et matières
premières extraites de la mine de
Gara Djebilet et des régions adja-
centes en les transférant vers le
port d'Arzew (Oran). "Les hautes
autorités du pays accordent une
grande importance à la réduction
des délais de réalisation de ce pro-
jet stratégique et sa livraison dans
les délais", affirme-t-il. 

Dong Ly, DG de CRCC : "Nous y
avons mis tous les moyens" 

Par ailleurs, la partie chinoise
qui est chargée de la réalisation de
plus de 500 km de ce projet de
ligne ferroviaire affirme avoir
mobilisé tous les moyens néces-
saires pour l'achèvement des tra-
vaux dans les délais fixés lors de
l'attribution du marché.
Intervenant à cette occasion, le
directeur général du groupe chi-
nois CRCC, Dong Ly, affirme que "le
groupe a mobilisé les moyens
humains et matériels pour l'accé-
lération de la cadence des travaux

de réalisation de ce projet. Nous
avons même recouru à ramener
du matériel depuis la Chine à cet
effet", a-t-il souligné.

Le projet en question est perçu
comme un vecteur de développe-
ment de l'économie nationale,
donc ce n'est pas un hasard si le
gouvernement insiste sur l'impor-
tance de l'achèvement de tous les
travaux de réalisation des infra-
structures d'accompagnement
dans les délais.

A. B.

LIGNE FERROVIAIRE BÉCHAR-TINDOUF-GARA DJEBILET

Opérationnelle en septembre 2026

Rekhroukh : «L'Algérie est plus
que jamais prête à renforcer 
sa présence en Afrique»
Dans son allocution pro-
noncée lors de l'ouverture
des travaux de la 10e édi-
tion du forum africain de
l'investissement et du
commerce (AFIC10), le
ministre des travaux
publics et des infrastruc-
tures de base, Lakhdar
Rekhroukh, a affirmé, hier
à Alger, que grâce à ses
atouts économiques,
l'Algérie est prête, plus que
jamais, à renforcer sa pré-
sence au double plan régio-
nal et continental. 
Dans ce contexte, M.
Rekhroukh a fait part de la
profonde conviction de
l'Algérie que "son dévelop-
pement ne saurait se réali-
ser sans une ouverture sur
les pays voisins, notam-
ment les pays du sud",
ajoutant qu'elle est parfai-
tement consciente du
caractère stratégique des
infrastructures régionales,
telles que la route transsa-
harienne avec son princi-
pal axe Alger-Lagos, ainsi
que la route reliant Tindouf
à Zouérat (Mauritanie),
auxquelles elle accorde
une grande importance en

tant qu'accès "extrême-
ment important" en
Afrique de l'Ouest, en sus
du projet de la ligne ferro-
viaire transsaharienne qui
lui permettra de réaliser la
profondeur stratégique
africaine escomptée. La
création de plusieurs zones
franches entre l'Algérie et
les autres pays africains va
permettre, selon M.
Rekhroukh, de capter des
investissements, de stimu-
ler et d'augmenter le volu-
me des échanges commer-
ciaux ainsi que d'insuffler
une dynamique écono-
mique et de développe-
ment et de créer des postes
d'emploi, ce qui est à même
de contribuer à accélérer le
développement de la zone
de libre-échange continen-
tale africaine (Zlecaf),
entrée en vigueur ces der-
nières années, appelant les
Africains à unifier leur
vision en cette ère mar-
quée par la multiplication
des blocs économiques
régionaux et à mobiliser les
moyens nécessaires pour
accélérer l'intégration éco-
nomique du continent. 

6e FOIRE DES PRODUITS ALGÉRIENS À NOUAKCHOTT 

Nouveaux accords de partenariat
signés hier
PAR BRAHIM AZIEZ

La 6e édition de la foire des pro-
duits algériens à Nouakchott
(Mauritanie), qui se tient depuis le 2
mai dans la capitale mauritanienne,
connaît un large engouement du
grand public et des opérateurs écono-
miques mauritaniens. Cette foire, qui
est devenue un événement très atten-
du par les Mauritaniens, consomma-
teurs et opérateurs économiques
désireux de conclure des contrats
commerciaux avec leurs homologues
algériens dans différents domaines,
tient toutes ses promesses, et l'intérêt
est porté cette fois-ci sur le
bâtiment et les travaux
publics, les industries phar-
maceutiques, les produits
cosmétiques, les industries
agroalimentaires et les ser-
vices, tels que le transport
international, précise la
même source. 

Dans ce cadre, les opéra-
teurs économiques maurita-
niens ont eu des rencontres
B2B avec leurs homologues
algériens, ajoute le communi-
qué, qui rappelle que 183
exposants algériens de diffé-
rents secteurs économiques y
prennent part, sachant que

cette participation se tient dans le
cadre de la mise en œuvre du pro-
gramme des manifestations écono-
miques algériennes à l'étranger. 

Les opérateurs économiques algé-
riens et mauritaniens ont eu des
réunions d'affaires bilatérales hier,
conclus par la signature de 7 proto-
coles d'accord, évènement qui s'est
déroulé à Nouakchott, au siège de
l'exposition permanente de la société
Sfax Export. Les protocoles d'accord
signés entre les opérateurs écono-
miques algériens et leurs homologues
mauritaniens portent sur les
domaines de coopération, d'exporta-

tion et de représentation commercia-
le dans plusieurs secteurs d'activité,
notamment les industries agroali-
mentaires, la porcelaine et la céra-
mique, le mobilier de bureau, les
portes et fenêtres intérieures et exté-
rieures, les industries pharmaceu-
tiques, produits chirurgicaux et médi-
caux, ustensiles ménagers et meubles
métalliques, construction préfabri-
quée en acier, des réservoirs métal-
liques et des fils de soudure.

L'exposition témoigne également
d'une forte demande des familles
mauritaniennes sur les produits algé-
riens, comme cela s'est produit dès les

premières éditions
avec les produits
électroniques, élec-
troménagers et les
industries méca-
niques.

De nombreux
opérateurs algé-
riens ont implanté
des espaces de
vente en partenariat
avec des homo-
logues maurita-
niens, dans les sec-
teurs de l'électro-
nique et de l'électro-
ménager principa-
lement. B. A. 

Le mégaprojet d'extraction de minerai de fer
de Gara Djebilet à Tindouf avance à un
rythme soutenu depuis la pose de la
première pierre du projet, le mois de
décembre 2023. 
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PAR DELLOULA MORSLI

L'ALGÉRIE et le monde de la musique
commémorent le quatrième anniversaire
de la disparition d'Idir, une icône de la scène
musicale nationale et un fervent défenseur
de la culture amazighe. Sa voix réconfortan-
te et son jeu de guitare ont porté la chanson
kabyle sur la scène internationale pendant
près de cinq décennies. En puisant dans l'es-
sence de la culture kabyle, à travers ses tra-
ditions et ses mythes, Idir a non seulement
ravivé ce patrimoine national mais l'a égale-
ment porté vers un public universel, contri-
buant ainsi à sa préservation. Sa chanson
"Avava Inouva" en est un parfait exemple. Ce
chef-d'œuvre, empreint de poésie, a propul-
sé le chanteur sur le devant de la scène et lui
a valu une reconnaissance internationale.

L'heureux hasard
Né en 1949 dans le village d'Aït Lahcène

près de Tizi Ouzou, Hamid Cheriet, de son
vrai nom, s'est intéressé à la musique dès
son jeune âge, ce qui l'a poussé à s'initier à la

guitare. Destiné à une car-
rière de géologue, c'est par
hasard que le chanteur se
retrouve à la radio en 1973.
La chanteuse Nouara est
malade et ne peut assurer
sa prestation. Pour la rem-
placer au pied levé, on fait
appel à un jeune inconnu
du nom d'Idir. La mission
est simple, interpréter une
berceuse qu'il a lui-même
composée pour l'occasion.
Loin de se douter du boule-
versement que cet événe-
ment allait provoquer dans
sa vie, Idir livre une inter-
prétation poignante de sa chanson. "Rsed A
Yidess" (Que vienne le sommeil) touche
immédiatement le cœur du public et
devient son premier succès radiophonique.

Une consécration planétaire
C'est en 1976 qu'Idir sort l'album "Avava

Inouva" avec la chanson éponyme qui allait

faire le tour de la planète.
Diffusée dans 77 pays et tra-
duite dans une vingtaine de
langues, ce titre devient un
phénomène musical mon-
dial. Plus qu'une simple
chanson, "Avava Inouva" est
un hymne qui célèbre la cul-
ture et la langue chères au
cœur de l'artiste. Généreux
et ouvert aux autres, Idir a
partagé son amour de la
musique avec une multitude
d'artistes algériens et inter-
nationaux. Il a notamment
collaboré avec des figures
emblématiques de la chan-

son comme Khaled, Mami, Charles
Aznavour, Francis Cabrel, Maxime Le
Forestier et Bernard Lavilliers.

Préserver la culture orale 
Comptant une dizaine d'albums à son

actif, Idir a également contribué à la préser-
vation du patrimoine oral transmis par les

femmes de son village natal, et ce, en leur
rendant hommage dans plusieurs de ses
chansons. Dans l'une de ses déclarations,
l'artiste dit : "J'ai eu la chance d'avoir une
grand-mère et une mère poétesses", avant
d'enchaîner : "J'ai baigné dans l'atmosphère
magique des veillées où l'on racontait des
contes et des énigmes. 

Dans une société de culture orale, la
valeur du mot est immense.  La capacité à
ciseler les mots, à inventer des images est
aujourd'hui encore très prisée chez nous."
Tout au long de sa carrière, il a inlassable-
ment œuvré pour faire connaître la richesse
et la beauté de la culture algérienne au-delà
des frontières. Ses compositions, inspirées
par des poèmes ancestraux et des mélodies
traditionnelles, ont permis à un large public
de découvrir et d'apprécier cet héritage
kabyle. La disparition d'Idir le 2 mai 2020 à
Paris, à l'âge de 70 ans, a été une perte
immense. Ses chansons continuent de
résonner à travers le monde, touchant et
inspirant des millions de personnes.

D. M.

EN MARGE du festival du film méditerra-
néen de Annaba, qui s'est clôturé il y a cinq
jours, le maestro Safy Boutella avait
animé une master class dédiée à la
musique dans le septième art.

Vous êtes connu pour avoir
porté le raï à l'international,
ensuite vous vous êtes pen-
chés sur la musique targuie
et d'autres musiques du
patrimoine algérien. Pourquoi
le malouf ne vous a-t-il pas
autant inspiré ?

Je n'ai fait que m'intéresser à la
musique du patrimoine en l'écrivant à ma
façon, j'ai fait également ma propre musique.
J'étais là à Annaba en 1986 lors de la première
édition du festival du film méditerranéen, il y
avait un consert de raï, j'ai senti qu'il y avait
quelque chose à faire, ça m'a donné cette
envie. La musique targuie, c'est plus ancien, je
l'ai découverte à l'âge de 16 ans. Dans ces
deux musiques, je voyais qu'il y avait plus de
choses à apporter. Ce sont des musiques
simples dans le sens positif du terme. Je n'ai
rien fait avec le malouf parce que d'abord ce
sont des musiques très riches mélodique-
ment et que c'est une musique qui doit rester
sage et calme. Je peux le faire bien entendu,
mais ça ne m'inspire pas beaucoup pour l'ins-
tant. Par contre, il y a quelqu'un qui l'a fait, il
s'appelle Boudjemia Merzak.

À votre avis, qu'est-ce qui manque à la for-
mation musicale en Algérie pour que nos
jeunes bourrés de talent explosent leurs
carrières en Algérie et à l'international ?

Je porte un projet intéressant et impor-
tant, celui de créer une école musicale. Je
voudrais que cette institution devienne un
lieu de partage et de rencontres artistiques

entre musiciens. Norvège, Sénégal et autres
nationalités viendront enseigner et jouer

leurs musiques avec leurs propres ins-
truments et qu'ils apprennent le

chaâbi, la gasba, etc. Aujourd'hui,
je suis arrivé à trouver une équi-
pe pour faire le business plan. Si
cette école voit le jour au der-
nier jour de ma vie, ça sera
magnifique. Parce que le plus

important est qu'elle existe
pour les raisons que j'ai déjà évo-

quées. Les conservatoires sont
trop académiques, il faut enseigner

de façon légère. Il faut désacraliser un
peu et s'adresser aux jeunes comme ils méri-
tent qu'on s'intéresse à eux. Chez nous, nous
avons une pépinière de talents incommensu-
rable.

Pour la prochaine édition du festival du film
méditerranéen de Annaba, que conseillez-
vous aux organisateurs pour développer le
volet musique de film ?

Je pense que ça doit s'étaler plus dans le
temps. Je dois expliquer d'abord comment je
suis devenu compositeur de musique de film,
je voudrais également pouvoir faire des exer-
cices pratiques avec un public de profession-
nels de la musique. Leur demander d'imagi-
ner une musique, la murmurer, ensuite l'écri-
re, et même s'ils ne savent pas le faire, je leur
écris le morceau. Puis, harmoniser, mettre
des accords, définir à quoi ça rime. Je pourrais
aussi leur mettre une séquence de film, leur
demander de me proposer une musique.
C'est pour les motiver et comprendre que
c'est faisable. Les jeunes peuvent trouver des
jeunes comme eux pour avancer ensemble
comme moi-même j'ai fait, parce que j'ai ren-
contré Belkacem Hadjadj, Dahmane Ouzid ou
Brahim Tsaki. On avait le même âge !

SAFY BOUTELLA 
«EN ALGÉRIE, NOUS AVONS
UNE PÉPINIÈRE DE TALENTS
INCOMMENSURABLE»

Il y a quatre ans disparaissait Idir, monument
de la scène musicale nationale

compositeur et musicien 
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L’ÉVÉNEMENT

PAR M. MANSOUR

LORS de son allocution à l'occasion de la
journée mondiale des travailleurs, le 1er
mai, au siège de l'union générale des tra-
vailleurs algériens (UGTA), le président de la
République a profité de cette tribune pour
aborder non seulement les réalisations
accomplies dans le domaine économique,
mais également pour délivrer des messages
politiques forts. En éclairant les menaces
qui planent sur l'Algérie, ainsi que les visées
des conspirations ourdies à son encontre, il
a démontré une volonté affirmée de traiter
les enjeux critiques auxquels fait face le pays
en réagissant vigoureusement et prompte-
ment quand le besoin se fera sentir.

Face à une assemblée composée princi-
palement de syndicalistes, de membres du
gouvernement, de représentants de l'armée
et d'autres institutions, Abdelmadjid
Tebboune a abordé les questions écono-
miques dans toute leur ampleur, mettant en
exergue les réalisations accomplies jusqu'à
présent. "Pour la première fois dans l'histoi-
re de notre pays, les promesses électorales
sont remplacées par des engagements
solennels inscrits dans la pierre, fournissant
ainsi un repère pour évaluer les progrès
accomplis jusqu'à présent et ceux en cours,

avec le soutien de patriotes dévoués", a sou-
ligné le chef de l'Etat, avant d'ajouter que ces
réalisations se manifestaient notamment
par la "modernisation de notre armée natio-
nale populaire, conscients que les fonde-
ments de notre indépendance résident dans
une armée forte et une économie florissan-
te". A ce propos, le chef suprême des forces
armées et président de la République a
signifié qu'il abordait la question de façon
totalement décomplexée, en faisant com-
prendre qu'il assumait ses propos. Dans le
même esprit, il a dit qu'il maintenait sa vigi-
lance, même face à ceux qui pratiquaient le

langage mielleux, tout en assurant qu'il était
prêt à réagir le moment voulu.   

Tebboune a ensuite rebondi sur la
nécessité impérieuse de moraliser la vie
publique, soulignant par-là même, que le
pays avait dû "surmonter une période cri-
tique où les agents de la cinquième colonne
étaient sur le point de réaliser leurs des-
seins". "Nous avons constamment mis en
garde. Certains ont été avertis de ne pas se
laisser instrumentaliser par ces complots, et
notre vigilance demeure indispensable, car
le danger est toujours latent", a-t-il déclaré,
avant de moduler le proverbe pour dire que

"parfois, l'ennemi de mon ennemi peut se
révéler plus pernicieux".

Dans ce cadre, le président de la
République a rappelé certaines dérives sur-
venues ces dernières années, telles que les
discours haineux et le régionalisme. "Nous
avons atteint un point où un fonctionnaire
de l'Etat se permettait, sur les réseaux
sociaux, de discréditer le parcours du com-
battant et moudjahid Abane Ramdane", a-t-
il déploré, avant de qualifier cette attitude
d'inacceptable.

Pour le chef de l'Etat, la série d'incidents
qui, à première vue, pourraient être perçus
comme des cas isolés revêt en réalité une
signification bien plus profonde. Selon lui,
ces événements ne sont que les pièces d'un
puzzle plus vaste, un complot élaboré pour
semer la discorde et la division au sein de la
société. Cette stratégie sournoise vise non
seulement à déstabiliser l'unité nationale,
mais également à fragiliser consciencieuse-
ment le tissu économique et social de
l'Algérie. C'est dans cette perspective que le
président de la République soulève l'impor-
tance de reconnaître la nature concertée de
ces incidents et de s'engager résolument à
contrer toute tentative visant à saper les
fondements mêmes de la nation.

M. M.

MANŒUVRES ET COMPLOTS OURDIS CONTRE L'ALGÉRIE : 

Les messages politiques du président

Dans une allocution prononcée en
son nom par le premier ministre
Nadir Larbaoui, le président de la
République a affirmé, hier à Banjul
(Gambie), que ce qui se passe en
Palestine occupée ne marque pas
seulement la fin du droit internatio-
nal ou l'effondrement de l'ordre mon-
dial basé sur des règles communes,
mais constitue aussi une atteinte à la
légitimité du droit international et
aux droits de l'homme en tant que
concepts et doctrine. Evoquant les
souffrances du peuple palestinien, il
s'est interrogé : "Quand nous voyons
en Palestine un occupant qui renie
toutes les valeurs humaines et déshu-
manise et prive tout un peuple de son
droit à l'existence, que reste-t-il des
droits de l'homme ?" Le président de
la République suggère aussi de revoir
la gouvernance de l'organisation de la

coopération islamique (OCI) et à réali-
ser les réformes nécessaires, confor-
mément à la décision adoptée à l'ini-
tiative de l'Algérie. Selon lui, il est
temps de "revoir la gouvernance de
l'organisation de la coopération isla-
mique" et à "réaliser les réformes
nécessaires conformément à la déci-
sion adoptée à l'initiative de
l'Algérie", afin de "lui permettre d'at-
teindre ses nobles buts, de relever les
défis multidimensionnels et de
défendre les causes justes pour les-
quelles elle a été créée, la cause pales-
tinienne en tête. On se trouve à un
moment charnière où elle doit assu-
mer sa responsabilité devant l'histoi-
re". 

Contrer l'islamophobie
Le président a ensuite appelé à
adopter une approche globale et

cohérente pour contrer l'islamo-
phobie, qui cible constamment et
quasi systématiquement les com-
munautés musulmanes, et contre-
carrer les tentatives de saper les
fondements de la nation musulma-
ne. "L'engagement collectif des
Etats musulmans à lutter contre
l'extrémisme et le terrorisme et à
bannir le discours de haine doit
s'accompagner en contrepartie de la
lutte contre le discours de haine et
l'extrémisme ciblant les fonde-
ments de la nation musulmane, de
manière à garantir la promotion des
valeurs de coexistence et la culture
d'ouverture et de tolérance consa-
crées dans la résolution de
l'Assemblée générale des nations
unies adoptée à l'initiative de
l'Algérie".

R. N.

15e SOMMET DE L'ORGANISATION DE LA CONFÉRENCE ISLAMIQUE 

L'Algérie appelle à la réforme de l'OCI
LE PREMIER MINISTRE 
S'ENTRETIENT AVEC 
LE SG DE L'OCI

En marge de l'ouverture officielle du 15e sommet
de l'organisation de la coopération islamique (OCI),
hier à Banjul (Gambie), le premier ministre Nadir
Larbaoui s'est entretenu avec le secrétaire général
de l'OCI, Hissein Brahim Taha, avec lequel il a passé
en revue les principaux dossiers à l'ordre du jour du
sommet et les moyens d'activer le rôle de cette
organisation dans la défense des causes de la nation
musulmane, la cause palestinienne en tête. Le pre-
mier ministre a insisté à cette occasion sur la néces-
sité d'une réforme globale de l'organisation pour lui
permettre de relever les défis multidimensionnels
et de faire face aux dangers.

LE NOUVEAU PRÉSIDENT DU SÉNÉGAL
SOUHAITE RENCONTRER TEBBOUNE

M. Larbaoui a aussi rencontré le président sénéga-
lais Bassirou Diomaye Faye, à qui il a réitéré les félici-
tations de Abdelmadjid Tebboune pour son élection
et sa volonté forte de renforcer les relations de
coopération entre les deux pays. De son côté, le pré-
sident sénégalais a transmis ses salutations frater-
nelles et fait part de son immense estime à l'endroit
du président de la République, qu'il a dit souhaiter
rencontrer prochainement. 

DISCOURS SÉPARATISTE ET DE LA HAINE 

Le coup de gueule de Tebboune 
PAR DJILALI B.

Coup de gueule du président de la répu-
blique contre ceux qui s'emploient, à tra-
vers leurs déclarations sur les réseaux
sociaux, à se mêler de sensibles dossiers,
qui non seulement ne les regardent pas
mais aussi vont plus loin pour disserter
en connaissance de cause de leur igno-
rance du sujet. D'autres se sont évertués
à approcher des sujets qui, largement, les
dépassent, en versant dans des diatribes
surréalistes avec une rhétorique portant
franchement atteinte à l'unité nationale. 
Le président de la République a évoqué,
dans son allocution à l'occasion de la
journée internationale de la presse, à ce

propos, ce fonctionnaire ou commis de
l'Etat ; l'Etat qui sacralise les martyrs, a
insisté Tebboune, qui s'offusque et tance
cet aventurier qui s'est attaqué à Abane
Ramdane, architecte de la révolution
algérienne de Novembre 1954, l'interpel-
lant en l'interrogeant s'il l'a connu ou
côtoyé pour se permettre ces assertions
et remettre en cause le parcours militant
de Abane. "Est-ce que tu as connu
Abane ? L'as-tu côtoyé ? Connais-tu son
passé de militant pour te permettre de
parler de lui ?", a interpellé le président
sans citer la personne concernée, même
s'il avait auparavant indiqué qu'il s'agis-
sait d'un fonctionnaire. Bien des
hommes, fonctionnaires ou intellectuels

intéressés, orchestrer des manœuvres
contre l'unité du pays. Comme dit l'ada-
ge, a souligné le président de la
République, pour enfoncer cet énergu-
mène étourdi, puisse-t-on penser, "va
jouer devant ta porte, qu'est ce qui t'a
pris d'aller jouer jusqu'à Abane ?". La
question vaut par ce qu'elle renseigne
sur un état d'esprit, permissif, par des
moments qu'il n'est permis de tolérer
aujourd'hui. Le président de la
République, bien édifié  à ce propos, a
évoqué la question, sans bien entendu
citer les noms, ni d'ailleurs le nom du
personnage en cause, indiquant que "s'il
y a quelqu'un d'habilité à parler de Abane
Ramdane, ce sont ses compagnons. Et la

plupart sont morts", a précisé le prési-
dent dans sa réplique.  A-t-il aussi, dans
le même sillage, révélé cet autre qui s'est
permis d'insulter toute une région, en
même temps qu'un autre déclare que
tamazight est un folklore. Et chacun y va
de sa vision créant une tension de sensi-
bilités avec ce risque de provoquer
"l'émiettement" du tissu social. Et par-
tant d'alimenter la haine entre les gens.
Parce que, a souligné le président de la
République, si chacun rentre dans
l'autre, parlant des rivalités régionales ou
autres, ce travail de sape a pour but de
livrer le pays en entier, pieds et poings
liés, à qui "vous savez", a précisé le chef
de l'Etat. D. B.
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Le journaliste-correspondant du
groupe Echourouk, Abdelhalim Atik,
est décédé dans la nuit de vendredi à
Ouargla à l'âge de 50 ans, suite à un
malaise. Le défunt avait entamé sa
carrière professionnelle en tant que
correspondant de quotidiens et
chaines de télévision nationales
privées, dont El-Tahrir, El-Adjoua et

Echourouk News. Il a été inhumé hier
dans l'après-midi après la prière d'el-
asr au cimetière de Béni Thour
d'Ouargla. En cette douloureuse
occasion, le collectif de L'Algérie
Aujourd'hui présente à sa famille et ses
amis ses sincères condoléances et prie
Dieu Tout-Puissant de l'accueillir en
Son vaste paradis.

LE JOURNALISTE ABDELHALIM 
ATIK TIRE SA RÉVÉRENCE

L'Algérie a demandé une réunion de
consultations à huis clos, mardi, du conseil de
sécurité de l'ONU consacrée aux charniers
découverts dans la bande de Ghaza à la suite
du retrait de l'armée d'occupation sioniste de
certaines zones, a-t-on appris hier.
Récemment, les autorités palestiniennes ont
rapporté que "plus de 400 corps avaient été
découverts dans des fosses communes dans
les hôpitaux de Ghaza". Selon Mohammed
Mughier, membre de la défense civile palesti-
nienne, cité par des médias, "20 corps dans les

fosses communes trouvées dans les hôpitaux
de Ghaza pourraient avoir été enterrés
vivants". 

Il a précisé, à ce titre, que "10 corps avaient
les mains attachées tandis que d'autres étaient
encore munis de tubes médicaux". Les hôpi-
taux, qui bénéficient d'une protection en vertu
du droit international, ont été bombardés à
plusieurs reprises par l'entité sioniste pendant
près de sept mois de guerre à Ghaza. Après la
découverte de ces charniers, des appels se
sont multipliés en faveur d'une enquête. 

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio
Guterres, s'est dit "profondément inquiet" par
la découverte de fosses communes dans les
deux principaux hôpitaux de la bande de
Ghaza et a appelé à la tenue d'une enquête
indépendante. "Il est impératif que des enquê-
teurs internationaux indépendants (...) soient
autorisés à accéder immédiatement aux sites
afin de déterminer les circonstances exactes
dans lesquelles les Palestiniens ont perdu la
vie et ont été enterrés ou ré-enterrés", avait-il
déclaré.

Charniers à Ghaza : l'Algérie demande une réunion de
consultations à huis clos du conseil de sécurité mardi

PAR AMAR R.

LES MANIFESTATIONS ayant
enflammé les universités améri-
caines en soutien à Ghaza se pour-
suivent toujours malgré la répres-
sion policière, notamment les
arrestations qui ont touché envi-
ron 3000 étudiants après le
démantèlement des campements
de solidarité avec la Palestine,
semant la confusion parmi les
politiciens américains...

Dans de nombreuses universi-
tés à l'image de Columbia, de NYU,
de CUNY et de l'UCLA, des diri-
geants universitaires ont appelé la
police anti-émeute brandissant
des matraques et des grenades
flash-bang pour disperser et arrê-
ter des centaines de manifestants,
invoquant un besoin primordial de
sécurité sur le campus. 

Mais, au lieu de baisser d'in-
tensité, le mouvement de protes-
tation des campus américains
s'est propagé, en raison non seule-
ment du recours à la violence,
mais aussi de l'adoption de deux
lois qui ont attisé la colère des étu-
diants, à savoir celle contre l'anti-
sémitisme, qui restreint la critique
de l'entité sioniste et élargit consi-
dérablement le concept d'antisé-
mitisme, mais aussi celle qui inter-
dit le réseau de TikTok, que les
jeunes utilisent pour diffuser leur
opposition à l'occupation sioniste.
D'où le recours à d'autres moyens
pour exprimer leur solidarité avec
le peuple palestinien.

Greve de la faim à 
l'université de Princeton

Ainsi, un groupe d'étudiants de
l'université américaine de
Princeton a entamé, hier une

grève de la faim, en solidarité avec
le peuple palestinien de la bande
de Ghaza, soumise à une agression
génocidaire sioniste depuis 211
jours, a rapporté l'agence de pres-
se Wafa. "Nous avons entamé une
grève de la faim en solidarité avec
les Palestiniens de Ghaza, qui sont
victimes du blocus (sioniste) conti-
nu", indique dans un communiqué
les membres du "Camp de solida-
rité avec la Palestine" de l'universi-
té de Princeton. "La décision de la
grève vient en réponse au refus de
l'administration américaine de
répondre à nos demandes, en reti-
rant son soutien" à l'entité sioniste,
a-t-on ajouté. 

Le désinvestissement
dans l'entité sioniste 

Les étudiants, qui se sont ras-
semblés ou ont installé des tentes
dans les universités, ont fait appel
au président Joe Biden, ont aussi
exigé que les écoles se désinvestis-

sent des entreprises qui soutien-
nent le gouvernement d'Israël. Il
s'agit en fait de l'une des facettes
cachées de la guerre génocidaire
menée par l'entité sioniste contre
Ghaza, notamment que beaucoup
parmi les 700 universités aux
Etats-Unis d'Amérique, qui se
classent au premier rang mondial,
servent de "nerf de la guerre", ou
contribuent à la poursuite de
l'agression sioniste en cours. Il est
établi, que ces universités dispo-
sent de fonds colossaux, prove-
nant des dons, dotations ainsi que
des frais de scolarité des étudiants.
A titre d'exemple, une partie des
investissements de l'université
Harvard qui dépassent 50 mil-
liards de dollars, et ceux de l'uni-
versité de Columbia, de l'ordre de
14 milliards de dollars, vont vers
les investissements dans des
fonds d'investissement interna-
tionaux et ainsi vers l'entité sionis-
te. Par conséquent, l'une des

revendications des étudiants qui
rejettent la guerre d'extermina-
tion menée par l'entité sioniste à
Ghaza est de mettre fin à la coopé-
ration avec les universités israé-
liennes et de retirer les investisse-
ments dans l'entité sioniste.

Le mouvement se
propage en Europe

La protestation des universités
contre l'agression sioniste à Ghaza
qui est partie des Etats-Unis, se
propage dans plusieurs pays
notamment en France, en
Allemagne et en Irlande.

En Irlande, plusieurs étudiants
de la prestigieuse université
Trinity College de Dublin ont ins-
tallé un "campement en solidarité
avec la Palestine", sur le campus
de l'établissement pour protester
contre l'agression génocidaire sio-
niste à Ghaza.

Le président du syndicat étu-
diant TCDSU de l'université, Laszlo
Molnarfi, a affirmé sur la chaîne
RTE que les manifestants deman-
dent à l'université de couper ses
liens avec l'entité sioniste.

L'opposition à l'agression
génocidaire sioniste à Ghaza est
très forte en Irlande, où des
marches appelant à un cessez-le-
feu ont rassemblé des milliers de
personnes dans la rue. Plus de 400
artistes irlandais ont appelé dans
une lettre commune à boycotter le
concours international de chan-
son de l'Eurovision en raison de la
participation de l'entité sioniste.

Le gouvernement irlandais
s'est dit prêt, mi-avril, à recon-
naître l'Etat de Palestine, y voyant
un moyen de contribuer au pro-
cessus de paix au Moyen-Orient.

A. R.

POUR PROTESTER CONTRE LES CRIMES SIONISTES À GHAZA 

Les manifestations dans les campus 
se poursuivent malgré la répression

Le président de la
République félicite
l'équipe féminine
de football d'Akbou
vainqueur de la
coupe d'Algérie
Abdelmadjid Tebboune a félicité,
vendredi soir, l'équipe féminine
de football du CF Akbou, après
avoir remporté la coupe
d'Algérie. "Toutes mes félicita-
tions aux filles d'Akbou pour leur
triomphe en coupe d'Algérie de
football.. Félicitations aux techni-
ciens et à tous ceux qui ont
contribué, à vos côtés, à la réali-
sation de ce succès", a écrit le
président de la République sur
son compte officiel dans les
réseaux sociaux. 

Oran :
démantèlement de
réseaux criminels
spécialisés dans 
les traversées
clandestines 

Les services du groupement
territorial de la gendarmerie
nationale d'Oran ont réussi, dans
le cadre d'opérations distinctes, à
mettre fin à l'activité de réseaux
criminels spécialisés dans
l'organisation et la planification
de traversées clandestines, avec
l'arrestation de 53 individus, dont
21 de nationalité étrangère, a
indiqué vendredi un
communiqué de ce corps
constitué. Ces opérations ont pu
être exécutées grâce à
l'intensification des
investigations et à l'exploration
optimale des renseignements,
avec mise place d'un plan ferme
de surveillance de l'activité et des
emplacements des éléments de
ces réseaux grâce à la mise en
place de points de contrôle et à
l'organisation de descentes au
niveau de tous les axes. Des
opération qui ont permis
l'arrestation de 53 individus, dont
21 de nationalité étrangère, avec
la saisie de 5 bateaux, 6 moteurs
de différentes puissance et
cylindres, 7 véhicules utilisés
dans les déplacements, 42 bidons
d'essence équivalent à un volume
de 1260 l, de sommes d'argent
équivalentes à 451 millions de
centimes, 700 euros, 5000 livres
libanaises, deux boussoles, des
bombes lacrymogènes, des
passeports et des téléphones
portables. Les mis en cause ont
été présentés devant les autorités
judiciaires territorialement
compétentes pour délits de
constitution de bandes
criminelles organisées dans le
but d'organiser des traversées
clandestines illégales.
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